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Las inversiones del Estado en Segovia duplican 
las previsiones de la derecha, según Muñoz

El diputado socialista por Se
govia Juan Muñoz aseguró ayer 
que el Estado invertirá en Sego
via 3.627 millones de pesetas el 
próximo año, según las cifras 
desglosadas por el parlamenta
rio segoviano de los Presupues
tos Generales de 1994.

Esta cifra duplica las estima
ciones presupuestarias expresa
das por los parlamentarios del 
Partido Popular, cifradas en 
1.457 millones de pesetas.

Muñoz calificó de “apresu
rada” la interpretación realiza
da por Loyola de Palacio y Ja
vier Gómez Darmendrail, afir
mando que “solamente hace 
falta media hora de lectura de
tenida de los presupuestos para 
ver que prevén unas cifras in
conmensurablemente mayores 
que las facilitadas por la dere
cha”.

El diputado socialista calificó 
de “excelentes” las previsiones 

presupuestarias para estaprovin- 
cia en el próximo año, señalando 
que garantizan una mayor efec
tividad del principio de solidari
dad.

Entre las inversiones más im
portantes destacan las relativas a 
la mejora de las comunicaciones 
con los mercados nacionales y 
extranjeros, así como las deriva
das del Fondo de Compensación 
Interterritorial.

(Pág. 3) Juan Muñoz. j u an  mar t ín

El Gobierno 
podría reformar 
la constitución 
del Senado

El ministro de la Presidencia, 
Pérez Rubalcaba, ha señalado 
que el Gobierno está dispuesto a 
admitir una reforma de la Cons
titución de 1978 si existe un con
senso político, tras haber cele
brado el Consejo de Ministros 
ayer.

También dijo que se había re
flexionado sobre la convenien
cia de adoptar iniciativas para 
avanzar en el “impulso demo
crático”, que afectan al Parla
mento, los partidos, la Justicia, 
la Admnistración y algunas ins
tituciones.

En cuanto a RTVE, se preten
de redactar un nuevo estatuto, en 
el cual el control político sea 
ejercido por el Parlamento.

(Pág. 13)

AL DIA 
9 La patronal 
segoviana del 
metal lamenta la 
decisión de 
convocatoria de 
huelga.

En las candidaturas a la dirección de la patronal hay militantes populares

El Partido Popular niega que haya injerencias 
en el proceso electoral de la FES

Los dirigentes del PP han 
asegurado que esta organi
zación política será “neu
tral” en el proceso electoral 
de la Federación Empresa
rial Segoviana (FES) y que 
no tomará partido por nin
guna candidatura, teniendo 
en cuenta que en las dos hay 
militantes populares.

Los rumores sobre el posi
ble apoyo del PP a una de las 
candidaturas, han sido el pri
mer punto polémico del proce
so electoral de la FES, que se 
augura muy competitivo entre 
las dos candidaturas anuncia
das, encabezadas por Carlos 
Gila Lorenzo y Agapito Meri
no Guerrero. •

Miembros de una de las lis
tas acusaron a sus contrarios 
de haberse atribuido el apoyo 
del PP. lo que ha provocado 
inmediatamente declaraciones 
de los dirigentes populares 
provinciales, quienes han ase
gurado a este periódico que se 
mantendrán al margen y que 
no habrá injerencias del parti
do.

La dirección de la FES será renovada en las próximas elecciones. PENALOSA

El presidente del PP, Pedro 
Antonio Hernández Escorial, 
ha dicho que su partido no to

mará posiciones por ninguna 
candidatura, “ni siquiera lo ha 
tratado en su comité ejecutivo,

ya que sería absurdo porque en 
las dos hay afiliados al PP".

(Pág. 5)

13 Los 
sindicatos 
rechazan hablar 
de excedentes 
laborales en Seat.

El bajo consumo de electricidad 
contrasta con los índices de 
productividad de la región

15 Dimite el jefe 
del Estado Mayor 
italiano, acusado 
de planear un 
golpe contra el 
Gobierno.

Castilla y León ha consumido 
el 5,8 por ciento de la energía 
eléctrica facturada en España en 
1992, loque equivale a 7.584 gi- 
gawatios, según datos facilitados 
por la Unidad Eléctrica (Unesa). 
El bajo índice de consumo, debi
do a la escasez cuantitativa y cua
litativa de industria regional, 
contrasta con la importante capa
cidad productora de energía eléc
trica en la Comunidad.

El potencial de centrales hi
droeléctricas, térmicas y nu
cleares consolida a la región 
como una de las principales su

ministradoras de electricidad en 
el país.

Los usos industriales acapa
ran más del 50 por ciento de la 
energía facturada en la región, 
porcentaje que sitúa a la Comu
nidad Castellano-leonesa cuatro 
puntos por encima de la media 
nacional. Asimismo, el empleo 
de finido en las viviendas parti
culares también es superior a la 
media española, de Iorina que el 
30 por ciento de la corriente de
mandada termina en los hogares.

(Pág. !2) PEÑALOSA

Castilla y León cuenta con el principal potencial eléctrico del país.
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Carta abierta a un 
secuestrado original

El camino hacia un 
mundo sin fronteras

_ MANUEL DE UNCITI 
Ahora que los focos de la 

actualidad dirigen ya sus 
luces hacia otras aventu

ras, juzgo llegado el momento 
de ponerte estas letras. El epi
sodio de tu cautiverio, primero, 
y la hazaña de tu fuga hacia la 
libertad después, han suscitado 
en todas partes cumplida y jus
tificada inquietud, en un co
mienzo, y aplaudida y calurosa 
enhorabuena, en su remate.

Creo, querido padre Bernar
do Blanco, que la crónica de los 
59 días —con sus noches— de 
tu secuestro por un grupo gue
rrillero de fundamentalistas is
lámicos en la isla de Basilán, 
allá en la lejana Filipinas, y el 
relato de cómo tu coraje de za- 
morano de pro te impulsó a la 
huida, han ofrecido a la opinión 
pública de creyentes y no cre
yentes un testimonio admirable 
del temple que distingue tantos 
y tantos misioneros.

Tus peripecias de los meses 
pasados de abril y mayo me han 
llevado a pensar en los muchos 
misioneros y misioneras que se 
juegan la vida todos los días en 
tantos ignorados rincones del 
Tercer Mundo. ¿Acaso no es de 
sobra conocido que. desde hace 
siete u ocho años, caen muer
tos, violentamente, dos misio
neros cada mes?

Tú has tenido la suerte de 
haber forzado un quite y, por 
esta vez, tu nombre no ha pasa
do a engrosar el largo martiro
logio de la Iglesia misionera de 
nuestros días. Pero eres muy 
consciente de que podía haber
te ocurrido lo peor...

Pero no te escribo para volver 
sobre un relato que, por haber 
vivido y padecido en carne pro
pia, conoces de sobra. Lo hago 
para decirte que, en tus declara
ciones a los periodistas tras haber 
recuperado la libertad y salvado 
el pellejo, has dejado caer una 
frase que es, a mi entender, todo 
un poema. No me refiero a esa 
ejemplar declaración en la que 
decías que rezabas a diario por 
tus secuestradores. Tampoco 
aludo a ese tu propósito de retor
nar a tu misión lo antes posible 
ni al detalle de que, en reafirma

ción de tu voluntad, guardas en 
tu cartera el billete de avión 
que, dentro de unos días, te de
volverá a las islas Filipinas.

Estos “detalles" son, sin duda, 
. conmovedores y ejemplares; y 

dicen mucho de la autenticidad y 
talante de tu vocación misionera. 
Orai" por los enemigos pertenece 
de lleno a los más enjundiosos 
del Evangelio y ¿cómo esperar 
otra respuesta, si no ésta, de uno 
que se profesa testigo y procla- 
mador de la Buena Nueva de 
Jesús? Lo del billete de vuelta se 
me antoja expresión honrada de 
la reciedumbre de la tierra que te 
vio nacer y de las virtudes de 
hombre de bien que, desde muy 
crío, fuiste aprendiendo a vivir 
en el seno de tu familia en Cea- 
dea de Aliste.

Tampoco esta tu disposición 
de ánimo me coge de buenas a 
primeras... Entonces, ¿cuál es 
la frasecilla que se te escapó 
como un susurro ante los chi
cos de la prensa y los cámaras 
de televisión? ¿Qué es lo que 
realmente me ha conmovido e 
impresionado de verdad cuan
do tantos y tan magníficos 
otros pormenores de tu relato 
merecen el aplauso y el elogio?

Alucinante

¡Padre Bernardo de mis en
trañas! ¿Te das cuenta de la 
elegancia y aristocracia espiri

PLAZA MAYOR

SAVIA JOVEN
_________ ___________________________________________________ P.M.C.

Esa ley de vida, aunque algunos pretenden aferrarse a un clavo 
ardiendo como dice la expresión popular, para no perder protagonismo 
o el control del poder. Pero es ley de vida que la juventud vaya ocupando 
puestos; un equilibrio entre juventud y veteranía es una fórmula ideal 
para ir caminando con éxito; porque la inexperiencia de la primera se 
cubre con la sabiduría de la segunda. Por eso es bueno que en nuestras 
instituciones vayan surgiendo caras nuevas, caras jóvenes en las que se 
pueda ir depositando, primero, la esperanza. La confianza es cosa que 
ha de venir después, cuando esos jóvenes nos vayan demostrando que 
tienen ideas, que están preparados, que saben actuar responsablemente. 
Porque, si no es éste el caso, como es natural, tendremos que dejar de 
confiar en algunas de esas caras nuevas. Cosa, por otra parte, lógica, 
porque no todos valemos de forma irreprochable.

Bienvenida sea, pues, la renovación al frente de organismos, 
empresas, estamentos, sindicatos y partidos políticos, porque esa 
renovación debe de ir llegando a todos para que no nos cansemos 
.peligrosamnte de las mismas caras.

tual. de la generosidad sin lími
tes. de la caridad evangélica 
más diáfana y clara que se en
traña en esa fugaz revelación 
de que, puesto ya en trance de 
poder escapar de las manos de 
tus secuestradores, se te con
movió tu corazón al pensar en 
la vergüenza que padecerían 
tus guardianes cuando, desper
tados de su cabezada impru
dente. advirtieran que se les ha
bía volado el pájaro?

Pensaste en su mala fortuna 
más que en tu bienandanza. Pen
saste en tu atormentada vergüen
za más que en la recuperación de 
tu libertad. Optaste por ésta por
que era tu deber; pero el recuerdo 
de ese primer impulso te acom
paña y te acompañará muy prob
ablemente toda tu vida. ¡ Fantás
tico. padre Blanco! ¡Alucinante, 
mi querido padre Bernardo!

¡Vuélvete a tus islas Filipinas! 
La Iglesia que evangeliza entre 
los fundamentalistas islámicos 
no puede prescindir de un misio
nero como tú. testigo fiel del 
Evangelio. Tu presencia —aun
que, a las veces, parezca un im
posible— prepara un mundo sin 
fronteras. Y que los ángeles de 
Dios velen tus pasos con algo 
más de solicitud que hasta ahora, 
no vayamos a tener que padecer 
otra vez con el corazón en un 
puño durante dos largos meses 
de una muerte anunciada...

ANTONIO, obispo de Segovia 
No son muchos los cristianos 

que viven explícitamente 
su inserción en la Iglesia 

como entrega a las más grandes 
empresas del DOMUND de este 
año nos lo recuerda a todos: “en 
camino hacia un futuro sin fronte
ras". Es necesario que lodo cristia
no se vea comprometido en este 
movimiento que desencadenó el 
mandato misionero de Cristo Re
sucitado.

Es verdad que, gracias a la 
técnica, cualquier parte del pla
neta se comunica con cualquier 
otra parte. No hay lugar en él 
incomunicado e inaccesible. 
Pero siguen levantándose las 
fronteras del odio y la violencia 
entre los pueblos y los indivi
duos. Podríamos decir sin exa
geración que cuanto más acer
can entre sí a los hombres los 
medios de comunicación de toda 
clase, más profundos se hacen 
los fosos que los separan.

Sin embargo, crece también, 
particularmente entre los jóve
nes, el ansia de un mundo pací
fico. sin fronteras. El corazón 
humano se debate en éstas y 
otras contradicciones y se enre
da en ellas como en una red. 
cuando intenta escapar de ellas.

Hablamos de la Iglesia misio
nera, como si la comunidad cris
tiana pudiera ser además otra 
cosa. La Iglesia o es misionera o 
no es nada. La misión es la razón 
de ser de la Iglesia y del cristiano 
en ella. Es el impulso que desde 
hace siglos la pone en movi
miento bajo la dirección del Es
píritu Santo, precisamente, “ha
cia un mundo sin fronteras".

Dios quiere reunir en Cristo y 
bajo Cristo, como cabeza, a toda 
la humanidad reconciliada, para 
hacerse un pueblo de hijos y her
manos. Anunciar a todos este pro
pósito de Dios e irlo, bajo la asis
tencia del Espíritu divino, llevan
do a cabo en medio de luchas y 
sufrimientos, es el objeto de la 
misión cristiana. La misión es el 
servicio al Espíritu de Dios, el úni
co capaz de derribar los muros que 
constantemente alza el hombre 
encorvado sobre sí mismo.

En el Nuevo Testamento la 
carta a los cristianos de Efeso 
describe en términos grandiosos 
este destino salvador —miste
rio, lo llama— que Dios ha em-

Antonio Palenzuela. ar c h iv o

pezado a realizar en su Hijo re
sucitado y realizará a pesar de 
todas las resistencias.

Designio divino

Este proyecto divino “consis
te en que todos los pueblos com
parten la misma herencia, son 
miembros de un mismo cuerpo y 
participan de la misma promesa 
hecha por Cristo Jesús a través 
del Evangelio” (Ef 3,6). Para 
empezar a llevarlo a cabo. Dios 
reunió en un único pueblo, la 
Iglesia, a judíos y paganos ene
migos entre sí, y así constituyó a 
su nuevo Pueblo en signo, pren
da e instrumento de la íntima 
unión de los hombres con Dios y 
de los hombres entre sí (Cfr.LG 
n. 1).

“Porque Cristo es nuestra paz. 
Dios ha hecho de los dos pueblos 
uno solo, destruyendo el muro 
de la enemistad que los separa
ba. El ha creado de los dos pue
blos en sí mismo una nueva hu
manidad. restableciendo la paz. 
El ha reconciliado a los dos pue
blos con Dios, uniéndolos en un 
solo cuerpo por medio de la cruz, 
y destruyendo a enemistad” (Ef. 
2, 14, 15b, 16).

Según el designio divino, Je
sús, el Señor resucitado, por su 
muerte en cruz reúne y reconci
lia en su persona a todos los 
hombres, estableciendo en él 
una nueva humanidad. Un día 
este designio divino llegará a un 
pleno cumplimiento, caerán to
das las fronteras y Dios “será 
todo en todos” (ICor. 15, 28). 
Nada hay que pueda dar más 
sentido y plenitud a la vida de un 
hombre o una mujer que su ser
vicio a esta empresa misionera.

D. 0. M.

M8 del Pilar de Castro Socos
(Religiosa Hijas de jesús)

Falleció en Málaga el día 20 de octubre de 1993
A los 89 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Sus hermanos, Celia, Benito y Víctor; hermanos políticos, Eduardo Pérez, 
María del Carmen Lezcano y María Concepción Bocos, y demás familia, 

Participan tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia al funeral que, 
por el eterno descanso de su alma se oficiará mañana día 24, a las 12,30, en 
¡a iglesia del Colegio de las Madres Jesuitinas de esta capital.

Expresión de gratitud 
D. BALTASAR VAQUERIZO 
LAZARO Y FAMILIA, testimo^ 
nian por este medio su agradeci
miento a cuantas personas les 
acompañaron en los cultos cele
brados por el fallecimiento de su 
esposa, Da LUCILA CERRATO 
DEL OLMO (q.e.p.d.).

Quien da un poco 
de su sangre para 
que otro no muera, 
es casi un creador, 
porque con 
su sangre da vida.

¡Hazte donante 
de sangre!

M.C.D. 2022
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El Estado 
invertirá en 
Segovia un total 
de 3.627 millones 
de pesetas en 
1994, según las 
cifras de los
Presupuestos 
Generales 
explicadas ayer 
por el diputado 
socialista Juan 
Muñoz. El 
parlamentario 
segoviano 
considera
“excelentes ” las 
previsiones 
presupuestarias 
con respecto a la 
provincia para el 
próximo año.

El diputado socialista considera “excelentes” los presupuestos del Estado para 1994

Juan Muñoz asegura que el Gobierno 
invertirá en Segovia 3.627 millones

_____________________ M.GALINDO
Juan Muñoz, junto con el 

secretario provincial del 
PSOE. Miguel Angel Trapero, 
comparecieron ante los me
dios informativos para expli
car las inversiones previstas en 
la provincia en los presupues
tos del próximo año.

La conferencia de prensa 
fue convocada antes de que los 
diputados del Partido Popular 
dieran a conocer el pasado jue
ves las primeras estimaciones 
presupuestarias; cifradas por 
los populares en 1.457 millo
nes de pesetas; adelantándose 
a las explicaciones ofrecidas 
por los socialistas.

Juan Muñoz consideró 
“apresurada” la interpretación 
que los diputados del PP hicie
ron del volumen de inversio
nes previsto por el Estado para 
el próximo año.

‘Los datos están disponi
bles desde el día 3 de octubre 
—dijo el representante socia
lista— y he tenido la paciencia 
de esperar a que la oposición 
los estudiara; aunque solamen
te hace falta media hora de lec
tura detenida de los mismos 
para ver que los presupuestos 
prevén unas cifras inconmen
surablemente mayores que las 
facilitadas por el Partido Popu
lar, con unas inversiones de 
3.627 millones de pesetas”.

Asimismo, el diputado so
cialista considera “excelen
tes” las previsiones presupues
tarias para la provincia en el 
próximo año, asegurando que 
el principio de solidaridad 
“tiene mayor efectividad”.

“Para una población como 
la segoviana, con un bajo nivel 
de renta —dijo— los presu
puestos tienen un trato más fa
vorable que para otras provin

JUAN MARTIN

La interpretación de las inversiones realizada por el PP es “apresurada”, según Muñoz.

cias, aunque esto no quiere 
decir que algunos segmentos 
sociales pidan algún tipo de 
sacrificios”.

Mejores comunicaciones

Para el diputado segoviano, 
uno de los principales objeti
vos de las inversiones del Go
bierno en Segovia para el pró
ximo año será el de mejorar las 
principales vías de unión con 
los principales mercados na
cionales y europeos.

De esta forma, Juan Muñoz 
justifico el gasto de 1.000 mi
llones de pesetas que los pre
supuestos recogen para la ade
cuación del tramo de la N-l 10 
entre Arcenes y Segovia; o los 
600 millones provinientes del 
Fondo de Compensación In
terterritorial para la futura va
riante de Cuéllar.

“Es muy importante que 
Segovia tenga vías de unión 
con los principales mercados 
—<iijo—, ya que de esta forma

Extrañas convergencias
MG.

Juan Muñoz hizo también 
un balance de la acción par
lamentaria durante los pri
meros cien días del Gobierno 
socialista, en la que destacó 
las “extrañas convergen
cias” de los principales par
tidos de la oposición —PP e 
1U— a la hora de defender 
propuestas comunes.

“Resulta un tanto extraña 
la convergencia de fuerzas 
políticas como el PP c Iz
quierda Unida en el Parla
mento —dijo— y mucho más 
extraño en el caso de IU, que 
está prestando una importan
te ayuda a los populares”.

se podrá impulsar decisiva
mente la economía provin
cial”.

Asimismo, otro de los capí
tulos presupuestarios que des
tacó Juan Muñoz fue el referi
do a la agricultura, señalando 
que este sector va a recibir un 
“fortísimo incremento” en los 
próximos años; derivado de la 
aplicación de la política agra
ria común.

Según las cifras explicadas 
por el diputado socialista, otro 
importante capítulo de inver
siones en la provincia viene 
dado por el Fondo de Compen
sación Interterritorial, con un 
gasto de 1.886 millones de pe
setas.

La práctica totalidad de este 
dinero va destinado al arreglo 
de varias carreteras provincia
les, que mejorarán sensible
mente la comunicación entre 
los principales pueblos sego- 
vianos.

Muñoz afirmó que en los

Pese a ello, Muñoz afirmó 
que la oposición parlamen
taria es “menos beligeran
te”, debido a la significativa 
situación de escaños tras las 
elecciones del 6 de junio.

“El pueblo español ha 
querido que el PSOE conta
ra con otras fuerzas políticas 
a la hora de gobernar y no 
tiene la posibilidad de impo
ner lo que desearía —afir
mó— Por ello, hay grupos 
que prestan su apoyo al Go
bierno tras una serie de ne
gociaciones que contribu
yen a sacar adelante pro
yectos de vital importancia 
para el país".

presupuestos del 94 no existe 
una partida provincializada 
para el futuro centro peniten
ciario, aunque figura dentro de 
las previsiones del Ministerio 
de Justicia.

Por otra parte, y dentro de 
las inversiones previstas por el 
Ministerio de Obras Públicas, 
se recoge una inversión de 50 
millones de pesetas para la 
Casa de la Moneda, de la cual 
Juan Muñoz consideró “difí
cil” que se llevara a cabo “si el 
Ayuntamiento no resuelve de
finitivamente el problema de 
la propiedad".

Desde una perspectiva más 
general, Juan Muñoz aseguró 
que las inversiones del Gobier
no en Segovia previstas para 
los próximos años alcanzarán 
los 80.000 millones de pesetas, 
afirmando que los gastos en 
sanidad y pensiones aumenta
rán sensiblemente durante el 
próximo año.

Austeros y realistas

Juan Muñoz valoró a nivel 
general la política presupues
taria que el Gobierno desarro
llará en 1994, señalando que la 
situación de crisis que España 
está atravesando hace que los 
presupuestos sean “austeros y 
restrictivos, pero realistas”.

“La realidad de crisis por la 
que el país está atravesando 
—dijo Muñoz— hace que no 
sea posible aumentar más los 
gastos del Estado, si no quere
mos aumentar la espiral del dé
ficit público".

Pese a estas premisas, el di
putado segoviano señaló que 
también tienen un carácter "se
lectivamente reactivador y so
lidario" sobre todo en lo que se 
refiere a los gastos sociales, 
infraestructuras y cobertura

El Ayuntamiento 
comenzará la 
contenerización 
en el barrio de 
La Al huera

M.GALINDO
Un total de doscientos conte

nedores de recogida de basuras 
serán instalados en el barrio de 
La Albucra a partir del próximo 
jueves por el Ayuntamiento de 
Segovia. De esta forma comien
za el programa de contereriza- 
ción de la ciudad, que contará 
con un presupuesto total de 60 
millones de pesetas y que finali
zará el próximo año.

La instalación de contenedo
res continuará después por los 
barrios de San José, El Palo-Mi- 
rasierra y Nueva Segovia, exten
diéndose posteriormente por 
toda la ciudad hasta repartir los 
2.400 contenedores con los que 
la ciudad contará para la recogi
da de basuras.

Coincidiendo con el comien
zo de esta iniciativa, el Ayunta
miento —a través de la Conceja
lía de Participación Ciudada
na— comenzará una campaña 
informativa para dar a conocer 
esta medida. La base funda
mental de la misma será una car
ta del alcalde a todos los ciuda
danos, en la que se pide su cola
boración para el buen fin de este 
proyecto. En la carta se incluirá 
un díptico que explica las princi
pales características del uso de 
los contenedores.

El responsable municipal de 
Participación Ciudadana, Juan 
Carlos Martín, ha mantenido 
también distintas reuniones con 
los representantes de las asocia
ciones de vecinos, con el fin de 
obtener apoyo y cooperación de 
todos los ciudadanos.

“Vamos a intentar una con
tenerización lenta por barrios 
—explicó Martín— para que de 
esta forma podamos ir corrigien
do errores en cuanto a la ubica
ción y el cubicaje necesarios de 
los contenedores”.

Mantenimiento

Además de la instalación de 
contenedores, el Ayuntamiento 
ha adquirido dos vehículos espe
ciales para la limpieza y el man
tenimiento de los mismos, con el 
fin de garantizar siempre las me
jores condiciones de uso. “Los 
ciudadanos no deben tener miedo 
a ver un contenedor sucio —dijo 
el concejal Juan Carlos Mar
tín— porque con estos vehículos 
podemos asegurar su perfecto 
estado de conservación.

En principio, los contenedo
res serán instalados en los actua
les lugares de recogida de basu
ra, para facilitar el uso de los 
mismos, aunque la ubicación 
puede ser modificada en función 
de las necesidades de comunida
des de vecinos o zonas de un 
determinado barrio.

Con respecto ai casco antiguo 
de la ciudad, el Ayuntamiento 
está estudiando distintas posibi
lidades de cara a una idónea co
locación lo menos agresiva posi
ble para el recinto histórico y 
artístico. Asimismo, a medio 
plazo se establecerán los prime
ros pasos orientados a una reco
gida selectiva de materiales 
como cartón, vidrio o pilas.
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El cantante catalán ofrece en Brieva un conjunto de transgresiones de la sentimentalidad

Ricardo Solfa: “Los boleros incorporan esa 
parte de mentira bonita que permiten vivir”

El cantante Ricardo Sol
fa se manifestó anoche en 
Brieva como un artista en 
busca de etiquetas que pue
dan catalogar su especial 
manera de transgredir la 
sentimentalidad a través 
del bolero. En su actuación 
ofreció un ramillete de 
“bonitas mentiras*’ para 
un público conocedor de su 
quebrantada trayectoria.

RB.

Ricardo Solfa se hizo desear 
anoche en la sala "El Palomar” 
de Brieva, pero todo quedó ol
vidado cuando acompañado 
por Gaspar Payá (miembro de 
la Troupé de la Mercé) y Mi
guel Herrero, empezó a regalar 
sus canciones. Solfa sabe la 
necesidad que el público, en 
esta ocasión jóvenes maduri- 
tos, tiene de oír mentiras pia
dosas y por eso centró su oferta 
en un amplio surtido de bole
ros, cuya interpretación perso
nal resulta compleja de definir. 
“Yo hago un bolero al revés, 
como de vuelta, que entraña 
una cierta transgresión de la 
sentimentalidad”, afirma el 
cantante catalán que dice ha
ber nacido en un barco.

Su última apuesta discográ- 
fica “Ropa fina en las ruinas" 
es arropada en directo por una 
atmósfera de complicidad por 
parte del cantante con las gran
des pasiones narradas, esas 
que según el propio interprete 
no existen pero con las que 
todos necesitamos identificar
nos. “El bolero incorpora la 
parte de mentira bonita que 
permite vivir. Como el aire tie
ne dos componentes. Si sólo 
los cantara o me riera de ellos, 
sólo ofrecería uno de sus com-

El “villancico” de San Frutos 
aumenta su poder de 

atracción entre los segovianos
_________________________________ B.

El canto del “villancico” de 
San Frutos en la Catedral de Se- 
govia se ha convertido en los 
últimos años en el punto central 
de la fiesta en honor al patrón de 
la ciudad.

El poder de convocatoria que 
ha demostrado tener entre los ha
bitantes de la ciudad, ha sido am
pliado este año por aquellas per
sonas, segovianas de origen o vin
culadas con estas tierras, que a 
pesar de vivir en Madrid han par
ticipado a lo largo de este semana 
en los ensayos de la pieza musical. 
El canónigo Alfonso Frechel, res- 
pondable de la preparación del 
“villancico" destaca con satisfac
ción que “son varias las personas 
que se desplazan por las tardes 
hasta Segovia para aprender la 
pieza y después vuelven a Madrid, 
donde residen”.

Cerca de 2(X) personas, entre 
instrumentistas y coro, han parti
cipado en los ensayos desarrolla
dos en el Seminario Diocesano y la

Ricardo Solfa aúna ironía y ternura en sus interpretaciones en directo. j u an  mar t in

ponentes, pero yo me los 
creo”, asegura, a al par que 
reconoce que “no puede evitar 
una mirada irónica sobre ellos”. 
Esa misma ironía que le hace uti
lizar una linterna para seguir los 
textos de sus propias canciones, o 
levantarse de la silla y cual torero 
en plena faena brindar su actua
ción al respetable. “Una vez — 
explica— un amigo psicoanalista 
me dijo que yo utilizaba la ironía 
para proteger mis sentimien
tos... ¡si yo supiera cuáles son mis 
verdaderos snetimientos...!”.

El repertorio presentado es
taba compuesto por temas pro
pios o de sus amigos, véase 
Moncho Alpuente, pero tam
bién hubo lugar para temas 
históricos: “Corazón loco",

Catedral, donde se interpretará 
para el público, el próximo lu
nes, festividad de San Frutos a 
las 12 horas.

De generación en 
generación

El carácter participativo que 
desprende esta pieza dedicada 
“al siervo bueno y fiel" queda 
acentuado por aquellas personas 
que han acudido a los ensayos 
aunque no les sea posible, actuar 
públicamente. Sin embargo, Al
fonso Frechel tiene asegurada la 
asistencia de “espontáneos” ya 
tradicionales que a última hora y 
con perfecto conocimiento de la 
obra se suman al coro.

El conocí miento del canto a San 
Frutos se ha convertido en algunas 
familias en un mesa generacional. 
De esta forma, es fácil ver a padres 
que llevan a los ensayos a sus hijos. 
Hasta el punto de convertirse en 
una coral donde hay miembros de 
todas las edades incluidos niños de 
seis y siete años.

“Te compraré unos pendien
tes”, “Navegar por navergar”, 
“Camiones contra el tiempo”, 
“Perder la razón”, “Girando al 
azar”, “Delirios de amor”, 
“Cartas a la novia”, “Cuando 
tu seas mayor", “Hay mujeres”, 
“mátame tú”, “Te has escapado 
d eun libro", “Luna de miel”... 
“Yo quiero un TBO”.

Nadie podía olvidar que el 
artista presente era catalán de 
origen, que no siempre ha can
tado en castellano y que en un 
tiempo pasado se había llamado 
Jaume Sisa. Sin embargo, el 
propio interesado parece tener 
peor memoria y dice que el 
nombre de Sisa “le suena de 
algo”, y que por lo visto el hom
bre que sacó discos como “La

Los ensayos han concentrado a segovianos de todas las edades.

La banda del Taller Municipal 
de Música abrirá el día 24 a las 
20 horas una fiesta a la que el 
Ayuntamiento ha destinado más 
de un millón de pesetas. El “mi
lagroso paso de la hoja” se pro
ducirá a las 12 de la noche y ya

nit de Sant Joan” o “Roda la 
música”, debe estar retirado, 
“aunque la verdad es que no sé 
nada de él”.

A pesar de sus respuestas eva
sivas, reconoce al menos que 
sabe hablar catalán y que recien
temente se le ha visto en TV3 
cantando en esta lengua, “por im
posición de la casa". Pero no ma
nifiesta ningún interés especial 
por utilizar esta vía de comunica
ción, “también sé cantar en fran
cés y en inglés, no tengo ningún 
problema en ello". Solfa no quie
re convertirse en una estatua de 
sal mirando atrás y tampoco pa
rece tener prisa en su caminar, 
por lo pronto no siente tentación 
de ampliar su carrera discográ- 
fica.

el lunes y tras la interpretación 
del villancico, Ignacio Sanz, ro
mancero de honor de San Frutos 
dará lectura al “Romance que 
narra los prodigiosos hechos del 
santo eremita" que concluirá con 
la suelta de pájaros.

El Juan Bravo 
recibe la visita 
de una amiga 
llamada 
Florinda Chico
________________;__________ A.

Florinda Chico se presentará 
ante los segovianos este fin de 
semana como una amiga dis
puesta a ofrecer recortes de esce
nas antológicas que van desde el 
cuplé hasta la zarzuela.

“Su amiga que lo es. Florinda 
Chico” comprende estractos de 
"Pura metalúrgica, de Manolo 
Baz y el maestro García Morci
llo; “Cosas de papá y mamá” y 
“Como está el servicio”, de Al
fonso Paso; “Cómo ser tonta en 
siete días”, de Carlos Llopis; 
“Cartas”, de Jacinto Benavente; 
“La Gran Vía”, de Pérez Gonzá
lez; “La mamma” de André 
Roussin; “Mamá quiero ser ar
tista”, de Arteche y Montesinos 
y “Romance y recetas” de Jorge 
Llopis. De esta forma Florinda 
Chico se comunicará con su pú
blico segoviano a través de una 
comedia musical en la que ten
drán sitio los maestros españoles 
del género más representativos.

Sobre la escena la protagonis
ta del espectáculo-homenaje es
tará acompañada por José Albert 
y Victoria Vives. Mientras que 
la dirección corresponde a Mire- 
ya Franco, sobre una versión de 
Juan José Arteche.

Una vida sobre la escena

Una cita en Madrid con el 
maestro Guerrero fue el punto de 
partida de esta actriz extremeña 
que ha hecho del teatro su vida. 
Florinda Chico, una de nuestras 
más prestiogiosas “chachas" de 
la escena, debutó como actriz en 
la revista “La Blanca Doble", en 
el año 1947, en el teatro de La 
Latina. A partir de este debút 
entró a formar parte de la com
pañía de Celia Gámez.

El salto a la comedía se pro
ducirá años después de la mano 
de María Fernanda Ladrón de 
Guevara, en el teatro Reina Vic
toria de Madrid. Junto a la pres
tigiosa actriz interpretó obras de 
Jacinto Benavente, los herma
nos Quintero, Darío Nicomedi... 
Más tarde fue al Teatro Nacional 
María Guerrero y pasa a pertene
cer a su compañía titular durante 
dos años. Allí interpreta obras de 
Antonio Gala, Valle Inclán, Be
navente, Arniches...

En 1968 formará ya su com
pañía propia, donde estrena 
obras de Alfonso Paso, Alonso 
Millán o Roberto Romero.

Durante años Florinda Chico 
ha estado ligada a Rafaela Apa
ricio. con la que estrena “Mi tía 
y mis cosas" y su pareja en la 
serie de televisión “La casa de 
los Martínez*. Ya más reciente
mente en el teatro hace obras 
como “¿Y yo con quién nie 
acuesto?'* o “La mamma".

Como ya deciamos Florinda 
Chico también conoce la televi
sión y el cine, donde cuenta con 
más de 50 películas de directores 
como Carlos Saura, Mario Ca- 
mus, Pedro Lazaga, Mariano 
Ozores. Ha recibido numerosos 
premios como el Antena de Oro 
de televisión. Popular del Diario 
Pueblo o Mejor Actriz Cómica 
en 1984.
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Las dos candidaturas cuentan con militantes de este partido

El PP se mantendrá “neutral” en el proceso 
electoral de la FES, según sus dirigentes

Los dirigentes del Partido Popular (PP) han asegurado a 
este periódico que esta organización política será “neutral” 
en el proceso electoral de la Federación Empresarial Segovia
na (FES) y que no tomará partido por ninguna candidatura, 
teniendo en cuenta que en las dos que concurrirán hay mili
tantes populares, incluidos sus respectivos cabezas de lista.

_______ AURELIO MARTIN
Los rumores sobre el posi

ble apoyo del PP a una de las 
candidaturas, han sido el pri
mer punto polémico del proce
so electoral de la FES. que será 
muy competitivo entre las dos 
candidaturas anunciadas, en
cabezadas por Carlos Gila Lo
renzo y Agapito Merino Gue
rrero.

Miembros de una de las lis
tas acusaron a sus contrarios 
de haberse atribuido el apoyo 
del PP. lo que ha provocado 
inmediatamente declaraciones 
de los dirigentes populares 
provinciales, quienes han ase
gurado que se mantendrán al 
margen y que no habrá injeren
cias del partido.

El presidente del PP, Pedro 
Antonio Hernández Escorial, 
ha dicho a este periódico que 
su partido no tomará posicio
nes por ninguna candidatura, 
“ya que sería absurdo porque 
en las dos hay militantes del 
PP”, empezando por sus res
pectivos cabezas de lista. 
“Cualquiera que se atribuya el 
protagonismo del PP será a ni
vel individual. El partido no 
toma postura por nadie y res
peta las elecciones democráti
cas”, matizó.

Por su parte, el secretario 
provincial del PP, Javier Gó
mez Darmendrail, indicó que 
el “PP es neutral” en el proceso 
electoral de la FES, “que se 
contempla con absoluto respe

to y sin ningún tipo de ingeren
cia".

“En Segovia —dijo el secre
tario provincial— hay 3.500 
empresas y nosotros tenemos 
2.500 afiliados, cada uno de 
los cuales es libre para hacer lo 
que quiera. Nosotros no inge
rimos en asuntos de corpora
ciones o instituciones interme
dias de la sociedad. Otra cues
tión es que los afiliados, a títu
lo personal, estén en un sitio o 
en otro".

No lo trató el ejecutivo

Asimismo, tanto Hernández 
Escorial como Gómez Dar- 
mendrail negaron que el co
mité ejecutivo del PP hubiera 
hablado sobre las elecciones 
de la FES. “Se que alguien va 
diciendo que hemos hablado 
sobre el tema en el comité, 
pero yo desmiento tajantemen
te que se haya tratado y más 
que se planteara apoyar alguna 
candidatura concreta. Ni se ha 
hablado en el comité ejecutivo 
ni se ha llevado en el orden del 
día, lo que es fácilmente com
probable preguntando a cada 
uno de los más de 40 miembros 
que lo integran”, agregó Gó
mez Darmendrail.

Preguntado si conocía que 
una lista acusaba a la otra que 
uno de sus miembros había pe
dido el voto en nombre del PP, 
Gómez Darmendrail señaló 
textualmente: “me habían 
dado el nombre de una perso

PENALOSA

Carlos Gila Lorenzo.
PENALOSA

Agapito Merino Guerrero.

na, he hablado con ella y me ha 
dicho que no es verdad; inclu
so a la persona que ha sido 
llamada también la he consul
tado y me lo ha desmentido”.

Apoyo de la PIC

Mientras, se ha hecho públi
ca la lista que apoya la Patro
nal de Industrias de la Cons
trucción (PIC), cuyo candidato 
a presidente es Agapito Meri
no, avalada principalmente 
por empresarios del sector de 
la construcción.

Junto con Merino se presen
tan: José María Antona, de 
droguería Lerín; Vicente Ca
lle, de Venta Magullo; Joaquín 
de Frutos, de Colon 5 i Elena 
García Gil, de Inmobiliaria 
Sangar; José Luis García Teje
ro, de Cárnicas Eresma; Juan 
Ignacio Gil Martín, de Gil y 
Vicente S.L.; Miguel Angel

González Cabrejas, de Nava- 
trans; Angel Lago Rodríguez, 
presidente de la patronal de 
Químicas; Julio Maderuelo 
García, de Talleres Maderue
lo; Antonio Ontanaya, de Vol- 
consa; Juan Sanz Alvarez, de 
Hermanos Sanz Alvarez C.B. 
y Antonio Zamora de Pedro, 
de la S.A.T. “El Roquete”.

De otro lado, el próximo 
martes, día 26, concluye el pla
zo para presentación de las 
candidaturas a las elecciones 
para presidente y comité eje
cutivo de la FES. Un total de 
200 miembros de la patronal 
segoviana tendrán derecho a 
voto en representación de los 
más de 3.000 empresarios afi
liados. La Asociación Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), es la 
que mayor número de compro
misarios tiene, con 39, seguida 
de la PIC, con 35.

H. Escorial 
revalidará la 
presidencia 
del PP

A.M.
El senador Pedro Antonio 

Hernández Escorial revalidará la 
presidencia del PP de Segovia, 
para la que fue elegido apenas 
hace ocho meses, al ser el único 
candidato que se presentará en el 
congreso provincial, que tendrá 
lugar el próximo 20 de noviem
bre.

Los 340 compromisarios sólo 
tendrán opción a votar una lista 
que, además, no será de consen
so, sino que será elaborada por el 
equipo de Hernández Escorial y 
contará con pocos cambios res
pecto de la actual, excepto que 
en la secretaría provincial ya no 
estará el diputado Javier Gómez 
Darmendrail. cuyo cargo es in
compatible con el del partido. 
Previsiblemente la secretaría 
será ocupada por Francisco 
Vázquez Requero, de 33 años, 
aunque todo está pendiente de su 
destino definitivo como funcio
nario de la Junta de Castilla y 
León.

Del total de los miembros con 
que cuenta el comité ejecutivo 
cambiarán menos de media do
cena y la renovación afectará a 
algunas secretarías de área, se
gún el proyecto inicial que bara
ja Hernández Escorial. El día 26 
se votan los compromisarios al 
congreso, que han tenido hasta 
hoy de plazo para presentarse 
voluntariamente, y el día 29 se 
harán públicos sus nombres. La 
zona de capital, con 166, es la 
que más compromisarios tiene.

Se mantienen como miembros 
natos del ejecutivo los parlamen
tarios nacionales y regionales, el 
delegado territorial de la Junta de 
Castilla y León, el presidente de la 
Diputación y el alcalde, así como 
los portavoces populares en am
bas instituciones.

Las enfermeras 
presentaron en 

el encuentro 
seis trabajos

____ ______ ___ _ J.M.
En la segunda y última 

jornada del encuentro “In
vestigación y salud", que 
ha tenido lugar esta maña
na. el colectivo de enferme
ría ha presentado seis estu
dios en los que viene traba
jando desde hace tiempo.

La implantación de la 
atención primaria en el área 
de salud de Segovia, la evo
lución del embarazo en en
fermeras y auxiliares de en
fermería, los planes educa
cionales de hemodiálisis, la 
metodología de trabajo en 
el Hospital de Día Geriátri- 
co, la distribución de medi
camentos dentro del Hospi
tal y el estudio de las RCP 
en la atención especializa
da de Segovia son los con
tenidos de los seis trabajos 
de las enfermeras.

Es necesario investigar 
sobre práctica clínica 
y servicios de salud

_ JESUS MARTINEZ CALLE
En el transcurso de la reunión 

de “Investigación y salud" que 
dufante los últimos dos días se 
ha celebrado en Segovia se ha 
puesto de manifiesto la necesi
dad de abrir una importante línea 
de investigación sobre práctica y 
servicio de salud.

Más de 350 profesionales sa
nitarios de la provincia han par
ticipado en este encuentro, que 
estaba siendo clausurado en el 
momento de cerrar esta edición 
por el director provincial del IN
SALUD. Juan Francisco Rodrí
guez.

En declaraciones a esta Re
dacción, Rodríguez destacó la 
importancia de estas jornadas 
que, aparte de su valor en sí, 
han permitido el trabajo con
junto más significativo hasta 
ahora entre el INSALUD y la 
Junta. “Se han puesto a trabajar 
dos equipos —explicó— perte
necientes a ambas administra

ciones y eso me parece muy im
portante porque es la única vía 
de futuro que existe: el acuerdo, 
el entendimiento y la capacidad 
de diálogo”.

El director provincial del In
salud confía en que estas jorna
das sirvan de puente de unión 
entre los profesionales de aten
ción primaria y de atención es
pecializada. pues a pesar de es
tar todos integrados dentro del 
sistema sanitario de salud espa
ñol. siempre ha habido, a su 
juicio, una separación de fun
ciones quizá por razones de de
pendencia.

Una comisión permanente

Rodríguez espera además 
que Bienestar Social e INSA
LUD trabajen a partir de ahora 
para constituir una comisión 
permanente que evalúe, pro
ponga, motive y tire de la in
vestigación a nivel global en 
esta provincia.

MARTIN

Más de 350 personas han participado en este primer encuentro.

El representante de la Ad
ministración Central sanitaria 
en Scgovia reconoce que la 
creación de una Dirección Ge
neral de Investigación Sanita
ria constituye una motivación 
general tanto a nivel de la es
tructura del INSALUD como 
de la Junta, aunque el tema 
fundamental esté en la propia

mentalidad de los profesiona
les que por razón de cultura 
sanitaria “vamos entendiendo 
que la investigación es la úni
ca vía que tenemos para seguir 
avanzando no sólo en el pro
pio campo de la medicina, 
sino de la organización, de la 
planificación y de la adminis
tración en general".
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VIAJE A LAS AMERICAS

Seis segovianos tomaron parte en la ruta quetzaPHernán Cortés”

A lo largo de 40 días vivieron aventuras 
de extraordinario valor humano"

El gran aventurero del siglo 
XX, Miguel de la Cuadra Sal
cedo, ha comandado una expe
dición de 400 jóvenes que, a lo 
largo de cuarenta días ha reco
rrido el mismo itinerario que 
el extremeño Hernán Cortés 
llevara a cabo en 1524. En la 
expedición había cinco sego
vianos.

__________________ JOSE M8 MARTIN
Cuatrocientos jóvenes, chicos 

y chicas, procedentes de 36 paí
ses, en su mayoría españoles e 
iberoamericanos, comandados 
por Miguel de la Cuadra Salce
do, vivieron durante varias se
manas las aventuras constantes 
de la denominada “Ruta Quet
zal”. Los expedicionarios salie
ron de La Coruña a bordo del 
buque Guanhani, de bandera 
portuguesa y atendido por tripu
lación del citado país y de Ma
rruecos.

Entre los expedicionarios fi
guraban cinco segovianos: Julio 
Míchel, Salvador Lucio, Anto
nio “Tonel” Lucio, Cuco Pérez y 
Juan Antonio Sanz, así como un 
joven de Navas de Oro que había 
ganado por méritos propios su 
inclusión en el grupo. “En la ex
pedición que se realizó hace dos 
años al Amazonas —relata Sal
va Lucio—, estuvieron presen
tes Julio Míchel y J. Antonio 
Sanz, del grupo Libélula, y en 
esta ocasión pidió Julio que ese 
grupo se ampliara con dulzaine- 
ros y titiriteros”.

Cuarenta y dos días de viaje 
han vivido los expedicionarios a 
lo largo de la ruta, que para Salva 
“ha sido algo fantástico, fuera de 
lo normal”. La vida en el barco 
fue en todo momento de una ac
tividad desbordante: “no había 
tiempo para el aburrimiento y las 
más de 500 personas que convi
vimos en el espacio del barco 
teníamos siempre cosas que ha
cer, reuniones a las que acudir, 
clases donde participar...".

Aulas de literatura y 
manualidades

“Buenos días, expediciona
rios”. Cada mañana, a las seis 
horas, los habitantes del barco se 
despertaba con un saludo de Mi
guel de la Cuadra, que leía una 
página del diario de Colón o de 
Hernán Cortés, que contaba una 
historia y relataba la ruta que el 
barco seguía en esos momentos. 
Luego, mientras saltaban de los 
aposentos, se escuchaba música 
de Wagner.

“Viajaron también escritores 
y periodistas como Antonio 
Gala, Alfonso Ussía, Antonio 
Burgos, el literato guatemalteco 
Antonio Monteforte, y unos 60 
profesores de distintas materias 
(literatos, botánicos y arqueólo
gos). También deportistas, entre 
los que se encontraba Antonio 
Romero, el arquero que encen
dió la llama olímpica y que ofre
ció sus experiencias a ios jóve
nes”.

Una de las actividades donde 
los chicos acudían con mayor

Grupo Libélula. Ante ruinas Mayas, “Pirámide de los Mascarones" con compañeros expedicionarios.

“Visitamos 
volcanes en 
erupción, 
subimos a 
increíbles 

guaguas de 
Colombia, 

atravesamos 
ríos, parajes de 
selva virgen, y 

oímos misa en el 
mismo lugar que 
lo hizo Hernán

Cortés ”

“En el barco no 
había ni un solo 

instante de 
aburrimiento, 

pese a que
Miguel de la 

Cuadra 
despertaba a la 
expedición a las 

seis de la 
mañana, ya que 
las actividades 

eran constantes ”
Al fondo pirámide del Gran Jaguar, en Tikal.

interés era al aula de periodismo, 
dirigida por Antonio Alcoba: 
“El periódico se editaba diaria
mente y se terminaba de impri
mir a altas horas de la madruga
da”

El grupo de segovianos ofre

cían en el talleríus Títeres y ma
rionetas, así como restauración 
de cabezucdos entre diez a once 
y media de la mañana, labor que 
fue acogida siempre con gran in
terés por los alumnos. “Día a día 
se notaba cómo se iba creando

“Nuestro taller 
de títeres y 
dulzaina 

tuvieron una 
gran acogida, al 

igual que los 
cabezudos cada 

vez que 
descendíamos 

con ellos en las 
poblaciones del 

recorrido "

“En la Guayana 
Francesa 
tuvimos la 
ocasión de

presenciar una _ 
carrera ciclista 
donde todos los
participantes 
eran negros;

nosotros, como 
espectadores, 

éramos los 
únicos blancos"

un ambiente de responsabilidad 
en todos. Eran chicos que, pese 
a su corta edad, entre 16 y 17 
años, demostraban un amplio 
conocimiento de las cosas. La 
amistad era en todo momento 
entrañable".

Un camino de 
ensueño

Pregunta.— ¿Dónde se 
llevó a cabo el primer de
sembarco?

Respuesta.— Lo hicimos 
en la isla de Guadalupe, en la 
Guayana Francesa, donde el 
noventa por ciento de sus ha
bitantes son negros. Nada 
más descender del barco, nos 
encontramos con la celebra
ción de una carrera ciclista 
donde todos los participantes 
eran negros. Fue una sorpre
sa agradable.

P.— ¿ Cómo fue la llega
da a Puerto Rico, segunda 
etapa del recorrido?.

R.— Esa mañana nos des
pertaron en el barco las chi
cas representantes de Puerto 
Rico en la expedición. Lo hi
cieron cantando el himno de 
su país. Luego, ya en tierra, 
se llevaron a efecto las re
cepciones de rigor por parte 
de las autoridades. Allí baja
mos por vez primera los ca
bezudos, que fueron el asom
bro general. Días después, ya 
en Santo Domingo, muchos 
españoles nos esperaban en 
la llegada del barco.

P.— Hay noticias de que 
el barco sufrió una avería en 
medio del océano.

R.— Cuando íbamos ca
mino de Honduras el barco 
tuvo una avería y nos tuvie
ron que remolcar. En Santo 
Domingo se terminó de rom
per y estuvimos allí varios 
días. Hubo que improvisar y 
buscar aviones que nos tras
ladaran a Honduras. Aquí 
surgió la odisea, ya que en 
este país había pasado un ti
fón y seguía lloviendo. Eso 
hizo que regresara de nuevo 
a Santo Domingo. Tras los 
días de espera, pudimos tras
ladarnos a Honduras, donde 
nos recibió el presidente del 
país y celebraron una fiesta 
campera para nosotros.

P.— ¿Cóm6 fue la expe
riencia de los ríos navega
bles de Guatemala?

R.— Atravesamos el país 
a través de esos ríos. Estuvi
mos en Chichicasteriango, vi
sitamos volcanes en erupción, 
iglesias preciosas, etc. Fue el 
lugar donde más actividades 
realizamos. Se visitaron en
claves mayas en lugares como 
Tikal, La Antigua, Yaschi- 
clán... Se celebró una misa en 
el mismo lugar donde lo hicie
ra Hernán Cortés, que conce
lebraron los dos sacerdotes de 
la expedición, un agustino y 
otro jesuíta.

P.— De acuerdo con el 
recorrido señalado de ante
mano ¿pasáis de Guatemala 
a México?

R.— Efectivamente, reco
rrimos toda la península de 
Yucatán hasta llegar a Can- 
cún, donde ya vimos los gran
des hoteles, las grandes edifi
caciones de cristal. ¡Vamos, 
que daba la impresión de que 
estabas en Benidorm! Disfru
tamos de las playas del Caribe 
y p<x:o más. Desde Cancún 
regresamos a España en 
avión. La aventura, así de sen
sacional, había terminado.

M.C.D. 2022
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NUEVO
CITROEN ¡GENIAL!

mas 
CUENTA 

REVOLUCIONES
mas

GENIAL!

mas
ELEVALUNAS 

ELECTRICO

mas
CRISTALES

mas
CENTRALIZADO

mas

SUPER EQUIPADO
Ahora el coche más genial, ¡Super Equipado! Llega el nuevo Citroen AX Thalassa en 3 y 5 puertas con un super equipamiento de serie. 
Equipamiento de confort: volante deportivo de 3 brazos, cuentarrevoluciones, elevalunas eléctricos, cierre centralizado, asientos deporti-

vos tipo GT con sujeción lateral, respaldo trasero fraccionado y abatible, puertas tapizadas 
en terciopelo, pintura metalizada, limpialuneta trasera, y pomo palanca de cambio tipo 

sport y fuelle en cuero, y más...
Equipamiento de seguridad: luz trasera antiniebla, retrovisores regulables desde el 

interior, protectores laterales cromados, cristales tintados, alarma sonora de olvido de luces 

encendidas, termómetro de agua, y más...

Modelos Precio*

AX 1.1 TE 4v 3p 940.000
AX 1.1 i Thalassa base 3p 1.090.000
AX l.li Thalassa 3p 1.168.000
AX Thalassa base Diesel 3p 1.256.000
AX Thalassa Diesel 3p 1.334.000

CITROEN
DE c o n c e s io n a r io s

Gama Citroen AX pesetas *
desde

recomendado. Incluye IVA, impuesto de matnculación, transporte y oferta promocional. Valido hasta fin de mes para vehículos en stock, 
acumulable a otras ofertas promocionales. CITROÉN AX THALASSA ¡GENIAL!

M.C.D. 2022
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VILLA DE
CUELLAR

De la Comisión de Festejos únicamente acudieron tres vecinos

Sólo 13 personas asistieron a la 
reunión sobre los encierros

CC.OO. y UGT 
informan sobre la huelga 

del metal

Los espectadores de los encierros y personas que intervienen 
en el típico “baile de rueda” antes de que los toros pasen por las 
calles de la villa, eran los invitados a participar en la reunión con 
la Comisión de Festejos para estudiar lo ocurrido en los encierros 
de 1993 y proponer soluciones para el futuro. Sin embargo la 
asistencia fue mínima, únicamente 13 personas hicieron acto de 
presencia en el salón de actos del Ayuntamiento. Por parte de la 
Comisión de Festejos no asistieron tres de sus miembros y otro 
se ausentó poco después de iniciada la reunión.

__________________ S. GUIJARRO
Esta era la cuarta reunión de 

la comisión con distintos co
lectivos relacionados con los 
encierros. Anteriormente ca
ballistas, corredores y peñas 
oficiales y taurinas expusie
ron ante la Comisión de Feste
jos sus puntos de vista y pro
pusieron soluciones para per
feccionar el futuro desarrollo 
de los encierros. La reunión 
celebrada el jueves por la no
che fue la más reducida de to
dos, aunque se aportaron nue
vas posibles soluciones.

Los escasos espectadores y 
participantes en el “baile de 
rueda” presentes en la reunión 
coincidieron con la comisión en 
el diagnóstico de los principales 
problemas que tienen plantea
dos los encierros de Cuéllar, y 
que ya fueron apuntados por los 
anteriores colectivos.

Masifícación generalizada 
en el tramo campero del encie
rro, exceso de caballistas y fal
ta de organización entre ellos, 
molestias a los toros en los 
corrales, paso de la manada 
por un sitio peligroso como 
Las Máquinas y deficiencias 
en el ganado, fueron los prin
cipales factores indicados 
como causantes del fracaso de 
los encierros de este año.

Este colectivo de especta
dores y participantes en el 

“baile de rueda” también coin
cidió con los anteriores que se 
reunieron con la Comisión de 
Festejos, en que es imprescin
dible elaborar unas ordenan
zas o leyes que regulen el de
sarrollo futuro de este espec
táculo y hacerlas cumplir es
trictamente.

También coincidieron en 
que el objetivo final del encie
rro es que la manada llegue 
entera y con fuerza a la zona 
urbana, y para ello todo lo de
más debe estar al servicio y en 
función de este resultado.

Se propusieron entre otras las 
siguientes soluciones para con
seguir este objetivo: aumentar el 
control y la vigilancia en los co
rrales para evitar que los toros 
sean molestados, retirar las ta
lanqueras de la salida de los co
rrales y reducir al máximo las de 
“El Embudo”, evitar el paso por 
Las Máquinas, crear un grupo 
reducido de caballistas que sean 
los encargados de manejar la 
manada, prohibir la circulación 
de vehículos por la zona del re
corrido del encierro y hacer una 
campaña de concienciación en
tre los cuellaranos para evitar 
que bajen a la zona campestre y 
permanezcan en las calles de la 
población.

También surgieron en la reu
nión nuevas propuestas para 
mejorar los encierros. El repre

sentante socialista en la comi
sión, Angel Gómez, dijo que 
debido a que los animales son 
traídos a la carrera en muchos 
tramos del recorrido campero, 
las reses llegan agotadas a la 
población y aguantan a duras 
penas el trayecto hasta la pla
za. Para evitar esto propuso, 
además de las medidas ya co
mentadas de máxima protec
ción y cuidado de los toros, 
que la manada llegue andando 
hasta “El Embudo” y única
mente entonces sea picada. 
Con esta medida las reses en
trarían más descansadas, el re
corrido urbano recobraría el 
colorido perdido y los corre
dores podrían disfrutar com
pitiendo con unos toros ente
ros y poderosos.

El aficionado y antiguo coor
dinador de las peñas, Manolo 
Blanco propuso potenciar y ha
cer más atractivo el recorrido 
urbano para fijar en él a la po
blación y evitar que se desplace 
al campo. Para ello propuso que 
se potencie el “baile de rueda”; 
que las orquestas de las pandas 
amenicen este recorrido como 
se hacía años atrás; que las au
toridades invitados oficiales y 
corregidora permanezcan en las 
calles; incluso que se creen pre
mios, concurso y alicientes para 
fomentar situaciones o espectá
culos populares cómicos y gra
ciosos por las calles.

El representante de IU en la 
comisión, Guillermo Calon- 
ge, también propuso que sería 
bueno realizar un mapa o cro
quis con todo el recorrido del 
encierro y señalar en él las zo
nas en las que puedan interve
nir los caballistas, corredores 
y espectadores.

____________________________ • S.G.
Representantes de los sindica

tos convocantes de la huelga en 
el sector del metal, que tendrá 
lugar los días 26, 27 y 28, cele
braron anoche en la sala Diti
rambo una reunión con trabaja
dores del sector en la que expli
caron las razones por las cuales 
ha sido convocada la huelga. In
tervinieron Juan Requero y An
gel Segovia por UGT y Mariano 
Casquete y Jesús García por 
CC.OO.

Los representantes sindicales 
informaron de las infructuosas 
negociaciones realizadas hasta 
ahora con los representantes de 
la patronal segoviana. Hasta seis 
reuniones se han celebrado para 
negociar el convenio provin
cial, “empezaron ofreciendo 
una subida salarial del dos por 
ciento y en la última reunión 
celebrada el 16 de septiembre 
bajaron al cero por ciento. Del 
resto del convenio no quieren 
oír ni hablar”, dijo Juan Reque
ro, secretario de Acción Sindi
cal de UGT y miembro de la 
mesa negociadora.

Siutación anómala

Mariano Casquete, secretario 
de Acción Sindical de CC.OO. 
en Castilla y León, puso de ma
nifiesto la situación tan anómala 
que presenta el sector del metal 
en la provincia. Según este-sin
dicalista, en el resto de las pro
vincias de Castilla y León se han 
firmado convenios, excepto en 
León, con una subida salarial 
media del cinco por ciento y en

SUSCRIBASE A

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Segovia la patronal ofrece un 
cero por ciento en una provincia 
que tiene el peor convenio de 
toda la Comunidad. Esta actitud 
fue calificada como “tremendis- 
ta e indigna de una sociedad de
mocrática”.

Patronal segoviana del 
metal

Los representantes sindicales 
criticaron con dureza la actitud 
de la patronal segoviana y pusie
ron en duda la representatividad 
de sus negociadores. Según es
tos sindicatos los empresarios 
del sector del metal afiliados a la 
Federación Empresarial Sego
viana (FES) no llegan al uno por 
ciento del total porque, según al
gunos empresarios, la Federa
ción Empresarial Segoviana “es 
un desastre”.

Los representantes sindicales 
afirmaron que dada esta situa
ción y el desinterés general por 
parte de la patronal de entablar 
unas negociaciones mínima
mente serias, la convocatoria de 
huelga es la única salida posible 
para luchar por un convenio dig
no.

Requero y Mariano Casquete 
dijeron a los trabajadores que 
el día 26 se iniciará una huel
ga legal y que los participan
tes en ella deben ser conscien
tes que están luchando por 
una causa justa. “Se ha llega
do a esta situación por autén
tica necesidad y por un com
portamiento de la patronal in
digno de un país que se consi
dera europeo".

VIVIENDAS PROTECCION OFICIAL Ddeor3mvit4 

i^»|- a  PRECIO DE COSTO
EN REg imEN DE COOPERATIVA

Z ./Gestoría min g u ez (Polígono NUEVA SEGOVIA)

GESTIONA

Parcelas fC-27y C-28/unto al polideportivo Perico Delgado) adjudicadas a la Cooperativa Candeal 
S. Coop., acogidas a los beneficios del Plan 1992-1995 del M.O.P.T. y de la Junta de Castilla y León

ELECCION DE VIVIENDA POR
RIGUROSO ORDEN DE INSCRIPCION

Inscríbete en: Gestoría MINGUEZ
Avda. Fernández Ladreda, 12 - 2y

SEGOVIA. Teléfono 43 16 12

M.C.D. 2022



DEPORTES 17EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Sábado 23 de octubre de 1993

BALONCESTO

Pocas posibilidades paralaje Segovia ante e[ Dorna Godella

Cantimpalos Unami parte como 
favorito en la Segunda División
Con el comienzo de la liga en la Segunda División femenina, 

todos los equipos segovianos de baloncesto se encuentran ya 
inmersos en la lucha por ocupar buenos lugares en la clasifica
ción. La jornada se presenta complicada para nuestros repre
sentantes en sus respectivas competiciones.

____ _____________ JAVIER M.MESA
Comenzando por la División 

de Honor, Caja Segovia, tras su 
derrota el pasado domingo ante 
Lasarte Oria en el P.Delgado, 
viaja hasta Lliria para enfren
tarse con el campeón de liga, 
Dorna Godella. El equipo va-, 
lenciano no ha encontrado to
davía una línea de juego esta
ble y, aunque cuenta sus parti
dos por victorias, no derrota a 
sus rivales con la facilidad de 
temporadas anteriores. Aun 
así, las posibilidades de que 
Caja Segovia lograra la sorpre
sa son escasas, pero en el de
porte de la canasta no hay nada 
imposible.

Comienza la liga en Segunda

FUTBOL

Tres jugadores del equipo 
B, suspendidos

___________________ JAVIER M. MESA
Ya escribimos ayer sobre el 

tema de las sanciones a varios ju
gadores del primer equipo de la G. 
Segoviana, que repercutirán de 
forma notable en el rendimiento 
del conjunto mañana frente al Hu
llera. La cuestión se ha complicado 
aún más con las bajas que tendrá 
también el segundo equipo, pues el 
comité ha sancionado a tres juga
dores del equipo que dirige Mario 
Marcos, tras las expulsiones habi
das el pasado domingo en La Al- 
buera. Oscar Garzón y César Fuen
tes, no podrán jugar en dos joma
das. mientras que Luis Fuentes des
cansará sólo una.

No están las cosas fáciles para 
el conjunto que dirige García Al- 
varado, “ya que si no puedo contar 
con Oscar, al que un proceso gri
pal le ha impedido entrenar esta

División femenina que, para el 
Cantimpalos Unami, debe de 
significar una nueva oportuni
dad para luchar por el ascenso. 
Todo lo que no sea entrar entre 
los cuatro primeros del grupo, 
con el fin de jugar la 1 iguilla de 
ascenso significaría una gran de
cepción para las jugadoras sego- 
vianas. La presentación ante los 
aficionados será a las ocho de la 
tarde. El rival, Cafetería B.Sala
manca, no debería de poner muy 
difíciles las cosas al conjunto se- 
goviano, pero no se permiten 
confianzas.

Difícil será el desplazamiento 
que, en la Segunda División au
tonómica, deberá efectuar Caja 
Segovia hasta tierras zamoranas.

semana, serán sólo dos los juga
dores con los que pueda contar, 
entre los que hay tres porteros".

Nadie duda de que los que 
salgan al terreno van a luchar de 
principio a fin, pero si el equipo 
tenía ya un esquema de juego y 
ello, por la falta de cuatro titula
res habituales, ahora se rompe, 
quien va a tener alguna facilidad 
más va a ser el equipo del Bier- 
zo. Los aficionados serán una 
parte importante para los de 
casa, que necesitan de su ayuda.

El resto de partidos de la jor
nada se completa con los si
guientes: G. Medinense-Lagu- 
na; Zamora-At. Bembibre; Sal
mantino- Aguilar; Sp. Uxama-R. 
Lermeño; Guardo: At. Burgalés: 
La Bañeza -Endesa; Arandina- 
Cultural León; Almazán-Venta 
Baños; Béjar-Ríbert.

LA SEÑORA

Ds Alejandra Olmos Aguado 
Falleció en Segovia el día 22 de octubre de 1993

A los 81 años de edad .

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

D. E. P.
Su esposo, Alejandro Velasco Martín; hijos, Manolo, Femando y Alejandro 
Velasco Olmos; hijas políticas, Antonia, Rosa y Felisa; hermanos, Miguel y 
Desideria Olmos; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y agradecerán la asistencia al sepelio que tendrá lugar 
en la tarde de hoy, día 23, a las 5,30 de la tarde, desde la casa doliente, Tanatono Segoviano San Juan 
de la Cruz hasta la iglesia parroquial de Prádena, donde se oficiará el funeral por el eterno descanso 
de su alma, y acto seguido el cadáver recibirá cristiana sepultura en el cementerio de dicha localidad. 
El cortejo fúnebre partirá a las 4.30 de la tarde, desde la casa doliente. F„„r.,H.s.„l„T.m...s.A.

la moral de los jugadores sego
vianos es alta tras su victoria del

desplazamiento es una baza en 
contra de sus aspiraciones de

pasado domingo, pero el largo victoria.

FUTBOL SALA

Félix Aranda: “Confío en mi 
equipo, no en lo que haga 

el Extremadura
_____  JAVIER M.MESA

Para Félix Aranda no es moti
vo de preocupación la visita del 
Extremadura a la cancha del Pe
dro Delgado, “pues aunque sea 
un equipo revelación creo que 
nosotros estamos cuando menos 
a su altura”.

El técnico de Caja Segovia, 
que no tiene bajas en la plantilla, 
confía el el buen trabajo que has
ta ahora ha realizado su plantilla, 
“lo que sí van a ver los aficiona
dos es un buen encuentro, pues 
los extremeños llevan siete pun
tos y nosotros cinco. Sabemos lo 
que nos va en este encuentro y 
salimos a ganar".

Con la excepción de El Pozo, 
que ha ganado los cuatro en
cuentros disputados, el Extre

madura es el segundo con siete 
puntos, ya que sólo perdió un 
punto en el Palau Blau Grana. La 
quinta jomada de liga tiene un 
interesante elenco de partidos en 
el grupo impar.

El Ejido- Luminosos Regui, 
en Almería

Barcelona-Marsanz, en la 
Ciudad Condal

Astorga- El Pozo, en Astorga 
(León)

J.León-Egasa, en Alcantarilla 
(Murcia)

Interviú-Galdar, en Alcoben- 
das (Madrid)

Todos los encuentros refe
ridos comienzan a las 18,30 
horas menos el de Segovia 
que se inicia treinta minutos 
antes.

Los equipos 
segovianos, 
hora a hora

Actividades 
programadas para hoy 

sábado

FUTBOL SALA

División de Honor

Caja Segovia- Extrema
dura.

6 tarde, P. Delgado. Ar
bitros: Vadillo y Molins 
(CA).

División de Plata

Decolux León- C. Maria
no Rico.

4,30 tarde, León.

Primera Nacional

C. Mariano Rico B- Cris
talería Gutiérrez.

6 tarde, Cuéllar.

BALONCESTO

Segunda División 
Autonómica

Vigo Benavente- Caja Se
govia.

8,30 tarde, Zamora.

Segunda Femenina

Cantimpalos Unami- Ca
fetería B. Salamanca.

8 tarde, P. Emperador 
Teodosio.

PELOTA

División de Honor

Vallelado- Aoiz.
8 tarde. Vallelado.

Actividades para el 
domingo

BALONCESTO

División de Honor

Dorna Godella- Caja Se
govia.

12,30 mañana, Lliria (Va
lencia).

FUTBOL

Tercera División

G. Segoviana- Hullera.
5 tarde. La Albuera. Arbi

tro: Vilches Rivilia (BU).

Regional Preferente

Las Navas- Cuéllar. 
12 mañana, Avila. Arbi

tro: Polo González (SA).
Valeránica- G. Segoviana.
4 tarde, Soria. Arbitro:

Herrero Porter (BU).
Avila- La Granja.
4,30 tarde. Avila. Arbitro:

Rollán Alvarez (SA).

Liga Provincial

Cantimpalos- Nava, 4.30. 
G. Ayllonesa- Villacastín, 

4,30. "
Carbonero- Coca. 4.
El Espinar- Arlequín. 4.
Abades- Valseca, 4.
Cuéllar B- San Rafael, 4.
Sepúlveda- V. del Casti

llo, 4,30.
Cantalejo- Mozoncillo, 

4,30.

TENIS DE MESA

Segunda División

Getafe- ATM Caja Sego
via.

11 mañana, Getafe.

M.C.D. 2022
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FUTBOL

Heredia dirigirá 
al Atlético en
Albacete tras la 
destitución de 
Pereira

Madrid (Efe).— Ramón Ar
mando “Cacho" Heredia, segun
do entrenador del Atlético de 
Madrid que mañana dirigirá al 
equipo en Albacete tras la desti
tución de Jair Pereira, dijo ayer 
que cambiará el sistema porque 
“se necesita un revulsivo".

Para Heredia “Pereira era un 
técnico ofensivo que quiso im
poner sus ideas, pero no le salió 
bien". “Trabajé a gusto con él. 
Era honrado, pero el ser entrena
dor tiene estas cosas. Somos 
aves de paso. El sistema necesita 
un revulsivo en Albacete, por 
eso voy a cambiarlo. Hay que 
salir del bache”, dijo el técnico 
argentino.

El jugador Roberto Solozábai 
se mostró crítico con la decisión 
de la directiva rojiblanca y ex
presó el deseo de que el próximo 
técnico del Atlético permanezca 
en el puesto al menos dos años.

“Me gustaría que el técnico 
que venga entienda de fútbol y 
esté con nosotros varios años. 
Ultimamente, el ambiente esta
ba raro, pero era por los resulta
dos. El cambio será bueno sólo 
si el que venga aguanta varias 
temporadas”, dijo el defensa.

El brasileño Moacir Rodrigues 
manifestó que Pereira es un hom
bre inteligente y con mentalidad 
ganadora, por lo que considera 
que la directiva del Atlético le te
nía que haber dado más tiempo.

Francisco Mori “Pirri” dijo 
que respeta la decisión del club 
y que le desea lo mejor a Pereira, 
aunque reconoció que su destitu
ción puede ser un revulsivo para 
el equipo. “Me ha sorprendido. 
No lo esperábamos nadie antes 
del partido de Albacete”.

Rivales incómodos para el Barcelona y la Real Sociedad

Hiddink: “Espero que ante el Athletic 
no acusemos el esfuerzo europeo”

Guus Hiddink, entrenador del Valencia, ha convocado a 
diecisiete jugadores para el partido que su equipo disputará 
hoy a las 20:30 horas (Autonómicas) ante el Athletic de Bilbao 
en el estadio Luis Casanova, y en el que ambos equipos 
disputan dos puntos fundamentales para afianzarse en las 
primeras posiciones.

Valencia (Efe).— Guus 
Hiddink, entrenador del Va
lencia, afirmó que confía en 
que su equipo no acuse maña
na ante el Athletic de Bilbao 
el esfuerzo europeo del parti
do ante el Karlsruher del pasa
do miércoles. “Espero que no 
reaccionemos negativamente 
ya que me ha dado la impre
sión de que el equipo se en
cuentra recuperado física
mente y que, como profesio
nales que son, los futbolistas 
están dispuestos a hacer un 
gran esfuerzo”, añadió el téc
nico holandés.

Al margen del lesionado 
Roberto, el equipo cuenta con 
la baja de Quique, sancionado 
con un partido tras la expul
sión sufrida en Logroño y que, 
además, recibió un fuerte gol
pe en el encuentro del miérco
les ante el Karlsruher.

Los jugadores concentra
dos son Sempere, González, 
Camarasa, Giner, Belodedic, 
Serer, Rubio, Arroyo, Tomás, 
Femando, Ibáñez, Mijatovic, 
Eloy, Gálvez, Penev, Alvaro y 
Pizzi. Este será el primero de 
los dos encuentros consecuti
vos que debe jugar el Valencia 
en el Luis Casanova, ya que 
una semana después recibirá 
al Celta de Vigo.

Valencia y Athletic dispu
tarán unos de los partidos clá
sicos de la liga española en un 
buena posición en la tabla, cir

cunstancia que no se había 
producido en los últimos 
años, ya que casi nunca ha
bían coincidido estos dos 
equipos en la zona alta.

A pesar de esta situación, 
ambos equipos afrontan el 
partido tras sufrir derrotas: el 
Valencia la pasada semana en 
Logroño y el Athletic también 
en Logroño y una semana des
pués en casa ante Osasuna.

Resto de la jornada

Los otros dos líderes, FC 
Barcelona y Real Sociedad, ju
garán este fin de semana en su 
propio terreno, pero lo harán 
ante incómodos rivales que 
pueden deshacer la igualdad.

El FC Barcelona, satisfe
cho tras su buen resultado del 
miércoles en Copa de Europa 
(3-0 al Austria Viena), recibi
rá mañana a un Oviedo muy 
mal situado en el puesto deci
moctavo, pero que es, precisa
mente, el último equipo que 
ha ganado a los azulgrana en 
el Camp Nou. De eso hace ya 
más de dos años, pero el Ovie
do no ha perdido esta tempo
rada en ninguno de sus despla
zamientos y consigue más go
les fuera que en casa.

La situación de la Real So
ciedad en el grupo de cabeza 
de la Liga es una sorpresa in
cluso para su entrenador, John 
Toshack, que debe de esperar 
con precaución el partido con-

Guus Hiddink. ar c h iv o

tra el Racing de Santander.
El Real Madrid tiene una 

ocasión de oro frente al Lleida 
para lucirse ante su público y 
recuperar parte de la confian
za perdida. El Albacete, deci
mosexto, recibirá al Atlético 
de Madrid, décimo, que de la 
mano de “Cacho” Heredia 
puede conseguir la victoria.

Sevilla y Tenerife lucharán 
por ofrecer el partido de más 
calidad de la jomada. Por su 
parte, un Zaragoza en horas 
bajas, decimoséptimo y con 
sólo una victoria, tendrá que 
vérselas con un Deportivo 
crecido tras su triunfo de la 
semana pasada ante el Barce
lona. Celta-Logroñés, Spor- 
ting-Rayo y Osasuna-Valla- 
dolid completan la octava jor
nada.

Mendoza 
presentará a 
los socios una 
deuda de casi
160 millones

Madrid, (Efe).— La junta di
rectiva del Real Madrid, presidi
da por Ramón Mendoza, presen
tará mañana domingo a la asam
blea de socios una pérdida final 
contable de 159.879.000 pesetas 
en el ejercicio de la temporada 
92-93.

Mendoza propondrá alternati
vas que ayuden a paliar la grave 
crisis económica de la entidad, 
que según han reiterado fuentes 
de la oposición en las últimas 
fechas se encuentra en “suspen
sión de pagos”.

El presidente del Real Ma
drid tendrá que escuchar las 
intervenciones de compromi
sarios como Francisco More
no Cariñena o José María Paz 
Casañé, quienes han ganado 
el contencioso que presenta
ron en su día contra la ratifi
cación de siete nuevos direc
tivos.

El Juzgado de Primera Ins
tancia Número 52 falló a favor 
de los dos socios y entendió 
que Ramón Mendoza debía ha
ber informado previamente del 
nombramiento de los directi
vos, antes de presentarlos pú
blicamente en la asamblea del 
pasado año. Juan Antonio 
Samper, asesor jurídico del 
Real Madrid, presentó el recur
so correspondiente ante esta 
decisión y en su opinión los 
directivos implicados, entre 
ellos su secretario general, José 
María Stampa Casas, sí se sen
tarán en la mesa de la junta 
directiva.

La junta someterá a aproba
ción también el presupuesto de 
la campaña 93-94, que asciende 
a 7.199.496.000.

BALONCESTO

Madrid - Joventud, enfrentamiento más 
interesante en la jornada de la Liga ACB

Madrid, (Efe).— La visita del 
Joventut a la pista del Real Ma
drid, pospuesta hasta el lunes 
(20.30 horas) por la participa
ción de los madrileños en el 
Abierto McDonald's, cerrará la 
novena jomada de la Liga ACB 
con un partido de máximo inte
rés que será dirigido por Miguel 
Betancor y Francisco José de la 
Maza.

La plantilla madrileña, des
pués de su enfrentamiento con 
los Suns de Phoenix en Mu
nich. aguarda al Joventut y, tres 
días después, al Benetton Tre
viso en Liga Europea, con lo 
que completará una semana de 
vértigo. .

El equipo llamado antes del 
inicio de la competición a ser 
uno de los animadores de la mis
ma, el Caja San Fernando, ha 
caído en un bache de cinco de
rrotas consecutivas y tiene una 
difícil papeleta en el palacio de 
Deportes de Sevilla frente al 
Unicaja Málaga, que comparte 

la condición de equipo revela
ción junto con el Festina Ando
rra..

El Estudiantes, que comparte 
liderato con el Barcelona, vuel
ve a contar con el estadouniden
se de su equipo filial, Charles 
“Bo” Outlaw frente al Coren 
Orense, un club con un presu
puesto modesto que presenta 
una trayectoria reseñable en esta 
liga.

El Barcelona, en León

El otro líder de la Liga ACB. 
el Barcelona, viaja hasta León, 
donde el seleccionador, Lolo 
Sainz, presenciará el encuen
tro.

El NatWest recibe al Pamesa 
Valencia con el nuevo aire que 
ha llevado Michael Anderson. 
artífice del holgado triunfo ante 
el Unicaja Polti.

El Dyc Lugo jugará en la can
cha del Fórum Valladolid, don
de debutará Antonio Medianero, 
comprometido con los lucenses 

hasta el final de la presente tem
porada.

Los ferrolanos del OAR se 
desplazan a Andorra, donde los 
locales aspiran a sumar un nuevo 
triunfo que les permita mantener 
su posición en la cabeza de la 
tabla.

La mala marcha del Cáceres, 
que se mide al titubeante Tau- 
grés, ya ha planteado la opción 
de sustituir a alguno de sus ex
tranjeros. •

Iñaki Iriarte debuta frente al 
Argal Huesca en el banquillo del 
Valvi, donde Pepe Rodríguez 
cubrió eventualmente la baja de 
Alfred Julbe, y en el que próxi
mamente se podría sentar Cándi
do “Chicho” Sibilio si los planes 
del entrenador vitoriano se cum
plen.

El último clasificado, el 
Murcia, juega en su pista con el 
TDK Manresa, equipo en el 
que brilla con especial intensi
dad el estadounidense Gcorge 
Singleton.

145-115 Los Phoenix Suns 
derrotaron al Real Madrid 

en el torneo Fiba-NBA
Munich, (Efe).— El campeón 

de la Conferencia Oeste de la 
NBA. el Phoenix Suns, se impu
so con autoridad al campeón es
pañol Real Madrid, al derrotarle 
por 145-115 en la primera semi
final del “Torneo FIBA-NBA", 
popularmente conocido como el 
“Abierto McDonald's".

De esta forma, el conjunto es
tadounidense se enfrentará en la 
final del torneo al ganador de la 
semifinal pendiente, que dispu
tarán esta noche el campeón ita
liano, el Bucklerde Bolonia, y el 
campeón francés y europeo, el 
CSP Limoges.

El resultado final correspon
dió a lo que se esperaba, aunque 
la diferencia entre el actual y, 
probablemente, mejor equipo de 
la NBA y el Real Madrid no se 
notó hasta la mitad del partido. 
El momento más deseado por los 
seguidores germanos y los juga

dores del Madrid —habían ma
nifestado antes del encuentro 
que habían venido a Munich pri
mordialmente para enfrentarse 
al supuestamente mejor equipo 
de la NBA— llegó cuando Char
les Barkley y sus compañeros 
pisaron el escenario.

La Sala Olímpica de Munich 
estuvo a punto de estallar y, pese 
a que no se había llenado, por 
primera vez en lo que va de coiH' 
petición hubo algo digno de lla
marse “ambiente” en el pabellón 
más importante de la capital bá- 
vara.

El Real Madrid tuvo un arran
que espectacular y se ganó los 
respetos y los aplausos del púbh' 
co germano que había acudido 
para ver a los “Suns", pero acabo 
perdiendo cuando la máquina de 
hacer baloncesto de la NBA en* 
grasó todos sus resortes y prácti
co su mejor basket.
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MAÑANA, DIA DEL DOMUND’93

La caída de los regímenes opresores no ha desterrado plenamente la esclavitud

Derribar las fronteras del racismo, el 
hambre y los enfrentamientos violentos

Este Domund’93 —cuya 
celebración está fijada para 
mañana domingo— se pre
senta ante la opinión pública 
con un slogan estimulante: 
“En camino hacia un mundo 
sin fronteras”. El obispo 
José Capmany, director na
cional de las Obras Misiona
les Pontificias en España y 
responsable primero, por 
eso, de la jornada del Do- 
mund, comenta con el perio
dista el alcance del mencio
nado slogan.

  AGUSTIN AYERDI 

—De “camino” se habla en el 
slogan. Y uno sospecha que la 
actual celebración del Año Jaco- 
beo ha podido ser su fuente de 
inspiración.

—Pues sí, a buen seguro. La 
actividad misionera de la Iglesia 
es, en último término, la coopera
ción de los seguidores de Jesús en 
la obra que El comenzó. Esa coo
peración, realizada en íntima co
munión con Jesús, ha ido acercan
do el Evangelio a todos los pue
blos. Un día, hace ya siglos, esa 
cooperación trajo a nuestras tie
rras el mensaje evangélico. El 
Año Santo Jacobeo nos lo recuer
da, y el Camino de Santiago sugie
re, de entrada, que la Iglesia está 
desde siempre “en camino”, en 
marcha para que el Evangelio lle
gue hasta los confines de la tierra.

—Habla usted de dar. pero es 
ya frecuente oír a los misioneros 
que es mucho lo que han recibi
do de los pueblos a los que han 
ido a dar...

—Creo que tienen razón esos 
misioneros... si se entiende bien 
lo que quieren decir. La Iglesia, 
a través de su enseñanza —sobre

“El camino hacia un mundo sin fronteras".

todo de los últimos papas— in
siste en que la misión entraña un 
dinamismo de ida y vuelta: da
mos y recibimos. Damos, sin 
duda, el bien más preciado, el 
máximo bien para todo hombre: 
damos al mismo Cristo en su 
palabra, por sus sacramentos, 
por el servicio generoso y com
prometido a toda persona huma
na. Pero, al mismo tiempo, reci
bimos. Comprendemos mejor el 
Evangelio cuando éste es acogi
do y vivido por otros hombres.

—¿Le parece que es impor
tante la acogida?

—Mucho, ciertamente. Y por 
varias razones. Para la Iglesia, 
porque robustece eso que llama
mos la “comunión” entre las 
iglesias, comunión afectiva y 
efectiva. Para la humanidad, 
porque concurre a romper mu
chas fronteras conflictivas, con
dición requerida para hacer que 
reine una mejor solidaridad en

tre los pueblos.
—¿A qué fronteras alude?
—A múltiples fronteras, por 

desgracia. A las fronteras de un 
racismo, expreso o soterrado, 
que privilegia desordenadamen
te nuestra raza por encima de las 
otras. A las fronteras de los 
egoísmos individuales y colecti
vos, sobre todo de los egoísmos 
económicos, que miran a la de
fensa egoísta del bien propio o 
del bien de mi grupo sin atender 
a las urgentísimas necesidades 
de los otros y a la visión total del 
bien común. En un mundo con 
millones de hambrientos, ¡des
truimos comida por meros impe
rativos económicos europeos! 
¿Cómo justificar esta barbari
dad, humana y cristianamente? 
Y, natural y tristemente, a las 
fronteras de los enfrentamientos 
violentos entre los pueblos, con 
todo su cortejo de ruinas, de do
lor, de muerte...

—¿No peca su visión de pesi
mismo?

—No pretendo ver la realidad 
demasiado negra. No me lo per
miten ni la fe ni el buen sentido. 
Juan Pablo II ha afirmado en mu
chas ocasiones que el mundo ac
tual avanza en la apertura de fron
teras. Hay entre los hombres de 
hoy un fuerte deseo de que se 
camine hacia un encuentro uni
versal de todos los pueblos. Y es
tán ahí los medios de comunica
ción social que pueden llevamos a 
un mundo más unido. También 
está la caída de las ideologías y la 
caída de los sistemas políticos 
opresores que mantenían al mun
do muy dividido, enfrentado. Pero 
pennanecen, subyacentes, otras 
ideologías en los ordenamientos 
sociales, laborales, económicos y 
políticos, que no son el mejor ca
mino para un encuentro fraterno 
de todos ni para la solidaridad de
seada.

Motor activo
—Pero, entonces, ¿para qué 

las misiones?

—El dinamismo del Señor Re
sucitado está presente y actualmen
te en la historia humana, con miras 
a su transformación en una familia 

solidaria. La Iglesia —que somos 

lodos nosotros— c<x)pera con este 
dinamismo, tras reconocerlo agra
decida. Con laevangelización cola
boramos a la liberación de todos los 

hombres de lodo mal que. en las 
fonnas más diversas, los mantiene 
esclavizados. ¿No encontramos al 

pecado, el personal y el estructural, 
en la raíz, de todas las esclavitudes? 
La acción misionera de la Iglesia es 
instrumental y significativa de di

cho protagonismo. -
—Es lo que dijo el Vaticano II...
—Sí. la Iglesia misionera es 

como un sacramento, esto es. 
instrumento y signo no sólo de 

la unión íntima con Dios, sino 
también del encuentro fraterno 
de los hombres y de los pueblos. 

Todo ello es fruto de la reden
ción de Cristo. La Iglesia es un 

testimonio de solidaridad. Y es. 

unida a Cristo, un motor activo 

y eficaz de fraternidad: es un 
sacramento significante y ope
rante de solidaridad fraterna.

—¿Con referencia a los toda
vía no-cristianos?

—La Iglesia misionera reco

noce los grandes dones —¡tanto 
bien!— que hay en las diferentes 
culturas y en cada uno de los hom
bres. Por eso se abre a todas las 

culturas y a todos los pueblos en 
un diálogo sincero, y esta actitud 
dialogal que responde al espíritu 

de mansedumbre con que hemos 
de dar el testimonio de nuestra fe, 

es también sementera de solidari

dad.—Sí me atrevo, aunque pre

viamente he de reconocer que la 
solidaridad entre las comunidades 
cristianas está muy lejos de ser 
perfecta. De todos modos, ¡qué 

respeto y estima entre unas comu
nidades —antiguas y jóvenes— y 
otras! ¡Qué impulsos de renova
ción los que nos vienen de tantas 

comunidades! Creo que la visión 
real de la Iglesia es un estímulo 

para toda la familia humana. Para 
la Iglesia las fronteras son lugar de 

encuentro y de mutuo enriqueci
miento; no de división. Este es 
el mensaje del Domund'93.

Dios se va al sur
____________ IMANOL DE LA HIEDRA

Conviene ir preparándose 
para el día, ya no muy lejano, en 
el que la Iglesia Católica vivirá, 
se expresará y se organizará des
de la creatividad y las peculiari
dades del Tercer Mundo. Ese día 
está a un tiro de piedra. Al pre
sente, hasta un 42 por ciento de 
los católicos de todo el mundo 
son hijos de los soles, las tierras 
y las aguas de Latinoamérica. En 
un 9 por ciento lo son del conti
nente africano, en otro 9 por 
ciento de la cultura y del suelo 
de Asia, y en un I por ciento de 
los mares e islas de Oceanía.

Lo que quiere decir, si las 
cuentas no fallan, que el Tercer 
Mundo aporta hoy ya a la comu
nidad católica de todo el mundo 
más del 60 por ciento de sus 
efectivos. Las iglesias de Europa 
■—con un 32 por ciento—, junto 
con las de Canadá y los Estados 
Unidos —con un 8 por ciento—, 
representan únicamente el 40 
P(>r ciento del total mundial de 
los católicos.

El hemisferio Norte pierde 
terreno ante el ímpetu católico 

del hemisferio Sur. Y el proceso 
seguirá adelante en los años ve
nideros aunque no sea sino por 
razones de índole demográfica. 
El Tercer Mundo —y las iglesias 
del Tercer Mundo— están en 
plena expansión; el mundo occi
dental, por el contrario, a duras 
penas mantiene un difícil equili
brio entre nuevas y viejas vidas. 
Dios, sin duda, se va al Sur.

Guste o deje de gustar, el he
cho de que la mayor parle de los 
católicos sean habitantes del 
Tercer Mundo ha de dejarse sen
tir muy pronto en la Iglesia. Y el 
Domund’93 —con su slogan 
“En camino, hacia un mundo sin 
fronteras”— trata de preparar la 
opinión pública de los católicos 
ante la irrupción, incontenible, 
de los católicos latinoamerica
nos, africanos y asiáticos en las 
Illas primeras de la actualidad de 
la Iglesia. Al proceder así, el Do- 
mund lanza su mensaje con la 
satisfacción del deber cumplido.

El creciente protagonismo de 
las comunidades católicas del 
Tercer Mundo en el panorama 
de la Iglesia Universal, es fruto 

estimulante y esperanzador del 
sudor y del esfuerzo de miles y 
miles de misioneros y misione
ras. Tales empeños no perse
guían sino la llegada de esta hora 
en la que sería dado a las iglesias 
que ellos y ellas iban creando 
aportar a la comunidad católica 
impulsos originales, nuevas lec
turas del Evangelio de Jesús, 
compromisos inéditos con la 
suerte de los pueblos, modos y 
maneras singulares de brindar a 
los interrogantes y urgencias de 
los hombres la Buena Nueva...

Esta plural aportación de las 
iglesias jóvenes reclama un 
cambio radical de óptica. Se 
consideraba hasta ahora que los 
misiones iban a dar lo mejor que 
tenían nuestras iglesias: Evange
lio y desarrollo, evangelización 
y progreso, comunidad de fe y 
mesa compartida. Esto no se ha 
acabado, pero sí ha de ser com
plementado: las misiones pue
den damos muchos bienes desde 
su fe recién estrenada, desde su 
compromiso preferencial por los 
pobres, desde su desvalimiento 
de lodo poder y riqueza...

La mayor parte de los católicos son del Tercer Mundo.

Este situara todas las comuni
dades cristianas —las de antigua 
fundación y las recientemente 
creadas— en un mismo pie de 
igualdad, es una valiosísima 
aportación hacia el ideal de un 
mundo sin fronteras. Porque 
sólo la conciencia de una igual 

dignidad de lodos los pueblos y 
la experiencia de un mutuo inter
cambio de bienes, puede rebajar 
las otras muchas fronteras con 
las que los egoísmos y los inte
reses. los orgullos y los chauvi
nismos siguen dividiendo al 
mundo.
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Iñigo, un famoso 
“enganchado" 
a las pastillas 
y por los celos.

Paco Lobatón, el 
periodista mejor 
pagado de TVE-1

Según Antonia dell’Atte

“Ana Obregón tiene 

silicona en el cerebro”
Esta es la última puya que le ha lanzado Antonia dell’Atte 

a su contrincante, tras el escándalo de sus declaraciones en ‘La 
Máquina de la Verdad’. Escándalo que parece que va a tener su 
continuación.

AGATHA DEL RIO

Ante las graves acusaciones 
de Antonia, la pareja Obregón 
parece haber optado por una 
actitud no ofensiva, más bien 
relajada y serena. Así Ana ha 
manifestado que ella nunca se 
pondrá en el lugar de Antonia. 
Se alguna vez, por lo que sea, 
Alessandro la deja, Ana dice que 
nunca comercializaría al hijo 
que tienen los dos. Entiende la 
pataleta de Antonia, pero no 
comprende su intento, que dura 

• ya tres años, de que su relación 
con Alessandro se vaya al traste.

— Y, a propósito, Alessan
dro, ¿tú qué dices?

— “Pues que la elección que 
hice al unirme a Ana ha sido la 
única cosa acertada que he he
cho en mi vida. La quiero mu
chísimo. Y aunque Antonia diga 
que sigo enamorado de ella, eso 
no son más que sus fantasías”.

La boda de Rocío
Decíamos la semana pasada 

que Pedro Carrasco había viaja
do a Sevilla para ratificar la 
demanda de nulidad de su matri
monio con Rocío Jurado, ante el 
tribunal eclesiástico de esa capi
tal andaluza. Ahora hay que 
esperar a que dicho Tribunal 
dicte sentencia, y parece que va 
a ser pronto, pues hay demandas 
que son de ejecución rápida, Y 
éste es el caso de Rocío, a tenor 
de sus declaraciones:

— “Nunca me casaré por lo

civil. Esperaré a la nulidad ecle
siástica, tarde lo que tarde en 
llegar”.

— Pero Rocío, La Iglesia 
suele tarde en pronunciarse...

— “Mira, todo depende de 
una cosa: de las motivaciones y 
su importancia. En estos mo
mentos mis pensamientos están 
puestos en la decisión de la Igle
sia”.

Y entretanto, Charo López, la 
genial actriz, ha iniciado los 
trámites de divorcio. Charo y su 
marido Carlos Gabetta se sepa
ran de mutuo acuerdo tras cinco 
años de matrimonio. Este es el 

Amparo y Joaquín, dos caracteres opuestos.

segundo fracaso matrimonial de 
la actriz que tiene ya cincuenta 
años. También han terminado su 
relación Amparo Larrañaga y 
Joaquín Cortés. Al parecer, la 
causa ha sido la no adaptación de 
Joaquín a la situación de Ampa
ro como madre...

— ¿Qué pasó, Amparo?
— “Es muy difícil cambiar la 

vida de una mujer de treinta años 
que vive con un hijo de once. 
Pretenderlo es absurdo. Joaquín 
es muy joven, pero ser joven es 
una enfermedad que se cura con 
el tiempo”.

Paco Lobatón
Esta semana hemos charlado 

con este andaluz, de Jerez de la 
Frontera, hace cuarenta y dos 
años. Paco es alto, pues mide un 
metro ochenta centímetros y 
pesa ochenta y cinco kilos. Está 
casado con la periodista María 
Pau Domínguez, aunque ésta es 
su segunda esposa: con la prime
ra tuvo dos hijos. Este estupendo 
presentador es una persona muy 
positiva. Piensa que se puede 
aprender hasta de los hechos

más negativos y más duros. 
Lleva una vida muy tranquila y 
serena. Aunque ahora es un 
triunfador, sus comienzos pro
fesionales fueron muy duros:

— “Sí, resultó una etapa dura, 
pero muy bonita. Tenía que tra
bajar para poder pagarme los 
estudios porque soy hijo de 
familia numerosa y mi padre no 
podía costeármelo. Pero mi es
fuerzo fue de los que siempre 
compensan, porque me perm itió 
hacer lo que verdaderamente 
deseaba, que era ser periodista”.

Lobatón ama los toros, el fla
menco, la lectura y su debilidad 
es el cine. Pero de pequeño 
quería ser actor o sicólogo. Es un 
amante de la música de Los 
Beatles, y su comida preferida 
es la berza, un guisote caracte
rístico de la provincia de Cádiz. 
También le gusta conducir, via
jar y coleccionar objetos en 
forma de mariposa. Paco no va 
de divo por la vida y quiere que 
la gente le vea más como perso
na que como personaje...

— “Entiendo que no puedo 
aspirar a ser alguien anónimo, 
que tengo que aceptar que con
secuencia lógica de mi trabajo 
es que me conozca la gente, y 
agradezco sus muestras de cari
ño con el convencim ionio de que 
me veo como una persona nor
mal".

Y de Lobatón a José María 
Iñigo. Su presencia en la progra
mación matinal de Tele-5 supo
ne el regreso a televisión de uno 
de sus profesionales más vetera
nos. Iñigo tiene cuatro hijos, los 
dos mayores, fruto de su matri
monio con la diseñadora brasile
ña Josettc Nahm ias, y los peque
ños, con su actual esposa Pilar 
Piniella, con quien se casó hace 
diez años...

—“Somos tan felices como el 
primer día. Sigo ilusionadísimo 
porque es una mujer maravillo
sa. El secreto de la felicidad

consiste en tener siempre nue
vos proyectos en común, nuevas 
inquietudes”.

José María Iñigo es un apasio
nado de las pastillas; pastillas de 
todos los colores, contra las 
arrugas, el infarto, el cansancio, 
depurativas... Se toma diaria
mente 22 pastillas de colores 
diferentes...

— “Pues porque tengo que 
cuidar mi cuerpo, porque es mi 
mejor negocio. Si estoy mal, la 
familia y el trabajo terminan 
yéndose al carajo”.

— José María, nos dice tu 
mujer que eres muy celoso...

— “Sí, ya sé que no debería 
serlo tanto, pero soy muy exclu
sivista con las personas a las que 
quiero. Entiendo que en algunos 
momentos puedo llegar a moles
tar, pero qué le vamos a hacer. 
Me entrego muchísimo en el 
amor y pido lo mismo a mi espo
sa”.

Y cambiamos de personaje. 
El éxito y la derrota son dos 
constantes en la carreta profe
sional e incluso afectiva del 
boxeador Policarpo Díaz, apo
dado ‘El Potro de Vallecas’. 
Aunque hay que reconocer que 
en el terreno afectivo su matri
monio sigue funcionando, a 
pesar de lo que muchos vaticina
ban. Todo parece indicar que 
tanto Poli como su mujer, la 
portuguesa María del Cielo, han 
olvidado sus fuertes disensio
nes.

— Poli, ¿cómo te encuentras?
— “En plena forma, y más 

desde que me casé hace dos 
años, que he empezado una 
nueva vida de la mano de mi 
esposa”.

— María, y vuestro matrimo
nio, ¿qué tal?

— “Nuestro matrimonio es 
una luna de miel permanente, 
nos llevamos estupendamente, 
con los problemas habituales de 
cualquier pareja".
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ESPACIO NATURAL
«f e«t (f Zeón

~U ^1 Espacio Natural de Las Batuecas se halla situado dentro de 
la salmantina Sierra de Francia, una región extraordinaria
mente abrupta por sus valles estrechos y profundos y sus 

escarpadas laderas.

Hasta finales del siglo XVIII este territorio albergaba una de las fau
nas más ricas de la Península; allí se encontraban osos, lobos, linces, 
o águilas imperiales. En la actualidad algunas de esas especies han 
desaparecido, pero aún quedan otras susceptibles de preservación.

Especie Protegida
EL LINCE 
IBÉRICO
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Area Verde

Junto al santuario de la Virgen de la Peña de Francia, 
a 1.725 m. de altitud, el mirador de Santo Domingo ofrece a 
la vista un impresionante y variado paisaje que comprende 

los dilatados horizontes de las llanuras salmantinas, 
las crestas occidentales de la propia sierra y, hacia el sur, 

pueblos como Miranda del Castañar, Mogarraz y Sequeros, 
y el encantador valle de Las Batuecas.

LAS BATUECAS

Refugio 
del silencio

El monasterio del Santo Desierto es uno de los 
símbolos de Las Batuecas.

A
unque el nombre de 
Las Batuecas haya 
sido el elegido para 
denominar el Espacio Natu

ral, no sólo es este valle 
albercano el que lo forma. 
A él hay que añadir terre
nos de otros 13 términos 
municipales hasta comple
tar las 32.300 Has. de que 
se compone.

Los terrenos de la Sierra de 
Francia son todos de origen 
paleozoico, formados por 
cuarcitas, pizarras y una 
extensa mancha de granito 
-en los términos de Nava 
de Francia y La Alberca-, 
en la que aparecen filones 
de cuarzo, wolframio y 
estaño, que en tiempos 
pasados fueron objeto de 
aprovechamiento minero.

La cubierta vegetal que 
naturalmente corresponde 
a esta región es el bosque 
de frondosas en sus diver
sas manifestaciones. En las 
vertientes de orientación 
norte y noroeste, las espe
cies arbóreas dominantes 
serían el quejigo, castaño y 
roble, mientras que en las 
laderas y valles abiertos al 
sur y al este serían el alcor
noque y la encina las que 
predominasen.

Es posible que en forma 
muy esporádica aparecie
ran también algunos ejem
plares de haya, de los que 
actualmente sólo se conoce 
el ejemplar de Herguijuela, 
famoso por marcar el límite 
meridional de su área en 
España.

Cerca de veinte pare
jas de buitre negro 
anidan en el interior 
del parque.
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isICAL
Pero lo que sería el ideal 
vegetal otrora ha sido noto
riamente transformado por 
la acción del hombre a tra
vés de los siglos y poco 
queda en la actualidad de 
los antiguos bosques, aun
que, más o menos degra
dadas, restan muestras en 
las estribaciones de la 
Peña de Francia y el Mon- 
sagro. En las vertientes 
orientadas al sur y al este, 
el bosque mediterráneo de 
alcornoque y encina, en 
mezcla con madroños, 
acebo, lentisco, agracejos, 
etc., se conserva aún en el 
fondo de valles y barran
cos.
El paisaje dominante actual 
está constituido por mato
rrales de brezo en las 
zonas más frías y húme
das, y de jaras en las más 
cálidas y secas. Las repo
blaciones con pino silvestre 
llevadas a cabo en amplias 
superficies, acentúan la 
imagen de “artificialidacT, 
aunque situaciones mucho 
más graves debió atravesar 
esta comarca cuando el 
viajero Antonio Ponz escri
bía a finales del siglo XVIII: 
"Las montañas por lo gene
ral son asperísimas y sin 
hierba, sólo 
producen 
pocas jaras, 
alguna car- 
queisa y en 
más abun
dancia el 
brezo, que es 
alimento 
común de las 
cabras y las 
obejas...”.

Fauna en recuperación

El haya de 
Herguijuela es famo
so por marcar el lími

te meridional de su 
área de distribución 

en España.

Desde el punto de vista fau- 
nístico, Batuecas presenta 
ciertas peculiaridades que 
resultan de elevado interés 
dentro del contexto de Cas
tilla y León. La especie cla
ramente más valiosa que 
habita estos parajes es el 
lince ibérico,
en peligro de 
extinción, del 
que no exis- 
len más de 
400 indiví- 
duos en el 
^undo.
Las cadras 
^entesas, 
que ya eran 
cazadas en el

El paisaje urbano de 
los pueblos habla de 
tiempos pretéritos y 
del sentido estético 
de sus habitantes.

^aolítico por los podladores 
da estas tierras, y que con 
tanto realismo figuran en 
as pinturas ruprestes que 
existen repartidas por todo 
el valle de Las Batuecas, 
desaparecieron según 
Parece hacia finales del 
si9lo XVI. Hace veinte años 
ueron soltados varios 
empiares procedentes de

Gredos, y en la actualidad 
su presencia se considera 
recuperada.

Entre las 
aves, lo más 
destacadle es 
la existencia 
de una colo
nia de buitre 
negro com
puesta por 
unas 20 
parejas que, 
curiosamen
te, han esco
gido viejos 

enebros para instalar sus 
nidos. Reseñadle es tam- 
dién que esta zona es área 
nidificante de la escasa 
cigüeña negra, y que el 
águila imperial es vistatante 
esporádica.

Imágenes del pasado

constante,

Junto a estos 
tesoros natu
rales apare
cen otros no 
menos valio
sos de carác
ter histórico y 
artístico.
La presencia 
del hombre 
en estas tie
rras ha sido 

y su huella ha 
dejado profundos recuerdos 
que se refieren a los más 
diversos períodos de la His
toria y aún de la Prehistoria. 
Las anteriormente citadas 
pinturas neolíticas, son “las 
cabras pintas”, como las lla
man aquí; la llegada del 
caballero francés Simón 
Vela, en 1.434, descubridor 

de la imagen de la Virgen 
de la Peña y fundador de la 
primera capilla en el lugar 
del santuario actual; la fun
dación en 1.599 por por 
parte de los carmelitas del 
monasterio del Santo 
Desierto de las Batuecas y 
las ermitas aledañas.

El paisaje urbano de los 
pueblos que integran la 
comarca es otra de las 
maravillas que aquí se 
encierran. Calles sinuosas 
y estrechas donde apenas 
si penetra el sol, toscamen
te empedradas con canali
zos centrales para evacuar 
las aguas de lluvia. O casas 
que se curvan por el peso 
del tiempo, con balcones 
voladizos y fachadas de un 
entramado de madera que 
hablan de tiempos pretéri
tos y del sentido estético de 
sus habitantes.

Las actividades turísticas 
han ¡do creciendo notable
mente en los últimos años 
en torno al paisaje, la arqui
tectura, el folklore y la gas
tronomía serranas. Pero 
además de todo esto, aquí 
se puede encontrar algo tan 
simple y raro como el silen
cio.
"... lo he sentido así en la 
cima de la Pena de Francia, 
en el reino del silencio..."; 
“Allí arriba, en la soledad de 
la cumbre, entre los enhies
tos y duros peñascos, un 
silencio divino, un silencio 
recreador. Silencio sobre 
todo”. (M. de Unamuno).

Jaime Cubillas

Los frutos del madroño son una importante 
fuente de alimentación para diversos animales.

—

Ficha informativa
' • LOCALIZACION: Al SE de la provincia de 

Salamanca, lindando con las Hurdes cacere- 
ñas.

SUPERFICIE: 32.300 Has.

■ ■ TÉRMINOS MUNICIPALES: Monsagro, El 
Maíllo, Serradilla del Arroyo, La Alberca, El 
Cabaco, Nava de Francia, Mogarraz, Hergui- 
juela de la Sierra, Monforte de la Sierra, 
Madroñal, Cepeda, Villanueva del Conde, 
Miranda del Castañar, Sotoserrano.

POBLACION EN EL INTERIOR: 4.836 habi
tantes. •

VALORES NATURALES: Los ríos y manan
' tiales que descienden de la Peña de Francia 

han labrado valles estrechos y profundos que 
proporcionan la humedad necesaria para el 
desarrollo de una abundante vegetación de 
rebollo, roble albar, quejigo, castaño y acebo; 
en las áreas mas secas y abrigadas crecen 
bosquetes de encinas, alcornoques y madro
ños.
Entre la fauna cabe citar la presencia de lince, 
cabra montés, nutria, gineta, gato montés, bui
tre negro, aguila real, cigüeña negra y buho 
real.

FIGURA DE PROTECCION SOLICITADA: 
Parque Natural.
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Especie Protegida

FICHA
NOMBRE CIENTIFICO:
Lynx pardina.

DIMENSIONES:
Longitud de 85-110 cm., más unos 13 
de cola. Alzada de 65 cm. a la cruz.

PESO:
Alrededor de unos 20 Kg.

PELAJE:
Moteado, rojo anaranjado con manchas 
abigarradas negras de tamaño variable. 
Cola normalmente con el extremo 
negro.

ALIMENTACION:
La base alimenticia es el conejo, com
pletada con roedores, pájaros y venados 
jóvenes.

REPRODUCCION:
Se aparean en primavera, y en verano 
nacen las crías, 2 ó 3, en un cobijo entre 
rocas o en un árbol hueco.

LONGEVIDAD:
10-15 años.

POBLACION EN CASTILLA Y LEON: 
115-120 individuos.

Lince Ibérico

La fiera más bella
Entre las cinco especies de linces vivientes, la más escasa y la única que está incluida en el Libro Rojo de 
animales en peligro de extinción es la ibérica. En Castilla y León, exceptuando determinados puntos de Sala
manca y Avila, el lince se consideraba extinguido. Sin embargo, recientes investigaciones han descubierto la 
presencia del gran gato en varios enclaves dentro de la región.

D
esde tiempos remo
tos, el lince ha sido 
rodeado de leyen
das en las que su agudeza 

visual se ha querido ase
mejar a la de Linceo, héroe 
mitológico griego, piloto de 
los Argonautas, quien era 
capaz de ver a través de 
los objetos.
Lo cierto, y demostrado por 
el biólogo alemán Walde- 
mar Lindeman, es que un 
lince puede ver un conejo a 
300 metros.
Analizando su anatomía se 
pueden observar las singu
lares dotes que le permiten 
desarrollar las más rápidas 

y audaces acciones de 
caza.
Aparte de su famosa vista, 
sus agudísimos oidos son 
capaces de percibir los más 
leves sonidos. Los largos 
pelos que presenta a cada 
lado de la cara -vibrisas- 
son tan sensibles, que en la 
oscuridad más absoluta le 
informan de la presencia de 
obstáculos a salvar.

Las plantas de sus patas 
son anchas y almohadilla
das, lo que le permite des
plazarse sin producir ruido 
alguno. Por último, y aun
que posea algunas peculia

ridades más, destacar el 
manchado pelaje que difi
culta su localización entre 
el juego de luces y sombras

Aparte de su famosa 
vista, sus agudísimos 
oídos son capaces de 

percibir los mas 
leves sonidos.

que provoca la vegetación 
donde suele desenvolverse.

Un gran cazador

El lince hace sus recorridos 
de caza y campeo al ama
necer y al atardecer. Cono
ce su territorio a la perfec
ción y aunque merodea fre
cuentemente es, sobre 
todo, un cazador al acecho.

La técnica que emplea es 
batir el área de caza hasta 
localizar a su posible vícti
ma. Con asiduidad se detie
ne para escuchar cualquier 
ruido que pudiera provenir 
de una presa y, si al fin 
consigue localizarla, inicia 
sigilosas maniobras de 

acercamiento. Cuando Ia 
distancia se va acortando, 
emprende una corta Per0 
velocísima carrera, que 
remata con un espectáculo' 
salto en el que lanza sus 
garras sobre la víctima.

Se ha podido constatar que 
no siempre caza en sólita' 
rio. Durante la época de 
celo y, ocasionalmente, 
fuera de ella, emplea técni
cas de caza en pareja Par® 
abatir piezas que individual
mente le presentaría11 
serios problemas, como en 
el caso de ungulados adul
tos.
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El conejo representa alrededor 
del 70 por ciento de la dieta del lince.

El lince es un animal territo
rial. Recorre constantemen
te su terreno marcando los 
límites con señales olfativas 
(excrementos y orina), que 
avisan a posibles competi
dores de que esa zona 
tiene dueño. Estas deyec
ciones las deposita a la ori
lla de caminos y veredas, o 
sobre piedras, como ocurre 
con la orina. Esta puede 
detectarse con facilidad 
puesto que se solidifica, for
mando una especie de pelí
cula cristalina.
Refiriéndose a este hecho, 
Claudio Aeliano (s.lll d.C.) 
afirmaba en su obra “De 
Natura Animalium" que éste 
félido oculta la orina, por
que cuando ésta se endure
ce, se transforma en piedra, 
empleándose luego para 
grabar y para ornato de las 
damas.

Presencia en 
Castilla y León

Hasta mediados del pre
sente siglo, el lince se 
encontraba en amplias 
zonas de León, Zamora y 
Salamanca, y de forma más

aislada en las de Avila y 
Burgos.
En sólo 20 años la regre
sión del félido fue dramáti
ca. Desapareció de Burgos, 
prácticamente de León, y 
de la mayoría de los bioto-

La alteración 
de su hábitat y 

la disminución del 
número de conejos 
por la mixomatosis 

son las causas 
principales que han 

motivado la 
regresión de 
la especie.

pos del resto de las provin
cias.
Las causas de esta regre
sión se encuentran en la 
drástica alteración del hábi
tat, por el aterrazamiento

de grandes zonas para su 
posterior repoblación fores
tal con especies alóctonas, 
y en el descenso poblacio- 
nal de conejos debido a la 
terrible mixomatosis.
En el año 1.973 fueron cre
adas las Reservas Nacio
nales de Caza de Las 
Batuecas, de la Sierra de la 
Culebra y de los Aneares 
leoneses. Esta protección 
ayudó al lince a recuperar 
una cierta tranquilidad, y en 
la década de los 80 se le 
pudo detectar, además de 
en Avila y Salamanca, en 
Zamora y León.

Sin embargo, aunque se 
haya podido comprobar su 
presencia en áreas de las 
que se le creía desapareci
do, ello no significa que el 
lince se encuentre en 
expansión; también en esas 
zonas resulta raro, y los 
pocos ejemplares que aún 
campean por ellas son el 
testimonio de poblaciones 
pasadas mucho mas nume
rosas.

Pedro Miguélez

PARA LEER-1

EL LINCE 
IBERICO.

Ramón Grande 
del Brío.
Amaró Edic.
Salamanca 1.993
114 págs.

Excepcional trabajo de Ramón Grande en el que revela 
la situación actual del félido en Castilla y León, y gran 
parte de la información recogida al respecto en los últi
mos 30 años.
Como indica en el prólogo Miguel Delibes de Castro, se 
ofrece en estas páginas una “importante herramienta de 
conservación y un estimulante análisis para los estudio
sos del lince”.
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Eco-Informe

Energía solar 
en países cálidos

Cuestión 
de tiempo.

medio ambiente

RESPETO A LA NATURALEZA 
VISION DE FUTURO

S
i fuera posible utilizar 
toda la energía que 
nos llega del Sol, el 
problema energético estaría 

olvidado hace muchísimo 
tiempo. La radiación solar 
que llega cada año a la Tie
rra es de 200 watios por 
metro cuadrado, alrededor 
de 3.000 veces el suminis
tro energético mundial en la 
actualidad. Utilizando dife
rentes sistemas de capta
ción de esas radiaciones 
podríamos cubrir la deman
da de energía de la huma
nidad dedicando 300.000 
Km2, a su producción, algo 
más de media España.
Uno de los sistemas utiliza
dos para el aprovechamien
to de energía solar es el 
fotovoltaico, mediante el 
cual la radiación del Sol es 
convertida directamente en 
electricidad gracias a una 
célula.
La llamada célula solar con
tiene un semiconductor que 
se encarga de transformar 
los fotones de luz en 
corriente eléctrica. Es un 
sistema sencillamente per
fecto que apenas requiere 
ningún mantenimiento, ni 
produce el más mínimo 
impacto sobre el ambiente. 
El coste de las células ha 
descendido de 20.000 a 
600 pesetas / watio en 
menos de 25 años, pero la 
energía producida aún 
resulta 6 veces más cara 
que la obtenida con el car
bón. De todas formas, su 
progreso es tal que en los 
próximos años puede depa
rar sorpresas desde el 
punto de vista de la compe- 
titividad.
Otro sistema de aprovecha
miento de la energía solar 

es el de baja temperatura, 
destinado especialmente a 
calentar edificios o disponer 
de agua caliente. Cada 
metro cuadrado de estos 
colectores solares planos 
produce cada año la ener
gía equivalente a 100 Kg. 
de petróleo. En España 
existen miles de estas ins
talaciones funcionando y, 
en condiciones favorables, 
pueden amortizarse en 
pocos años, ya que sustitu
yen a grandes cantidades 
de combustibles fósiles.

Calidad ambiental
Los concentradores lineales 
se basan en largas filas de 
espejos cilindricos que 
reflejan los rayos solares 
sobre una tubería que con
tiene un fluido termoporta- 
dor, el cual alcanza 
temperaturas que rondan 
los 350 grados y es utiliza
do para producir el vapor 
que se encarga de mover 
una turbina y producir 
electricidad. Israel posee la 
mejor tecnología en este 
campo.
La energía solar ofrece el 
mayor potencial de todas 
las renovables y es previsi
ble que, de mantenerse el 
paso firme de los progresos 
habidos hasta ahora, en 
pocos años su explotación 
comercial será económica
mente rentable en muchos 
ámbitos concretos.
Por ejemplo, en la calefac
ción y refrigeración de edifi
cios, con lo positivo que 
eso sería para la reducción 
de emisiones contaminan
tes en zonas densamente 
pobladas.

M.C.D. 2022



Agenda 1€AI
C. I. N.

CENTRO DE INTERPRETACION DE LA NATURALEZA

Situado a cinco kilómetros de Valladolid, en la Cañada Real de Puente Duero, 
y ubicado físicamente en las instalaciones del Vivero Forestal, este Centro ha recibido desde su apertura, en 

1.987, la visita de miles de personas, en su mayoría colegiales.

¿QUÉ ES EL C.I.N.?

El C.I.N. tiene como objeti
vo fundamental dar a cono
cer los recursos naturales, 
estrategias de conservación 
y problemas ambientales 
de Castilla y León.
Además de las visitas al 
Centro, se llevan a cabo 
otras funciones como ela
boración y distribución de 
material divulgativo, aseso- 
ramiento e información 
al público, exposi
ciones interpre
tativas, partici
pación en

otros programas de educa
ción ambiental, etc.

RECURSOS
El equipamiento del Centro 
constituye un excelente 
recurso extraescolar. 
Durante la visita se reco
rren cuatro salas:

I - EL VALOR DE LOS 
RECURSOS NATURALES

Recoge un mensaje en 
favor del medio ambiente 
extraído de la carta del Jefe 
indio Sealth al presidente 
de los Estados Unidos, 
Franklin, en el Congreso 
americano: “El hombre ha 
olvidado hace ya demasia
do tiempo que la tierra le 
fue concedida para extraer 
el usufructo, no para consu
mirla y mucho menos para 

dilapidarla”.

II - EN LA NATURALEZA 
TODO ESTA INTERRELA
CIONADO

Acoge una exposición de 
los conceptos básicos de 
Ecología, buscando el reco
nocimiento de los procesos 
naturales y el descubri
miento de su significado.

III - CASTILLA Y LEON 
Y SUS RECURSOS NATU
RALES.

Es un análisis físico de la 
región, a través de una 
maqueta de Castilla y León 
y describe su relieve, sus 
cuencas hidrográficas, y 
sus espacios naturales.

IV - PROBLEMAS
Y SOLUCIONES .

Presenta los problemas del 
medio natural castellano 
leonés y soluciones para su 
conservación, analizándolo 
bajo la perspectiva del 
papel que desempeña el 
hombre en relación con la 
situación actual del entorno. 
Todo ello no como mero 
exponente informativo sino 
con el fin de promover la 
adquisición de un código de 
comportamiento por parte 
de los más jóvenes respec
to al medio ambiente.

El reponsable del grupo 
recibe antes de la visita, un 
documento guía con el fin 
de facilitar la información 
referente al contenido de la 
misma. El propio C.I.N.

cuenta con monitores espe
cializados, fichas de obser
vación para el uso de los 
escolares, así como medios 
audiovisuales explicativos.

VISITAS
Para concertar una visita al 
C.I.N. hay que llamar pre
viamente, por teléfono, 
haciendo petición expresa 
de día (de lunes a viernes) 
y turno (de mañana: 9 a 13 
horas; o tarde: 16 a 18 
horas), previendo una dura
ción aproximada de 2 
horas, en grupos constitui
dos por no más de 40 per
sonas.
Tfno. 983/23 15 50

Mercedes construye automóviles ecológicos
MERCEDES se esfuerza por construir automóviles 
más ecológicos, suprimiendo en la medida de lo posible 
lassustancias nocivas que contaminan el medio ambien
te (CFC, amianto, disolventes químicos). Sin olvidar las 
innumerables medidas constructivas que garantizan la 
proverbial perdurabilidad de sus vehículos.

Polígono Industrial “El Cerro”
Calle Pcñalara, 10

Teléfonos 921 / 42 76 11 - 42 77 45
SEGOVIA
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En Breve «ICAL

ORDENACION 
DE CREDOS
El director general de 
Medio Natural, Pedro Lló
rente, aseguró que su 
departamento no descarta 
la supresión del plan de 
ordenación de los recursos 
de la Sierra de Gredos «si 
las alegaciones presenta
das y la oposición vecinal 
así lo recomiendan». Tras 
finalizar la prórroga de pre
sentación de alegaciones 
de los ayuntamientos de la 
zona, la Junta estudia las 
56 quejas recibidas, algu
nas apoyadas por cientos 
de firmas.
El consejero de Medio 
Ambiente, Francisco Jam- 
brina se había comprometi
do en marzo a no aprobar 
el citado plan sin el consen
so de los vecinos de la 
zona. En este sentido, Lló
rente aseguró que «si no se 
produce la declaración 
habrá que contemplar una 
figura de protección preven
tiva, con todas sus ventajas 
e inconvenientes».
Las principales demandas 
de los vecinos de esta zona 
abulense se centran en los 
límites del parque, el 
impacto sobre las actuales 
explotaciones agroganade- 
ras y el futuro económico 
de la zona una vez que 
entre en vigor el programa 
de ordenación de recursos. 
Las más numerosas se 
refieren a los límites del 
futuro parque, ya que los 
cascos urbanos de los 16 
pueblos de la cara norte 
quedan total o parcialmente 

dentro de la zona prevista 
por Medio Ambiente. Tam
bién hay una oposición 
mayoritaria a las compen
saciones a recibir dada su 
«falta de claridad». *

BANCO PARA 
EMPRESAS LIMPIAS
Las empresas «limpias» y 
todas aquellas compañías 
que practiquen políticas de 
crecimiento sostenible, con 
medidas de protección al 
medio ambiente, podrán 
recurrir, en caso de dificul
tades financieras, al Geo 
Bank, la primera oficina 
bancaria de carácter ecoló
gico que se crea en Suiza. 
Los directivos de la entidad 
bancaria han asegurado 
que los fondos de los clien
tes se invertirán en empre
sas con intereses ambien
tales que, además, tienen 
garantizado un crecimiento 
más rápido que el de sus 
competidoras menos com
prometidas con el entorno.

SEVERO RECORTE 
AL PROGRAMA LIFE
La Comisión Europea redu
cirá drásticamente en 1994 
las prioridades de actuación 
del programa ambiental 
LIFE, «para mejorar su efi
cacia», según anunció en 
Bruselas un portavoz comu
nitario.
El programa, que agrupa a 
todas las naciones de la 
CE, fue aprobado en 1992 
con un presupuesto de 400

millones de Ecus (62.000 
millones de pesetas) para 
el período 1991-95. La 
dotación para el próximo 
año será aproximadamente 
la quinta parte. A

AGUA LIMPIA TRAS 
LA LEVADURA
El embajador de Francia en 
España, Andró Gadaud, 
inauguró oficialmente la 
planta depuradora de 
aguas que el Grupo Lesaf- 
fre, líder mundial del sector 
de levaduras, ha puesto en 
marcha en su fábrica de 
Valladolid. El diplomático 
agradeció las ayudas con
cedidas por el Gobierno 
central y la Junta de Casti
lla y León para hacer reali
dad la segunda instalación 
de limpieza de aguas más 
capaz de toda la industria 
radicada en España, y cali
ficó su funcionamiento 
como un ejemplo de coope
ración internacional entre 
empresa privada e institu
ciones públicas.
El presidente de la CHD, 
José María de la Guía, 
saludó la jornada como «un 
día de especial satisfacción 
para todos pero sobre todo 
para el río Pisuerga», mien
tras el consejero delegado 
de Panibérica de Levadura 
S.A., Michel Leconte, con
firmó el satisfactorio funcio
namiento de la planta depu
radora de aguas residuales 
de la factoría -que estaba 
en pruebas desde el pasa

do mes de junio-, capaz de 
controlar unos vertidos 
equivalentes al residuo 
orgánico de una ciudad de 
300.000 habitantes y devol
ver el líquido al río Pisuerga 
con garantía superior al 96 
por ciento. La sofisticada 
estación es la única asocia
da hoy en España a la 
fabricación de levadura 
desdqfc melaza de remola
cha.

TRATADO SOBRE LA 
BIODIVERSIDAD
El próximo día 29 de 
diciembre entrará en vigor 
en decenas de países 
-entre ellos España- el Tra
tado de la Biodiversidad, 
uno de los más importantes 
acuerdos en materia 
medioambiental surgidos 
de la «cumbre» de Río de 
Janeiro de junio de 1992.
El Tratado sobre Biodiversi
dad pretende la preserva
ción de la diversidad bioló
gica del planeta, aseguran
do la conservación de la 
flora y la fauna en peligro 
de extinción, así como el 
uso razonable de sus ele
mentos y el reparto equili
brado de los beneficios 
derivados de sus recursos 
genéticos.
Durante la reunión de dele
gados gubernamentales de 
157 países en Río de 
Janeiro, EE.UU. eludió la 
firma del Tratado sobre Bio
diversidad por considerar 
que afectaba a los intere
ses de sus industrias bio- 
tecnológicas. El nuevo pre
sidente norteamericano, Bill 
Clinton, ha rectificado 
ahora la postura de su*

antecesor George Bush.

DESASTRES 
NATURALES
Los desastres naturales, 
tormentas, inundaciones, 
aludes, terremotos o tem
porales marítimos- causan 
en España más de un cen
tenar de víctimas humanas 
al año y unos perjuicios en 
la agricultura y en la indus
tria que superan los 70.000 
millones de pesetas, según 
los datos facilitados por el 
Instituno Tecnológico Geo- 
minero de España coinci
diendo con el Día Interna
cional de los Desastres 
Naturales auspiciado por la 
ONU.
Los aludes y desprendi
mientos de nieve originaron 
en 1991 nada menos que 
20 muertos; los rayos y las 
tormentas, 8; las inundacio
nes por desbordamiento de 
ríos, 7, y los movimientos 
de terrenos, 3. En el capítu
lo de pérdidas estimadas 
por catástrofes naturales en 
España durante el citado 
ejercicio destacan los 
26.781 millones en el ámbi
to de la agricultura, 8.700 
por las inundaciones, 4.500 
por movimientos de terre
nos, 2.400 por incendios 
naturales y 40 por terremo
tos.
Con esta jornada anual la 
ONU pretende atraer la 
atención de la opinión públi
ca mundial y promover la 
cooperación y la solidaridad 
internacionales para preve
nir en la medida de lo posi
ble los desastres naturales 
y disminuir sus e*)tos en

aBo

í* Junta de
nBü

Castilla y León
CONSEJERIA DE MEDIO AMBIENTE Y ORDENACION DEL TERRITORIO
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> CALENDARIO
PARA MAÑANA

Domingo 24 de octubre de 1993.
Van 297 dias, faltan 68.
Sol: De 7,36 a 18,21.
PARA EL LUNES
Lunes 25 de octubre de 1993.
Van 298 días, faltan 67.
Sol: De 7,37 a 18,20.
> SANTORAL
Domingo: Santos: Antonio M8 Claret, 
Séptimo, Fortunato, Marcos.
Lunes: Santos: Frutos de Segovia, Cri- 
santo, Crispin, Teodosio, Lucio.
> FARMACIA DE GUARDIA
Hoy: Segovia: Mateos Rueda, San 
Francisco^.
Domingo: Segovia: Jiménez Cobaleda, 
Velódromo 4. (Semiesquina Ezequiel 
González).
> CINE
MULTICINES MIRO: Sábado y domingo: 
Sala 1: A las 5,7,30 y 10,30: los visitan

tes". Sala 2: A las 5,7,30 y 10,30:uJurassic 
Pari<".Sala3: Alas 5,7.30y 10,30:“El 
abogado del diablo".
SALA ZULOAGA: A las 5,15, 7,45 y 
10,45: “El fugitivo"

BonoXLoto
Viernes, 22

9 101922
OQ Com. 26 

Rein. 7 1

Miércoles, 20

21 29 31 35 42 45 Com. 12
Rein. 7

Martes, 19

9 11 22 33 40 41 Com. 34
Rein. 0 :

Lunes, 18

Jueves, 21
5 13 20 22 37 49 c™„4;

Sábado, 16

8 20 23 25 26 43 c“'’ neiii. u

Viernes. 22

68.507 
106 

Jueves. 21 Miércoles, 20

36.715 43.976

Martes. 19 Lunes, 18

13.397 33.602

' ; ■ • • , TERMOMETRO

PROVINCIAS TEM. MAX. TEM. MIN. PL./M2

Avila ............................. 7.8 -1.8
Burgos........................... 7.0 2.8 0.7
León................................ 11.0 1.8
Falencia........................ 8,1 0.6
Salamanca ................... 10,6 -2.0
Segovia ........................ 8.2 0.2
Soria................................ 5.0 2.0
Valladolid ................... 10.6 1.4
Zamora........................... 10.6 -0.3

TEMPERATURAS EN LIGERO ASCENSO

Para hoy, nuboso en el N. montañoso y en el NE., con 
chubascos débiles que serán de nieve por encima de 1.300 
metros. Intervalos nubosos en la m itad Este y Sistema Central. 
Poco nuboso en el resto. Temperaturas en ligero descenso con 
máximas entre 5 y 10 grados. Vientos entre el N. y E., 
ocasionalmente moderados.

Para mañana, nuboso en el N. montañoso y en el NE., con 
chubascos débiles y dispersos, de nieve por encima de 1.500 
metros, Algunos intervalos nubosos en la mitad Este y 
Sistema Central. Poco nuboso en el resto. Temperaturas 
mínimas sin cambios, variando entre 2 y -3 grados. Heladas 
débiles de madrugada. Temperaturas máximas en ligero 
ascenso. Vientos del NE, de flojos a moderados.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA DEL SIGLO XV

—Pintura. A. Cristóbal Hi
guera. Hasta el 18 de noviembre.

CASA DE LA ALHONDIGA

— Pinturas y esculturas. Ce
sar de las Heras. Hasta el 30 de 
octubre.

TEATRO JUAN BRAVO

— “ANGKOR”. Proyecto Pa
trimonio 2001. Fundación “La 
Caixa”, Junta de Castilla y León 
y Diputación Provincial de Se
govia. Hasta el 24 de octubre. 
Horario: De 18,30 a 20,30 horas. 
Horario especial para centros es
colares. Tlf. 44 08 84.

ASOCIACION DE VECINOS
“SAN MATEO” DE 
NUEVA SEGOVIA

— Fotografía. J. Román. Vis
tas de Segovia. Semana Cultural 
asociación “San Mateo”. Hasta 
el 24 de octubre.

■ FESTIVIDAD DE SAN FRUTOS

El cabildo de la Santa Iglesia 
Catedral comunica que ante la 
confusión que parece existir so
bre la hora de comienzo del vi
llancico y la misa del día de San 
Frutos esta dará comienzo a las 
12.00 de la mañana. Igualmente 
antes de esta hora existirá misa a 
las 9,00. 10,00 y I LOO horas.

Actividades progrmadas por 
el Ayuntamiento:

Domingo, a las 20,00 horas, 
en la Plaza Mayor, concierto de 
la banda del Taller Municipal de 
Música.

A las 24,00 horas, a la puerta 
de la Catedral, ante la imagen del 
santo, milagroso paso de la hoja. 
Seguidamente, reparto de las so

TORREON DE LOZOYA

— Oleos. Fernando Saéz. 
Hasta el día 31 de octubre.

CERVECERIA SANTANA

— Fotografías. Juanfran. Im- 
pres. en Segovia. Hasta el día 
28.

CUELLAR

GALERIA DE ARTE 
MODESTO FRAILE 
ANTIGÜEDADES

— Pintura. Luis Cabrera Her
nández. Obra reciente. Hasta el 
16 de noviembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Exposiciones permanen
tes: “Cristal de La Granja”, si
glo XVIII; “Vidrio europeo", 
siglo XVI-XIX; y “Tecnolo
gía del Vidrio”. Horario de 
11,00 a 19,00 horas ininterrum
pidamente. Cerrado lunes y 
martes.

LES RECOMENDAMOS

pas del santo, a cargo de los co
cineros de Segovia. A las 00.30, 
baile popular con dulzaina y 
tamboril.

Lunes, festividad de San Fru
tos. A las 10,00 en el parque de 
La Dehesa, juegos autóctonos de 
tanga y calva.

A las 12,00 horas, en la cate
dral villancico a San Frutos.

A las 12,45. desde el Ayunta
miento, lectura del “Romance 
que narra los prodigiosos hechos 
del santo eremita", a cargo de 
Ignacio Sanz. Después suelta de 
pájaros.

A las 13.(X) horas, en la Plaza 
Mayor, gran baile vermout, a car
go de la orquesta “Contraste".

— Exposición temporal. III 
muestra pedagógica Escuela- 
Taller del Vidrio. Hastael 24 de 
octubre. Horario: De 11,00 a 
14,00 horas y de 16,00 a 19,00 
horas.

■ MUSICA

FILARMONICA DE 
SEGOVIA

La Sociedad Filarmónica de 
Segovia, comunica a sus socios 
y a los aficionados a la música 
que el 11 de noviembre actuará 
el Cuarteto de Praga, el 22 de 
noviembre el pianista Dan Gri- 
gore, y día el 28 de diciembre 
la Orquesta Sinfónica de Bohe
mia Occidental.

Todas las actuaciones serán 
en el teatro Juan Bravo de Sego
via.

■ TEATRO

FLORINDA CHICO

Teatro Juan Bravo. Espectá
culo homenaje. “Esta que lo es... 
su amiga Florinda Chico” Ver
sión de Juan José Arteche. Sába
do a las 21,00 horas y domingo 
a las 24,00 horas.

■ I CERTAMEN DE 
DULZAINAS

Organizado por el centro se- 
goviano "Marqué?i de Lozoya" 
de Guadalajara y la Asociación 
de Dulzaineros de dicho lugar 
se va a celebrara hoy. en esa 
ciudad, el 1 Certamen de Dul
zainas (homenaje a Mariano 
Contreras, “El obispo" y Fa
cundo Blanco). Tendrá lugar a 
las 16,30 horas en el salón de 
actos del colegio “San José" de 
Guadalajara. Actuarán por Se
govia, los “Hermanos Ra
mos", “Los Talaos" por Sala
manca, “Los Gaiteros de la 
Calle Real" de Soria y los dul
zaineros de Guadalajara y los 
del centro segoviano “Mar
qués de Lozoya".

ADEMAS

PLAZAS DE 
PROFESORADO

La Fundación Cultural 
Santa Teresa, UNED de 
Avila necesita cubrir desde 
el 1 de noviembre al 30 de 
septiembre de 1994 varias 
plazas de enseñanza:

— Escuela de informáti
ca

Area 1, Programación 
I/II y Lógica matemática.

Area 2, Estructura y 
Tecnología de computado
res I/II

Area 3, Fundamentos fí
sicos de la informática y 
Electrónica digital.

Información: UNED- 
Avila. C/ Canteros, s/n°. 05 
005 AVILA. Teléfono 920 
22 50 00 /04

TRASLADOS DE 
MAESTROS

El sindicato de Enseñan
za de Comisiones Obreras, 
dado lo urgente del asunto, 
comunica por este medio 
de la publicación del próxi
mo concurso de traslados 
para maestros. •

BOE del 19 de octubre, 
convocatoria de concurso 
de traslados para maestros.

El concurso se convoca 
para la provisión de puer
tos de trabajo en centros 
públicos de Preescolar, 
Educación Infantil, Edu
cación General Básica, 
Educación Primaria y 
Educación Especial, en el 
ámbito de gestión del 
MEC.

Para este curso la convo
catoria es conjunta, inclu
yendo los puestos de trabajo 
de los profesores intineran- 
tes de los Colegios Rurales 
Agrupados y de los profe
sores itinerantes de Educa
ción Especial.

El plazo de presentación 
de instancias terminará el 8 
de noviembre.
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* > COMERCIALES 

> INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP
ALQUILERES ▼

ALQUILO piso en Madrid, 3 dor
mitorios, calefacción central, 
zona Cuzco. 85.000 pesetas. Telé
fono 181039.

ALQUILO pisos amueblados a 
estudiantes, frente Colegio Uni
versitario Domingo de Soto. Telé
fono 428085.

SE ALQUILA piso amueblado, 3 
dormitorios. Parque Robledo. 
Teléfono 422699.

SE ALQUILA plaza garaje. Eze- 
quiel González, 32. Teléfono 
427421.
ALQUILO o traspaso bar El Aperi
tivo. Teléfono 434025.

a, u guvenTUZ)

CONGRESO DE LA JUVENTUD 
DE CASTILLA Y LEON

Dirigido a jóvenes y profesionales 
de Castilla y León.

LEON, DEL 3 ALÓ DE NOVIEMBRE

INSCRIPCIONES E INFORMACION: 
Tfno. 987 24 91 91

Colabora;

ALQUILO piso en San Lorenzo. 3 
dormitorios y calefacción. Telé
fono 434376.

ALQUILO piso amueblado con 
calefacción central. Teléfono
437229 (de 4 a 6).

INMOBILIARIAS ▼

43.59.50 » 43.54.61

■k MIGÜCL 1OMZ1R

AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA

EZEQUIEL GONZALEZ, 6

toeos 
NOVO

Agencia de la Propiedad Inmobiliaria 

Severo Ochoa, 6 bajo. Tlf.: 441729

AMBITO
AGENCIA INMOBILIARIA

Plaza Mayor, 13 'B' 44 30 33

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. 
Rapidez, eficacia. España, ex
tranjero. Teléfonos 5939600
5939660.

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

IMPAGADOS ▼

EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/ 
357611 -354887.

ENSEÑANZAS ▼
ESTUDIANTE de 4® matemáticas 
da clases, matemáticas, física, 
química de EGB, BUP, COU, FP1, 
FP2. Grupos reducidos 3 perso
nas, experiencia, buenos resulta
dos. Zona Ezequiel González. 
Teléfono 426814.

INFORMATICA DE GESTION. 
Matemáticas General, Física y 
Matemáticas 1, Matemáticas de 
COU. Academia Colón (frente 
Hacienda). C/ Colón, 5. Teléfono 
434349 (sólo tardes).

INGLES. Clases impartidas por 
profesor profesional, con más de 
veinte años de experiencia. Aca
demia Colón. Teléfonos 434349, 
de 5 a 8 (sólo tardes), frente Ha
cienda.

TRABAJO ▼

250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 Córdo
ba.

SE NECESITA empleada de ho
gar fija. Avda. Fernández Ladre- 
da, 18. Teléfono 431490.

EMPRESA de ámbito nacional 
precisa para Segovia y provincia, 
tres personas, ambos sexos. For
mación a cargo de la empresa. In
teresante remuneración a base 
de fijos más incentivos. Incorpo
ración inmediata. Los candidatos 
pueden presentarse de 10 a 2 de la 
tarde en: Avda. Fernández Ladre- 
da, n912,1® C. Segovia.

VENTAS ▼

SE VENDE leña de encina seca. 
Teléfono 431513.

VENDO trigo de siembra R-2, en 
Cobos de Segovia. Teléfono 91/ 
5050065.

MANTILLO para evitar los hielos 
del césped de su jardín. Por m’. 
Teléfonos 420826-434839 (Taba- 
nera).

I Jesús del Ser y Cía, S.A. I
MADERAS PARA CARPINTERIA 

Y EBANISTERIA
Rodapiés * Frisos * Tarimas 
en pino Melix viejo, Teka roble 
americano y pino Melix nuevo
POLIGONO INDUSTRIAL

C/ Guadarrama, 120
Telf. 42 90 40 -SEGOVIA

CRUCIGRAMA
HORIZONTALES.— 1: 

Nivel. 2: Pez leleósteo acan- 
topterigio, abundante en el 
Mediterráneo, de carne y 
huevas muy apreciadas. 3: 
Romance alegre en que ge
neralmente se narran hechos
de la vida airada (PL). 4: 
Panta liliácea de América 
tropical, de la que se obtiene
harina comestible. Al revés,
prenda de tela para cubrir la 
cabeza usada por las monjas.
5: Piedra preciosa. Ojo sim
ple de los insectos (PL). 6: 
Rey visigodo español. La
braré. 7: Madre o lía del vino. 
Ave de rapiña, falcónida. 8: 
Río francés. Del verbo ir. 9: 
Conceder. 10: Constelación. 
11: Antiguamente, corazón.

VERTICALES.— 1: Ni
vel. 2: Instrumento de made
ra al cual se uncen mulos o 
bueyes ((PL). 3: Indulgencia 
plenaria concedida por el 
Papa en ciertos tiempos y en 
algunas ocasiones. 4: Pálido, 
flaco, descolorido. 5: Planta 
crucifera silvestre. Al revés, 
cantara la rana. 6: Marchita. 
Corriente continua de agua.
7: Al revés, arácnido parásito 
(PL). Nombre ruso. 8: He

VEHICULOS ▼

VENDO CBR 600 F (91). Nueva 
16.000 km. 600.000 ptas. Teléfono 
188071. Regalo cascos.

SE VENDE Mercedes 190. Matrí
cula M...KF. Suzuki SG...F, todo 
terreno Vitara. Teléfono 444518 
(horas oficina).

rían, lastimaban. 9: Alegar, 
dar consuelo, alivio de los 
trabajos. 10: Bocel, moldura 
en forma de cilindro macizo 
(PL). 11: Ente.

SOLUCION
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Junta de 
Castilla y León 
Consejería de Cultura y Turismo 
Duecnón General de Depones y Juventud

VIVA EN TORRECABALLEROS
“8 UNICAS VIVIENDAS”

• Apartamentos en construcción •
• Calidades nobles. Gastos individuales •

• Solo 200.000 pts. de entrada, resto en 15 años • 
Véalo. Le estamos ofreciendo la mejor oferta de la zona

HABITAT C/ Doctor Gástelo, 2
Tno.: 43 30 10/ 43 30 01

NUEVA SEGOVIA
Ultimos chalets (Viviendas de precio tasado)

COOPERATIVISMO VECINAL

■ Parcela individualizada ■ 1.700 m2 de parcela colectiva ■ Sótanos con garaje y 

trastero-bodega ■ Salón y cocina amplísimos ■ 2 cuartos de baño y 1 aseo ■ 5 
dormitorios (uno para despacho-estudio) ■ Precio de coste y forma de pago asequible

Información: Calle Muerte y Vida. 10. 

Escalera deha, Bajo 
40(K)l Segovia ' 

■Tel.:4408 96

Gestiona:

serproge, s. a

UNION PENOSA
ESTAMOS MEJORANDO

LA CALIDAD
del suministro eléctrico, y para la puesta en marcha de nuevas insta
laciones y operaciones de mantenimiento, nos vemos obligados a 
suspender temporalmente el servicio en las fechas, horas y lugares 
que a continuación se indica.
Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

DIA 24 DE OCTUBRE DE 1993
De 8 a 14 horas.— Subestación Cuéllar.- Línea Vallelado y Arroyo de 

Cuéllar, afectando a los pueblos de Torregutiérrez, San Cristóbal de 
Cuéllar, Vallelado, Arroyo de Cuéllar y Campo de Cuéllar y los C.T. de 
Cáritas Parroquial, Román Muñoz, Ayuntamiento, Aguas Las Lomas, A. 
Alvarez, La Barranca, P. González Calvo, Alfonso Muñoz, Lorenzo 
Tejero Cobos, Carlos Rodríguez, Cesáreo de Santos, Afrodisio Montal- 
villo, Gasolinera Piñonada, Luis F. Martín, Blas, Angel Tejero Cobos, 
José María Velasco, S.A.T. La Corredera 1 y 2, Pilar Mesa Fernández, 
Juan Ballesteros Ace., Overísimo García, D. Martínez Gabriel, S.A.T. 
Arroyo Endibias, M. A. Martínez Cocero.

Las líneas se consideran en tensión ya que, si los trabajos finalizan 
antes de la hora indicada, se repondrá de inmediato el suministro.

EL JEFE DE ZONA

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGO VIA
Sábado 23 de octubre de 1993 TELEVISION

tvel
Antena 3 Televisión

PEQUEÑA PANTALLA

15,00.- TELEDIARIO-1
15,30.- CINE: “La ley de randado”

17,20.-VIDEOS DE 16
17.55.- CINE:: “El viajante de comercio"
19,50.- EL NEGOCIO DEL SIGLO
21.00.-TELEDIARIO-2
21,30.- HABITACION 503
22,15.-NOCHES DE GALA
23,45.- CINE: “Desde la tenaza": Alfred Eton, hijo 

de un industrial ferretero que se ha hecho 
rico durante la Segunda Guerra Mundial, 

regresa a casa, tras licenciarse , pero 
después se marcha a Nueva York.

01,30.- CINE: “El acto"

Mañana ____ _______________
07,30.- PINNIC
10,25.- EL RESCATE DEL TALISMAN
11,00.- EL DIA DEL SEÑOR

11,55.- PUEBLO DE DIOS
12,20.- CINE PARA TODOS: “El ultimo puma":
14,00.- MOOMIN
14.30.- LAS CHICAS DE ORO
15.00.-TELEDIARIO-1
15,30.- BUGS BUNNY Y SUS AMIGOS
16,00.- CINE: ‘Tiena de faraones": El faraón 

Keops, tras una larga serie de ininterrum
pidas victorias que le han proporcionado 
un fabuloso botín, decide construirse una 
tumba imposible de ser violada, en la que 
descansará junto a sus tesoros.

17,50.- CINE DE ORO (II): “Juana de Arco": 
En 1412 nace Juana de Arco. Francia 

atraviesa por aquellos años una de 
las crisis más graves de su historia.

19,45.- INFORME SEMANAL
21,00.- TELEDIARIO-2
21.30.- LA PELICULA DE LA SEMANA: “Las 

amistades peligrosas": La Marque
sa de Merteuil y su amigo el Vizconde 
de Valmont mantienen una relación 

muy peculiar basada en el juego so
cial de intrigas amorosas.

23,45.- ESTUDIO ESTADIO
01,00.-CINE DE MEDIANOCHE: "El secreto de 

Romelia”: Romelia regresa a su pueblo 
después de muchos años con su hija y 
sus nietas, para hacerse cargo de la 
herencia que dejó su esposo.

15,00.- NOTICIAS
15,30.- CINE FIN DE SEMANA: “Movida en 

Hawai"
17,30.-CINE: “Locos por ti".
19,15.- CINE: “Asedio a Central Park": 

Cansado de la mediocridad que le 
rodea y de la frustración que supone 
para él no poder pagar la pensión de 
su ex mujer e hija, un hombre decide 
suicidarse.

20,00.- TROPICAL HEAT
21,00.-NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA: “El beso 

de la muerte": Mientras Lourdes y 
Carlos están en el fútbol. Adolfo reci

be la visxita de una exuberante dien
ta que le pide leche hidratante de 
cuerpo. Poco después, la rebotica 
será testigo de cómo se realiza el 
beso de la muerte.

22,00.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA. Con 
Emilio Aragón y Lydia Bosch..

00,30.- CINE: “Lipstick.Lápiz de labios". Una 

modelo de alta costura es brutalmen
te violada por el profesor de música 
de su hermana pequeña.

02,00.- ENCANTADA DE LA VIDA

Mañana ___________________
07,15.-MI BELLA GENIO
07,45.- TRAS 3 TRIS FIN DE SEMANA
11,30.- LO-Q-RAS
11.45.- EL GRAN JUEGO DE LA OCA 
14,00.- COSAS DE CASA
14,30.- EL PRINCIPE DE BEL AIR
15,00.-NOTICIAS
15,30.- CINE: “Sissi emperatriz"

17,30.- TOROS. Desde Palma de Mallorca
20,00.- CINE: “Encuentro mortal"
22.00.- LO QUE NECESITAS ES AMOR
23,30.- NOCHE DE LOBOS: “La maldición de 

Amity Ville"
01,30.- NOCHE DE LOBOS II: "Tenebre"

tve2
12,00.- EL MEJOR DEPORTE:

Open MacDonald's
20,00.- EURONEWS
20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.- LOTERIA
21,15.-ASI ES HOLLYWOOD
22,20.- CINE: “En nombre del papa rey": El 

22 de octubre de 1869 fue el comien
zo del fin del poder terrenal del Esta
do Vaticano.

00,15.- CAROL Y COMPAÑIA

00,45.- DIAS DE CINE
01,15.- CINE CLUB: “El expreso de Shanghai" 
02,45.- CINE CLUB: “Insignificancia"

Mañana ___________________
04,50.- AUTOMOVILISMO: Gran Premio de 

Japón de Formula-I
07.00.- 24 HORAS
08.00.- AREA RESERVADA
08,45.-TIEMPO DE CREER
09.00.- THATS ENGLISH
10,00.-LOS PRIMEROS
11,00.- EL MEJOR DEPORTE: “Locos por el 

basket" (11.30). Guitarreo nocturno. 
Baloncesto: Liga ACB 9’ jomada 
León-F.C. Barcelona. Tenis: Cam

peonato de España. Automovilis
mo: Gran premio de Japón de For- 
mula-l (14,00). Motociclismo: Cam
peonato de España de velocidad. Ci
clismo: Escalada a Montjuich

17,45.- EN CONCIERTO: Luciano Pavarotti
20,00.- POLICIA DE BARRIO

20,30.- EL SUPERAGENTE 86
21,00.-LINGO
21,30.-LINEA 900
22,00.- OTROS PUEBLOS
23.00.- LOS JINETES DEL ALBA
24,00.- TIEMPO DE CONFLICTOS
01,00.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB.: “Bailar con un extra

ño": Ruth Ellis, madre de un niño y 
encargada de un club, entabla una 

relación amorosa con David Blaiker, 
un “niño bonito" que se dedica a las 
carreras de automóviles.

15,00.- NUEVO HUMOR AMARILLO
15,30.- CINE: “Diez, la mujer perfecta": Un 

hombre casado que ronda los cuaren

ta se dedica a espiar a jovencitas con 
el telescopio que posee en el jardín. Un 
día conoce a una bellísima recién 
casada y le da una puntuación 10. 
Desde entonces intenra'seducirla.

17,55.- GRAN PANTALLA TV: “Principal sos
pechoso"

19,45.- LA MAQUINA DE LA VERDAD

21,30.- VIVAN LOS NOVIOS-
22,20.- CINE: "Delta forcé": Un avión es 

secuestrado en Atenas por un grupo 
terrorista musulmán. Para rescatar el 
avión y sus pasajeros, se llama a 
Delta Forcé, una fuerza especial 
compuesta por hombres especial

mente entrenados que actúa en los 
casos y zonas más peligrosas.

00,40.- CINE: "Mujer de vacaciones, aman
te en la ciudad": Andrea es un im
portante industrial milanés casado 
con una joven autoritaria y dominante 
que le hace la vida imposible.

02,25.- PRESSING BOXEO
03,25.- DIRECTAMENTE POP

06,05.- CINE: “Rumbo a Java"
06,00.- EL GRAN CHAPARRAL

Mañana ___________________
07,00.-TELEBUTEN

11,30.- MATINAL DE CINE: "Miguel Stro- 
goff, el correo de zar": El zar Alejan
dro de todas las Rusias se enfrenta a 
una sublevación de los tártaros.

13,30.- LA CASA DE LA PRADERA
14,30.- LAS NOTICIAS DEL FIN DE SEMA

NA
15,00.- NUEVO HUMOR AMARILLO
15,30.- CINE FIESTA: "Faldas revoltosas": 

Un grupo de niñas parten con destino 
a un campamento de verano.

18,10.- GRAN PANTALLA TV: "Principal sos
pechoso"

20,05 - LA CHISTERA
20,35.- VIVAN LOS NOVIOS
21,30.- CINE: “El bueno, el feo y el malo": 

Tres hombres, durante la guerra civil 
americana, van tras un tesoro escon

dido en un cofre perteneciente a los 
confederados.

01,05.- PRESSING FUTBOL. Liga italiana.

15,00.- FUTBOL: Liga inglesa
16,50.- FUTBOL AMERICANO
17,50.- CINE:

"¡Oscar!, quita las manos".
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Ren y Stimpy.
20.00.-AVANCE REDACCION
20,05.-24 HORAS
21,00.- TELESERIE: La pareja basura.

21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA 
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL +: "Encadenada- 

mente tuya": Lucy es una fanática 
de Houdini que pasa su tiempo ensa
yando números de magia. Vivían, 
una excéntrica diseñadora de ropoa 
interior, que quiere ser famosa y 
Montse, un comarero, que se c asa

ría con cualquier par conseguir la 
residencia.

23,45.- CINE:
"Brazil"

02,01.- SESION ESPECIAL V.O.: “Resplan
dor en la oscuridad".

04,08.- CINE:
“Doctor Petiot"

04,45.- CINE:

“Unidos por las armas"
07,21.- DOCUMENTAL: Video, vigilantes y 

voyeurismo.

Mañana ___________________
08,15.- DEL40AL1 (Multidifusión)

09,10.- DIBUJOS ANIMADOS: Tres fantas- 
mitas.

09,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Víctor y 
Hugo.

10,00.- CINE: “Espías sin fronteras"
11,34.- CINE: “El precio de la fama".
13,00.- EL GRAN MUSICAL
14,00.-REDACCION NOTICIAS

14,05.- TELESERIE: “Covington cross"
15,00.-CINE: “Barton Fink"
16,53.- CINE: “Chechu y familia"
18,15.- PREVIO FUTBOL
19,00.- FUTBOL: Liga española
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION NOTICIAS
22,00.- ESTRENO CANAL +:

Milagro a la carta"
23,31.- EL TERCER TIEMPO

23,51.- CINE:
“El pequeño late"

01,27.-CINE:
“Puta"

02,49.- CINE:
“Utz"

V
TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.- CINE DE TARDE: "La graduada": 

Tras la muerte de su tía Agata. Benita 

es la beneficiaria de una fabulosa 
fortuna..

18,00.- FUTBOL: Palamós-Real Madrid. Par
tido corespodiente a la Segunda Di
visión del fútbol español.

20,00.- LA LIGA: FUTBOL: Valencia-Atlético 
de Bilbao

22,30.- CINE: “Mascarada para un crimen": 
Un joven que sólo se inmteresa por 
el dinero conoce a una chica. Ella 
será la víctima del galanteo por parte 

del joven que únicamente quere ca
sarse con ella por dinero. Pero es 
posible que el amor pueda con el vil 
metal.

00,30.- ENTRE AMIGOS
02,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA 

“El visitante nocturno".

Mañana ___________________
08,30.- LOS SUEÑOS DE JANOSH

08,55.- EL DUENDE MAGICO
09,20.- EL PEQUEÑO DRAGON

09,45.- CINE MATINAL

11,30.-LA BANDA DE PELICULA
12,45.-LA FAMILIA BIONICA
13,10.-COOL MC COOL
13,35.-LAS TORTUGAS NINJA
14,00.- LA PERCEPCION DE LA VIDA
14,30.-TELENOTICIAS
14,55.-EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,30 - LOS REBELDES DE LA CIENCIA
18,30.-EL FRIQUI

23,00.- CINE DE NOCHE
01,00.- CINE: SALA DE MADRUGADA

OESTE

LA LEY DE RANDA
DO ★ (TVE 1 - 15,30).— 
Kirby es un granjero de Ran
dado, poblado del Oeste. Es 
nombrado alguacil del she-

DRAMA

EL VIAJANTE DE CO
MERCIO ★ (TVE 1
17,20).— Un maduro comer
ciante, Ben Cluett, ve reduci
dos sus ingresos por la pérdida 
de clientes que han sido habi

DRAMA

EL EXPRESO DE 
SHANGAI **** (TVE 2 
- 01,15).— Una aventurera 
muy famosa en toda China, 
Lily, viaja en el expreso de 
Pekín a Shangai en los turbu
lentos y agitados días de la

DRAMA

EL ACTO ★ (TVE 1
02,15).— Joaquín y Andrés 
son dos amigos que, desde 
sus anteriorres años adoles
centes, desearon llevar una

COMEDIA

INSIGNIFICANCIA
★★ (TVE 2 - 02,45).— La 
historia transcurre en la ciu
dad de Nueva York. La actriz 
Marilyn Monroe decide es
capar de sus admiradores y 
refugiarse en la habitación de

riff del lugar por haber apre
sado a dos buscadores ladro
nes de ganado. Pero, tras ser 
ejecutados, se descubre su 
inocencia.

tuales durante quince años. 
A su jefe se le ocurre una idea 
que puede ser la solución 
para la motivación de Ben: se 
trata de que lo acompañe el 
joven y entusiasta Billy.

revolución. En tren va abso
lutamente lleno, ya que todos 
los extranjeros tratan de es
capar del desastre de la gue
rra. Lily está dispuesta a sa
crificarse por su antiguo 
amor.

vida diferente. Pasado un 
tiempo, su relación se ha de
teriorado, hasta el punto de 
que Joaquín se marcha de 
casa.

un pequeño hotel. El ocupan
te de la habitación contigua 
no es otro que Albert Eins- 
tein, quien está pendiente de 
una investigación del Comi
té de Actividades Antiameri
canas.

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. **Buena. * Pasable.

SEGOVIA

18,00.- PELICULA: “Flecha negra"
19,30.- PELICULA: “Amanece que no es poco"
21,00.- INFORMATIVO REGIONAL

21,30.- PELICULA: "Sé infiel y no mires a quién"

00,00.- SERVICIO SEGOTEX

Mañana ___________________

08,00.- SERVICIO SEGOTEX
18,00.- PELICULA: “El regreso de los mos

queteros"
19,30.- PELICULA: “El zoo de cristal"
21,00.-NUESTRA SEMANA
21,30.- PELICULA: “La casa de Bernarda 

Alba"
00,00.- SERVICIO SEGOTEX

CARTELERA
MULTICINES MIRO

M.C.D. 2022



EL MAIITiDO DE SEGOVIA BURBUJAS

(
VIOLENCIA 
GENETICA

Un gen defectuoso, 
cuya transmisión po
dría ser hereditaria, ha 
sido relacionado con la 
predisposición de cier
tos hombres a la violen
cia, lo que ayudaría a 
entender las causas de 
la criminalidad.

La investigación, rea
lizada por científicos de 
Estados Unidos y Ho
landa y publicada, en la 
revista “Science”, re
presenta un paso im
portante para poder co
nocer la relación que 
existe entre comporta
mientos humanos anor
males y estructuras ge
néticas, un campo hasta 
ahora poco estudiado.

El estudio, aunque 
preliminar y no conclu
yente, ha logrado de
mostrar que en varios 
casos de hombres con 
inclinación a la violen
cia y la agresividad se 
da la coincidencia de 
tener un pequeño de
fecto en un gen que re
duce la producción de 
un químico utilizado 
por las células del cere
bro para comunicarse 
entre sí.

El descubrimiento, 
iniciado por doctores 
del Hospital de la Uni
versidad de Nigmegen 

¡(Holanda), se produjo 
al estudiar una familia 
holandesa en la que va
rios de sus elementos 
masculinos presentaron 
conductas agresivas, ac
tos violentos e intentos 

I de violación, así como 
coeficientes de inteli
gencia por debajo del 
90.

----------------------------------- —

■ MISCELANEA -

TELEFOTO EFE

El Gran Teatro Calderón de la Barca, escenario de la gala inagural de la Semana de Cine Internacional.

Juan Antonio Bardem inaguró la 38 edición SEMINCI

Trama, pasión y política china abren 
el Festival de Cine de Valladolid

“Adiós, mi concubina”, de Chen Kaige, abrió ayer oficialmente 
la 38 edición de la Semana Internacional de Cine (SEMINCI), 
que extenderá sus sesiones hasta el próximo día 29. La sección 
oficial cuenta con 18 películas, cuatro de ellas fuera de concurso, 
que aspiran a conseguir la Espiga de Oro.

Valladolid(Efe/Ical).— Un 
entramado argumental en el que 
se entremezclan asuntos de pa
sión, política y traición, con el 
telón de fondo de un drama de 
corte histórico en el mundo lu
minoso y colorista de la Opera 
de Pekín, servirá para abrir boca 
en la trigésimo octava edición de 
la Semana Internacional de Cine 
de Valladolid, que ayer se inagu- 
ró.

La película “Adiós a mi con
cubina” del director chino Chen 
Kaige, laureada en el último fes
tival de Cannes, describe a lo 

largo de medio siglo las peripe
cias vitales de dos actores de la 
ópera de Pekín, que tradicional
mente ha servido en China como 
lugar de acogida a desheredados 
de la fortuna y niños abandona
dos.

El director cinematográfico 
Juan Antonio Bardem, encarga
do de inagurar la 38 Semana de 
Cine Internacional, afirmó que 
la cláusula de exclusión cultural 
del Acuerdo General sobre 
Aranceles y Comercio (GATT) 
“está contribuyendo a la defun
ción del cine europeo”.

La gala inaugural abrió una 
trepidante actividad relacionada 
con el séptimo arte que, a un 
ritmo de 32 proyecciones dia
rias, será el auténtico motor de la 
ciudad hasta el próximo día 30. 
En el acto de apertura, que se 
celebró en la sede principal del 
festival, el Gran Teatro Calderón 
de la Barca.

Asistieron a la gala inaugural 
el presidente de la Junta de Cas
tilla y León. Juan José Lucas, y 
varios miembros de su Gobier
no; el jefe de la oposición regio
nal. el socilista Jesús Quijano; el 
delegado del Gobierno en la Co
munidad, Angel Olivares, y nu
merosos representantes de la 
vida cultural, entre ellos el escri
tor y académico Miguel Delibes 
y el actor Femando Guillén.

• Un padre de cuatro hi
jos dará este domingo la 
vuelta a Ceuta con uno de 
ellos, de nueve años y 28 
kilos de peso, a hombros 
para reclamar un puesto 
de trabajo estable que le 
permita sacar adelante a 
su familia.
Luis Coca, un personaje 
muy conocido en la ciu
dad, ya ha realizado esta 
acción en tres ocasiones, 
la primera de ella como 
promesa por la grave en
fermedad que padecía 
uno de sus hijos, que ya 
se encuentra totalmente 
recuperado. Coca dijo 
que lucha por sus cuatro 
hijos y que con esta me
dida pretende conseguir 
que “se den cuenta de la 
situación de la familia”, 
por lo que también se 
reunirá con el alcalde 
para exponerle su “estado 
de necesidad”.

• El único museo del 
mundo dedicado al maza
pán se encuentra en la lo
calidad austriaca de Pu- 
chberg, cerca de Viena, 
donde hay también la 
única estatua de la falle
cida actriz Marilyn Mon- 
roe elaborada con ese 
dulce de origen árabe. 
El museo del mazapán es 
creación de un panadero 
húngaro llamado Karl 
Szabo, que utiliza la 
masa a base de almendra 
molida, azúcar y clara de 
huevo con que se fabrica 
el mazapán para hacer, en 
el más puro estilo 
“kitsch”, figuras inspira
das muchas veces en 
Walt Disney. Entre los 
objetos expuestos figu
ran el castillo de la Bella 
Durmiente, una de las ca
rabelas de Colón, y la ré
plica de un ferrocarril de 
carbón.

■ VISTO Y NO VISTO------  — ■ IIMOR SIN ACHE =

LA MUJER DE NEGRO.— Habitual mente, la imagen del árbitro 
de fútbol va asociada al género masculino; aunque ya pueden verse en 
algunos campos deportivos algunas mujeres que han decidido seguir este 
tortuoso camino dentro del deporte. Confiemos en que su llegada al 
arbitraje mejore sensiblemente el “fair play” en los terrenos de juego, 
tan baqueteado en los últimos tiempos.— (Foto: Juan Martín).
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Antonio Horcajo pronunció una conferencia en Valladolid

Piden a la Junta que apoye la 
continuidad del Aula Marqués de Lozoya
La figura y la obra del marqués de Lozoya fueron motivo de 

un homenaje en el centro segoviano en Valladolid que durante 
estos días celebra su 75 aniversario. Antonio Horcajo Matesanz, 
director del Aula Marqués de Lozoya, pronunció una conferen
cia en la que destacó su importancia en la cultura universal.

Reabrirán la negociación con 
RENFE para evitar la 

desaparición de servicios

_______________ ICAL (VALLADOLID)
Antonio Horcajo recordó que 

el marqués de Lozoya. desde la 
Dirección General de Bellas Ar
tes, salvó gran parte del patrimo
nio histórico-artístico español 
tras la última guerra civil.

Ocupó la Dirección General 
de Bellas Artes desde 1939 hasta 
1952, y “en esos años consiguió 
que volvieran a España muchas 
piezas expoliadas y restauró 
gran cantidad de edificios, entre 
ellos el Alcázar de Segovia”, 
dijo el conferenciante.

Su labor incluye la creación 
de museos —las Descalzas, la 
Casa de Machado— y la recupe
ración del Museo del Prado.

También fue artífice de la re
construcción de los Reales Sitios 
de La Granja. Riofrío y Aran- 
juez. Por su gran dimensión cul
tural al Marqués de Lozoya le 
fue concedido el título de “gran
de de España”, en reconoci
miento al fomento de la cultura, 
y el Ministerio de Cultura insti
tuyó los premios de arte que lle
van su nombre.

Horcajo Matesanz señaló que 
aunque se centró en aspectos de 
rehabilitación y recuperación

del patrimonio artístico, el Mar
qués de Lozoya destacó en los 
años 20 por sus obras poéticas, 
incluso consiguió el Premio Fas- 
tenrath de la Real Academia Es
pañola.

Defensor de la lengua 
castellana

También fue un gran defen
sor de la lengua castellana y 
apoyó a numerosos artistas de 
vanguardia.

Además fue académico en 
casi todos los países de Latinoa
mérica, en Francia y en Alema
nia.

La celebración este año del 
centenario de su nacimiento lle
vó a un grupo de segovianos a 
formar el Aula Marqués de Lo
zoya, cuyo director es Antonio 
Horcajo Matesanz, quien tam
bién obstenta el título de cronista 
oficial de la localidad segoviana 
de Riaza.

Durante 1993 el Aula ha orga
nizado actos culturales en Ma
drid y Segovia, y en sus sedes se 
instalarán esculturas del mar
qués. El futuro del Aula cuando 
finalice 1993 es una incógnita. 
Su actual director. Antonio Hor-

Antonio Horcajo. peñ al o s a

cajo, pretende que se convierta 
en fundación o asociación “pero 
para eso hacen falta apoyos ins
titucionales”.

Horcajo pide a la Junta que 
aproveche este gran activo de la 
cultura, ya que el Marqués, “que 
tiene dimensión universal, siem
pre recordaba que su tierra era 
Castilla y su cuna Segovia".

Valladolid. (leal). —El con
sejero de Fomento. Jesús Meri
no, se ha comprometido a reabrir 
las negociaciones con RENFE y 
con el MOPT para evitar la de
saparición de servicios ferrovia
rios en Castilla y León, algo que, 
según la Plataforma de Defensa 
del Ferrocarril de Castilla y 
León ha denunciado en la reu
nión mantenida ayer con Meri
no. La Plataforma pide la reaper
tura de los servicios en las líneas 
Salamanca-Fuentes de Oñoro, 
Avila-Medina del Campo y Se- 
govia-Medina del Campo para 
evitar el aislamiento de las po
blaciones intermedias.

El consejero de Fomento re
mitirá el próximo lunes sendas 
cartas al secretario general de 
Planificación Territorial del Mi
nisterio de Obras Públicas y 
Transportes, José Alberto Zara
goza, y a la presidenta de REN
FE, Mercé Sala, para establecer 
negociaciones de forma inme
diata. Por su parte, la Plataforma 
en Defensa del Ferrocarril, que 
valoró de forma muy positiva la 
reunión con Merino, planteó 
también la conveniencia de abrir 
una mesa negociadora en la que 
estén incluidas además los ayun
tamientos y las diputaciones im
plicadas.

En representación de la Plata
forma estuvieron presentes en la 
reunión con Jesús Merino el pre
sidente de la Cámara de Comer
cio de Segovia, Octaviano Palo

mo, el presidente de la Asocia
ción de Consumidores de Aréva- 
lo, los responsables de Transpor
tes de UGT y CC.OO., así como 
los alcaldes de Santa María de 
Nieva (Segovia), Eusebio Gar
cía, Medina del Campo (Valla- 
dolid), Adanero (Avila). La Pla
taforma en Defensa del Ferroca
rril denuncia que RENFE lleva a 
cabo una política unilateral de 
supresión de servicios en la Co
munidad, que actualmente afec
ta de forma más grave a las lí
neas Salamanca-Fuentes de 
Oñoro, Segovia-Medina del 
Campo y Avila-Medina del 
Campo.

Los representantes por Sego
via apuntaron que se pida a 
RENFE que informe con tiempo 
suficiente de lo que pretende ha
cer en el futuro, ya que si se 
pusieran en práctica los medios 
necesarios se podría incrementar 
el tráfico en el tramo de Segovia, 
ya que sino, se dejaría la provin
cia marginada una vez más.

TUTTI 
LIQUIDACION 

TOTAL
ULTIMA SEMANA

40% DTO.

RENAULT
Este mes le ofrece:

REVISION GRATUITA 
de los puntos vitales de su vehículo 
• Verificación y reglaje de faros • Control del nivel de líquido de la dirección 
asistida • Revisión del nivel de líquido de frenos • Estado de escobillas y control del 
líquido de limpiaparabrisas • Verificación del nivel de aceite del motor • Control y 
estado de la batería • Medición de la densidad y nivel del líquido anticongelante • Control 
del estado y presión de los neumáticos • Verificación del estado de las pastillas de freno. 

Una revisión que supone un ahorro considerable, al que debe añadirse la ventaja de 

UN SUSTANCIOSO DESCUENTO 
en las siguientes piezas, en el caso de que tuvieran que ser sustituidas:

* BATERIA * LIQUIDO ANTICONGELANTE * ESCOBILLAS 
LIMPIAPARABRISAS * LAMPARAS * NEUMATICOS

■---------- Le esperamos en:----------------------------------------------------------------------------------------

EMAYSA
C! Penalara, 2 (Rol. Ind. El Cerro)

42 26 81

SEGOVIA

CUELLAR
Ctra. deArévalo, 12 
VILLACASTIN
Ctra. de La Coruña, km. 82
BOCEGUILLAS
Ctra. Madrid-lrún. km. 117
NAVA DE LA ASUNCION 
Luis Fernández, 9
CARBONERO EL MAYOR
Ctra. de Segovia, 2 
CANTALEJO 
Ctra. de Segovia, km. 48,200
AYLLON
Ctra. Soria, km. 98,200

*3 14 02 50

1071 12

54 30 09

58 00 38

56 02 33

52 07 71

55 32 73

Agrupación Metalúrgica
Empresarial Segoviana

La Agrupación Metalúrgica Empresarial Segoviana, a la vista de las 
manifestaciones efectuadas por determinados representantes sindicales 
del Sector se ve obligada a realizar las siguientes puntualizaciones:

1 Lamentar la decisión de convocatoria de huelga en el Sector, sin 
haber agotado cualquier posibilidad de entendimiento, por remota que 
pudiera parecer.

2\— Hacer saber al Sr. Casquete, al parecer representante de 
CC.OO., que la negociación del convenio provincial del Metal se lleva a 
cabo por la Agrupación Metalúrgica Empresarial Segoviana y no por la 
FES; y que es lamentable que sus “entendederas" no hayan llegado, ni 
siguieran, a conocer el nombre del interlocutor con el que pretende 
negociar.

3- .— Continuar informando al Sr. Casquete, que la Agrupación Meta
lúrgica Empresarial Segoviana es la única organización empresarial 
provincial legitimada para negociar el convenio provincial del metal; que 
el hecho de hallarse integrada en la FES no supone la dejación de su 
personalidad y que los representantes designados para la negociación del 
convenio, incluyendo el asesor que tan molesto le resulta, están total y 
absolutamente legitimados y respaldados en la función que se les tiene 
encomendada. Para su mejor conocimiento, informarle también que la 
Agrupación cuenta con 312 empresas afiliadas, que a su vez mantienen 
un total de 1.185 puestos de trabajo, de los 1.500 existentes, es decir un 
80% del total.

4- .— Que resultaría pueril, si no fuera por las inquietantes connotacio
nes fascistoides, que se perciben, ese interés del Sr. Casquete en ir 
"interrogando" a las empresas sobre la opinión que les pueda merecer la 
FES, lo agradables o desagradables que puedan resultar sus asesores y 
la plantilla de trabajadores que puedan tener los empresarios designados 
para la negociación del convenio.

5- .— Hacerle saber también que lo realmente sospechoso para la 
Agrupación seria que sus representantes en el convenio, incluido el 
asesor, le parecieran a él gente encantadora, condescendiente y dadivo
sa, porque ello seria síntoma inequívoco de debilidad incompatible con la 
defensa de unos intereses tan dignos como los que él dice representar.

61. — Manifestar, por último, que la Agrupación del Metal de Segovia 
sigue manteniendo la tesis expuesta en la mesa negociadora, de la gran 
penuria por la que atraviesan las empresas del Sector, que se ven en serias 
dificultades para hacer frente a sus obligaciones económicas, tanto para 
con los trabajadores, como para las instituciones, y que nunca ha descar
tado la posibilidad de llegar a un acuerdo razonable en el convenio 
colectivo, muy a pesar de que probablemente por escasa representativi- 
dad del Sindicato en Segovia se tenga que echar mano de personajes que 
—como el Sr. Casquete— vienen de otras provincias limítrofes en las que, 
al parecer tienen poco que hacer.
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Se han abandonado ya muchas toneladas

La producción láctea en 
Segovia es por primera 
vez inferior al consumo

LONJA DE SEGOVIA

______________________ ^s.
El nuevo plan de abandono 

subvencionado para el sector de 
vacuno de leche, puesto en mar
cha por el Ministerio de Agricul
tura ha vuelto a ser un “éxito”, el 
objetivo eran 270.000 toneladas 
para crear una nueva Reserva 
Nacional y las peticiones supe
ran las 400.000. Como ya es ha
bitual Castilla y León encabeza 
el número de solicitudes, y la 
provincia de Segovia aporta una 
cantidad importante. Conviene 
apuntar que esta Comunidad 
Autónoma es la segunda región 
productora de España, aporta el 
15 por ciento de la producción 
nacional, y Segovia supone una 
parte escasa, tan solo el 7 por 
ciento de la producción nacio
nal.

La ganadería de vacuno le
chero en Segovia puede convert
irse en un sector marginal y so
bre él existe una verdadera ame
naza. Con el plan actual queda
rán poco más de 12.000 vacas 
lecheras.

De esta forma se puede asegu
rar que en estos momentos, y por 
primera vez en muchos años, la 
provincia de Segovia ha dejado 
de ser autosuficiente ya que el 
consumo de leche y derivados 
supera ampliamente la produc
ción de sus ganaderos.

La ganadería segoviana no 
puede aceptar ese arrincona- 
miento. Para ello, la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
ASAJA) considera necesario 
que se establezcan unos criterios

claros de reparto en la nueva Re
serva Nacional. En los que se 
debe primar la territorialidad, de 
tal forma que la producción 
abandonada en una región se re
parta en ese mismo lugar, y des
pués criterios como la juventud 
o la profesionalidad de los gana
deros peticionarios de cuota; 
unas condiciones similares a las 
que se establecen para otorgar 
las subvenciones de abandono.

En este sentido, ASAJA re
clama a los responsables de la 
Junta de Castilla y León que 
ejerzan la presión política nece
saria para conseguir que la pro
ducción lechera abandonada en 
esta región vuelva a este territo
rio, una reivindicación que creen 
“absolutamente justa”. En su 
opinión, ni esta comunidad ni la 
provincia de Segovia pueden 
permitirse el lujo de perder ni un 
litro más de producción láctea, 
porque tampoco existen nuevas 
alternativas de vida.

Por otro lado, ASAJA consi
dera que la normativa actual de 
cesión temporal de cuota entre 
los ganaderos es insuficiente, y 
está provocando situaciones de 
abuso por parte de los producto
res. Por ello, reclama que cuanto 
antes se regule la compra venta 
definitiva entre ganaderos con
vendría establecer que los tras
pasos en la misma comunidad 
autónoma no estuvieran ligados 
a la tierra, aunque sí se exigiera 
el mantenimiento de la explota
ción cuando los compradores 
fueran de otra región.

21-10-1993

PORCINO

SEMANA 
ANTERIOR 

Pesetas

SEMANA 
ACTUAL 
Pesetas

VARIACION
Pesetas

CEBO SELECTO 117 119 +2

NORMAL 113 115 +2

GRASO 132 133 +1

CERDAS DESVIEJE . 72-77 72-77 =

LECHONES (SELECTOS) 160 165 +5

LECHONES (NORMAL) 150 153 +5

TIPO CANAL II (KG./CANAL) 152 156 +4

VACUNO

AÑOJOS EXTRA (Kg./canal sobre matadero) 580 580 =

AÑOJOS PRIMERA 560 560 =

AÑOJOS SEGUNDA 530 530 =

VACAS EXTRA 410 400 -10

VACAS PRIMERA 350 340 -10

VACAS SEGUNDA 300 290 -10

TERNERAS DE LECHE DE MENOS DE 130 KG. 770 770 =

TERNERAS LECHE DE MAS DE 130 KG. 750 750 =

TERNERAS DE PIENSO - EXTRA 600 600 =

TERNERAS DE PIENSO - PRIMERA 575 575 =

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) MACHOS 425 400 -25

TERNEROS DE VIDA (CRUCE CHAROLES) HEMBRAS 375 370 -5

TERNEROS DE VIDA DEL PAIS 330 325 -5

OVINO

LECHAL (10 - 12 KG.) (Kg. vivo) 610 625 +15

LECHAL (12- 15 KG.) 500 510 +10

RECENTAL (15 - 22 KG.) 380 430 +50

PASCUAL (22 - 28 KG.) 330 380 +50

GRANDES (MAS DE 28 KG.) 280 320 +40

OVEJAS DESVIEJE 45 50 +5

CEBADA

DOS CARRERAS (pesetas/Kg. en destino) 22,00 22,00 =

SEIS CARRERAS 21,50 21,50

CLAVES DE FUTURO

La amenaza de la supertasa
___________________________A.S.

El litro de leche se está pagan
do en estos momentos en tomo a 
las 45 pesetas, un nivel acepta
ble; debido a la escasa compe
tencia de la leche comunitaria, 
ya que estos países atraviesan 
también una etapa de buenos 
precios y la devaluación de la 
peseta encarece aún más las 
compras. Sin embargo, España 
está abocada a comprar cerca de 
l ,5 millones de toneladas, si 
cumple la cuota de producción, 
que se sitúa en- 5,2 millones de 
toneladas cuando el consumo 
nacional supera los 6,5 millones.

No obstante, este buen nivel 
de precios no da tranquilidad a 
los ganaderos profesionales. Es
tos se encuentran gravemente 
preocupados por la amenaza de 
la “supertasa”, la multa que de
berán pagar si superan la cuota 
de producción que les ha sido 
asignada. En estos momentos no 

ESTO NO ES UNA EMERGENCIA 
No sólo en los casos extremos necesitamos tu ayuda. 

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

existe constancia de que se haya 
sancionado con esta supertasa a 
ningún ganadero, pero en las in
dustrias se asegura que hay mu
cha gente “en el borde del preci
picio”. Los ganaderos profesio
nales, que producen leches de 
calidad, con ganado selecciona
do, en condiciones sanitarias 
idóneas y con unas explotacio
nes modernas, estiman que el in
cremento en su producción es 
algo “natural y consustancial al 
continuo ejercicio de la activi
dad”. e impedirles la mejora su
pone una barrera artificial ina
ceptable, porque hace muy difí
cil rentabilizar las inversiones 
necesarias y tener una verdadera 
realización como ganadero pro
fesional. Además, si no se pro
duce un reparto adecuado de la 
Reserva Nacional se coarta la in
corporación de los jóvenes y el 
necesario rejuvenecimiento del 
sector.

PORCINO: Continúa la crisis en el sector ganadero, si bien existen ligeros reajustes en las cotizaciones al 

alza debido a los bajos precios que refleja un mayor sacrificio en los mataderos. VACUNO: Aunque el 

consumo desciende ligeramente la oferta es muy justa y las cotizaciones repiten una semana más. si bien bajan 
5 pesetas terneros de vida y 10 pesetas las vacas. OVINO: Mercado animado con subidas importantes debido 
a que entra poco ganado del resto de Europa y queda poco en los apriscos. CEREAL: Continúa estable el precio 

de la cebada, con poca salida de los graneros

APUESTAS DEPORTIVAS

BonoXLoto

Jueves Y Sábados

Cambia tu vida 
para toda la vida

VIVA EN LA GRANJA
Residencial

“Huerta del Molino ”
Pisos de 1,2, 3 y 4 dormitorios 

¡¡TODOS CON GARAJE!!

Le entregamos las llaves 
con sólo el

28%
El resto en 12 años 

VISITENOS Y COMPRUEBE QUE TENEMOS 
LA MEJOR RELACION PRECIO-CALIDAD 

LA GRANJA SEGOVIA
c/ Baños s/n P-Ezeq. Glez., 10
Teléfono 47 03 68 Teléfono 42 75 19
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AS
“Lucas intenta justificar lo injustificable", según Antonio Herreros.

Cuando la Comunidad roza los 250.000 parados, según Herreros

Acusan a Lucas de no gastarse “ni 
un duro” en fomento de empleo

IU presentará una interpelación parlamenta
ria en las Cortes de Castilla y León para debatir 
de forma monográfica la situación del mercado 
de trabajo en la Comunidad. “Cuando rozamos 
los 250.000 parados en la región, la Junta no se

ha gastado ni un duro en fomento de empleo”, 
según denunció el coordinador regional de IU, 
Antonio Herreros, durante la presentación ayer 
tarde del “Plan de medidas socioeconómicas 
urgentes para Castilla y León”.

COIWCSU
CIA. INSTALACIONES ACROBATICAS (SIN ANDAMIO)

EMPRESA PIONERA DESDE 1987 
EN INSTALACIONES AEREAS SIN ANDAMIO

¡ATENCION COMUNIDADES Y CONSTRUCTORES!

COMPRUEBE LAS VENTAJAS DE NUESTRO t _. _ N LA
OBRA DE LA C/ JOSE ANTONIO ESQUINA C/ DEHESA

Valladolid. (leal).— El "Plan 
de medidas socioeconómicas ur
gentes para Castilla y León" es 
un plan de choque cuya puesta 
en marcha debe ser asumida por 
la Junta en coordinación con el 
resto de administraciones públi
cas e instituciones financieras, 
según 1U.

Entre las medidas urgentes, 
cuyo objetivo primordial es la 
creación de empleo, IU destaca 
la necesidad de una Agencia de 
Desarrollo Regional; la creación 
de un Fondo de Cohesión Regio
nal con aportaciones de la Junta, 
diputaciones, ayuntamientos y 
entidades financieras por valor 
de 100.000 millones de pese
tas; coordinación del desarro
llo de todo tipo de infraestruc
turas —comunicación, sanea
miento, vivienda, etc—; agiliza- 
ción de la inversión pública; así 
como la puesta en marcha del 
instituto regional de formación y 
empleo, una propuesta recogida 
también en el Acuerdo para el 
Desarrollo Industrial de Castilla 
y León firmado por Junta, Ceca- 
le y sindicatos a finales del pasa
do mes de abril.

Los objetivos que persiguen 
estas medidas son. entre otros,

TODO TIPO DE TRABAJOS: FACHADAS, TORRES, 
EDIFICIOS, ETC...

• Montajes de chimeneas, tuberías, bajantes, 
canalones, etc. SIN ANDAMIO.

• Limpiezas de fachadas, cristaleras, 
monumentos. SIN ANDAMIO.

• Pintado de patios interiores. Tragaluces. SIN 
ANDAMIO.

• Reparaciones y mantenimiento. SIN ANDAMIO

SIN ANDAMIOS. COSTES MINIMOS. PRECIOS 
VENTAJOSOS

---------------------- CONSULTENOS ------------------------
CENTRAL: DELEGACIONES:

C/Linares, 20 -ASTURIAS
Tel-: 26 51 16. Fax: 25 00 92 * 'D

VALLADOLID . CANTABRIA

CONSULTE NUESTRAS FACILIDADES Y FORMAS DE PAGO

Las familias con 
maltrato infantil, 
objetivo del 
programa contra 
la marginación

Valladolid. (leal).— Las fa
milias biológicas con problemas 
de maltrato infantil serán las 
principales receptores de los 
programas de prevención de la 
marginación de menores, según 
el convenio de colaboración sus
crito ayer por la Consejería de 
Sanidad y Bienestar Social con 
la Diputación de Segovia y el 
Ayuntamiento de Valladolid.

El coste del programa ascien
de a 21.7 millones de pesetas 
—corresponde a 1993—y se en
marca en el Plan Regional de 
Infancia, Juventud y Familia, 
que contempla como medida 
prioritaria las actuaciones en 
protección de menores. Los ob
jetivos del mencionado progra
ma son garantizar a los menores 
en riesgo de maltrato una aten
ción familiar correcta, mantener 
al memoren el seno familiar, de
sarrollaren la familia la compe
tencia necesaria para la correcta 
atención de sus hijos, y aumentar 
la capacidad de la familia para 
enfrentarse a situaciones de cri
sis.

Las actuaciones que facilita
rán la consecución de esos obje
tivos son entre otras la elimina
ción de las conductas negligen
tes o mallratadoras a menores, 
por parte de sus padres.

creación de una empresa regio
nal de comercialización de pro
ductos agrícolas y de fomento de 
la industria agroal i mentaría; es
tablecimiento en cada cabecera 
de comarca de una agencia de 
desarrollo con equipos técnicos 
multidisciplinares; y el aumen
to de la participación de los entes 
públicos en las sociedades de 
garantía recíproca.

El plan de choque, que fue 
aprobado el pasado sábado por 
el Consejo Político Regional y 
elaborado por el responsable re
gional del Area de Planificación 
Económica, José Campo Guar- 
diola, impregnará los plantea
mientos de IU durante todo el 
debate de proyecto de Presu
puestos de la Comunidad para el 
94.

Justificar lo injustificable

Ajuicio de Antonio Herreros, 
“Lucas intenta justificar lo injus- 
tificable.La situación de Castilla 
y León es muy preocupante, 
pero a base de decirlo, la Junta 
está instalada en el ejercicio 
constante de faltar a la verdad, 
desinformar y no analizar en 
profundidad los problemas".

IU denuncia además que el

“La Junta incumple la Ley de 
Concentración Parcelaria en 

materia medioambiental”
Valladolid. (leal).— El pro

curador socialista por León Jai
me González acusó ayer a la 
Junta de "incumplimiento siste
mático" de la Ley de Concentra
ción Parcelaria de Castilla y 
León en materia de protección 
medioambiental.

González aseguró además que 
no se invierte suficientemente en 
los planes de restauración, y en 
este sentido ironizó que "se han 
gastado más dinero en el último 
congreso regional de medio am
biente que en restauraciones 
agroambientales en los últimos 
tres años". Para el portavoz so
cialista en la Comisión de Medio 
Ambiente de las Cortes, la ley 
hace preceptivo el procedimien
to de evaluación de impacto am
biental en ciertas concentracio
nes parcelarias o en su caso la 
redacción de un proyecto de res
tauración del medio natural (ar
tículo I9). Explicó en ese aspec
to que el consejero de Medio 
Ambiente, Francisco Jamhrina, 
le había remitido una respuesta 
parlamentaria en la que asegura 
que su departamento no ha tra
mitado ningún expediente de 
plan de restauración.

"Pediré una comparecencia 
conjunta de Jamhrina y de Gar
cía Monge para que expliquen si 
se cumple la ley o no", anunció. 
Jaime González, que acusó a la 
Junta de "nula sensibilidad" en

Acuerdo para el Desarrollo In
dustrial de la Comunidad no tie
ne ningún reflejo económico-fi
nanciero en el proyecto de Pre
supuestos elaborado por la Jun
ta.

“Es una realidad incuestiona
ble que los responsables de la 
Junta lo hacen cada vez peor, por 
lo que se hace necesario un plan 
de choque para evitar un incre
mento brutal del paro, desindus
trialización y desertización del 
medio agropecuario, entre otras 
consecuencias de la crisis eco
nómica".

Izquierda Unida ha puesto en 
evidencia también la falta de 
efectividad de los planes de de
sarrollo regional, que no han 
cumplido con su objetivo de 
acercar las variables de renta y 
empleo de la región a la media 
nacional y comunitaria. En el 
plan de choque de IU se pone 
de manifiesto la falta de cohe
sión regional desde el punto de 
vista territorial, social, econó
mico y político; desertización; 
diagnóstico negativo del mer
cado de trabajo con las consi
guientes repercusiones en la 
estructura económica y pro
ductiva.

esta materia . puso como ejem
plo la realización de parcelacio
nes a la vez que se hacen estu
dios de protección medioam
biental en municipios incluidos 
dentro de parques naturales o es
pacios protegidos de otra índole, 
caso de la sierra de Guadarrama 
en Segovia.

Recordó también muchos de
cretos de concentración que se 
aprobaron en el último semestre 
de 1991, justo antes de que se 
aprobara la Ley de Espacios Na
turales. El consejero de Agricul
tura, Isaías García Monge, que 
comparecía en las Cortes para 
explicar precisamente la compa
tibilidad entre agricultura y me- 
dioambiente en materia de con
centraciones parcelarias, asegu
ró que hay seis expedientes se
parados del proceso normal de 
tramitación del decreto de utili
dad pública y condicionados a la 
evaluación de impacto.
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ENGANCHARSE A LA RED

El consumo de energía se mide en Kilowatios hora.
Castilla y León se consolida como una de las principales suministradoras de energía eléctrica del país.

Los contadores de Cas
tilla y León registraron 
en 1992 tan sólo el 5,58 
por ciento de la energía 
eléctrica facturada en Es
paña, lo que equivale 
7.584 gigawatios hora, se
gún datos estimativos fa
cilitados por Unidad 
Eléctrica (UNESA). El 
bajo consumo, circuns
tancia debida a la escasez 
cuantitativa y cualitativa 
de industria, contrasta 
con la importante capaci
dad productora de ener
gía eléctrica de la región.

________________ IGNACIO MIRANDA
Nuestra Comunidad Autóno

ma se consolida como una de las 
principales suministradoras de 
electricidad del país, dado el po
tencial de centrales hidroeléctri
cas y térmicas —así como la nu
clear de Garoña— ubicado en 
varios puntos de la región.

El consumo de electricidad 
para usos industriales en la re
gión ascendió a casi 3.750.000 
megawatios hora durante 1992, 
cifra que representa el 52 por 
ciento de la energía facturada en 
nuestro territorio. Dicho porcen
taje es cuatro puntos superior en 
el conjunto de la nación, signifi
cando en términos globales algo 
más de 73.607.000 megawatios 
hora.

No obstante, hay algunas acti
vidades industriales en Castilla y 
León cuya demanda posee mayor 
importancia que en la media esta
tal. Dentro de este grupo se en
cuentran los combustibles nuclea
res y otras energías, los transfor
mados de caucho, la extracción de 
carbones, la fabricación de auto
móviles y la alimentación.

El primero de ellos, con una 
trascendencia inapreciable en el 
país, ostenta el primer puesto, 
con más del 91 por ciento del 
consumo eléctrico en dicho sub
sector. motivado por el funcio
namiento de la planta de elemen
tos combustibles que, gestiona
da por ENUSA, radica en el mu
nicipio salmantino de Juzbado.

En lo referente a derivados de 
caucho —con un consumo eléc
trico próximo a la cuarta parte 
del total nacional—desempeñan

Su bajo consumo de energía eléctrica patentiza el escaso desarrollo industrial

Las estadísticas demuestran que el 
kilowatio no figura en la bandera regional
Segovia se sitúa en el tramo intermedio de la demanda autonómica

un decisivo papel las empresas 
dedicadas a la producción de 
neumáticos y similares en Valla- 
dolid y Burgos, es decir Miche- 
lín y Brigdestone-Firestone.

Caucho, carbón y 
automóviles

La demanda de las numerosas 
explotaciones mineras del norte 
de León y Falencia supone algo 
más del 21 por ciento facturado 
en España, en tanto que las fac
torías de fabricación de vehícu
los radicadas en Valladolid y Fa
lencia suman casi el 15 por cien
to del fluido eléctrico empleado 
por el sector automoción dentro 
de nuestras fronteras.

Las industrias alimentarias 
—cada vez más notables en el 
flujo económico regional— re
flejan su pujanza en el mismo 
dato que las anteriores, si bien en 
este caso el porcentaje se eleva a 
10,8 puntos respecto al total del 
Estado.

En el capítulo opuesto se in

________ I.M.
El consumo de energía por 

habitante, que se mide en ki
lowatios hora, es un fiable in
dicador del grado de electrifi
cación —y por consiguiente 
de su desarrollo económico— 
de una área concreta. En Cas
tilla y León.cada ciudadano 
demandó en 1992 una media 
de 2.835 kw/h, cifra que se 
encuentra muy por debajo de 
su correspondiente nacional, 
situada en 3.333 unidades.

Unicamente Andalucía, 
Canarias, Extremadura, Mur
cia, Ceuta y Mclilla registaron 
una tasa de consumo inferior 
a la nuestra, de manera que la 
región no sale precisamente 
en los puestos de honor de la 

cluye un conjunto de actividades 
con una demanda eléctrica infe
rior al 2,5 por ciento de la nacio
nal. Petroquímica, extracción de 
petróleo y gas, metalurgia no fé
rrea, artes gráficas, así como fá
bricas de cuero y calzado con
forman el citado grupo.

Comercio “sin luz"

Las acusadas diferencias te
rritoriales de España respecto a 
los hábitos productivos se mani
fiestan igualmente a la hora de 
analizar la demanda de energía 
eléctrica en el subsector Comer
cio. En este cuadro, la región 
castellanoleonesa también se si
túa muy por debajo de la media 
nacional donde 12,6 de cada 100 
megawatios consumidos se des
tinan a fines relacionados con las 
transacciones de mercancías y 
servicios, cifra que baja hasta el 
6,6 por ciento en Castilla y León.

A pesar de la disminución, el 
número de establecimientos vin
culados con la mencionada acti

Diferencias provinciales
estadística, cuyos territorios 
cimeros son Asturias, País 
Vasco y Cataluña.

Por provincias. Burgos es la 
primera de la clasificación re
gional de consumos —con 
3.734 kilowatios hora por ha
bitante—. merced a su impor
tante nivel de industrializa
ción en comparación con su 
censo poblacional. Le siguen 
Valladolid y Falencia, con 
3.655 y 3.190 unidades, res
pectivamente.

No debe pasar inadvertido 
que esta terna de provincias 
tiene un notable peso en la 
producción de bienes y ma
nufacturas. Segovia, León 
—por los trabajos de extrac
ción mineral— y Soria com

vidad que recibe energía eléctri
ca se acerca a los 90.000 en el 
total de las nueve provincias.

Sin embargo, nuestro consu
mo de corriente eléctrica para 
fines agrícolas —4,02 por cien
to del total— supera ampliamen
te la media nacional. La puesta 
en marcha de sistemas de rega
dío y la mecanización del ordeño 
son algunas de las causas que 
explican el cuantioso gasto de 
corriente en el medio rural, que 
ya en 1990 contaba con más de 
14.300 abonados para usos no 
domésticos.

Además, la diseminación de 
los núcleos de población en el 
campo determina que 2,19 de 
cada 100 megawatios factura
dos en la región acaben en faro
las de alumbrado público, por
centaje superior al del resto del 
país.

La presencia de líneas férreas 
electrificadas que discurren por 
la comunidad autónoma (Ma- 
drid-Irún; Madrid-Segovia-Me- 

ponen el segundo grupo, 
cuyo índice se encuentra — 
por orden descendente— en 
2.814. 2.800 y 2.629 kilowa
tios hora. Cierran la lista tres 
provincias con un tejido in
dustrial prácticamente ine
xistente, según reflejan sus 
consumos por habitante.

El de Avila está fijado en 
1.992 kilowatios hora, el de Za
mora en doscientas unidades 
menos, y el de Salamanca en 
1.780 kw/h. En similares niveles 
figuran provincias como Grana
da. Tenerife, Cuenca, Cáceres, 
Badajoz, Orense. Potevedra, 
Ceuta y Mclilla, siendo estas dos 
las que muestran la demanda 
más baja de España, con 1.037 
kilowatios hora de media.

dina; Venta de Baños-Galicia; 
Palencia-Santander y León-Gi- 
jón) suma 1.195 kilómetros 
—aproximadamente la mitad de 
la vía férrea que discurre por la 
Comunidad Autónoma—, por lo 
que la demanda de electricidad 
en el sector transporte posee una 
mayor participación que en 
otras zonas.

Mucho gasto en casa

El empleo de fluido en los ho
gares también es superior a la 
media española, hasta el extre
mo de que el 30 por ciento de la 
corriente demandada en la re
gión termina en los hogares, 
cuando en el ámbito estatal esa 
cifra se queda en el 23 por cien
to. Durante el pasado ejercicio 
anual, las compañías eléctricas 
que operan en Castilla y León 
contabilizaron 1.254.874 abona
dos domésticos, cuyo gasto al
canzó los 2.186.000 megawatios 
hora. Este volumen representad 
7.24 por ciento del total eléctrico 
del país destinado a domicilios 
particulares, una parcela del 
consumo en el que actúa como 
factor decisivo la dura climato
logía.

Las persistentes nieblas del in
vierno, las bajas temperaturas y 
las escasas horas de luz natural 
obligan a pasar prolongado tiem
po con las calefacciones en fun
cionamiento y la iluminación arti
ficial a pleno rendimiento.

SANTA TEI2ESA
Materiales de construcción 
LA LASTR1UJX Telf. 43 77 00
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Otros
acuerdos 

aprobados
Madrid (Efe).— Entre 

otros acuerdos el Consejo de 
Ministros autorizó a la Co
munidad Autónoma de An
dalucía emitir deuda pública 
en divisas por una cantidad 
equivalente a 30.000 millo
nes de pesetas y fijó varios 
requisitos para la donación 
de sangre.

En una reunión centrada 
en la reflexión sobre iniciati
vas para poner en marcha el 
llamado “impulso democrá
tico”, el Gabinete acordó que 
la operación de endeuda
miento de Andalucía, que 
cumple la Ley Orgánica de 
Financiación de las Comuni
dades Autónomas, se reali
zará en francos franceses.

En cuanto al Real Decreto 
que determina los requisitos 
técnicos y las condiciones 
para las donaciones de san
gre y los bancos de sangre, 
supone, por primera vez, la 
regulación en España de la 
autotransfusión.

Podrán ser donantes de 
sangre las personas con eda
des entre 18 y 65 años, aun
que con carácter excepcional 
y ajuicio del médico podrán 
serlo también personas con 
una edad superior a los 65. 
Los candidatos a donantes de 
sangre recibirán informa
ción previa por escrito acer
ca de las condiciones que ex
cluyen de la donación y el 
donante deberá firmar un do
cumento por el que se res
ponsabiliza de que estas con
diciones no le afectan.

En el apartado de Exterio
res, el Ejecutivo notificó a la 
Organización Internacional 
de la Energía Atómica la 
aceptación por España de la 
modificación de las directri
ces del Grupo de Suministra
dores Nucleares.

Una de estas modificacio
nes se refiere a la inclusión de 
una condición por la que un 
país exportador se comprome
te a no efectuar transferencias 
de material nuclear a otros 
países, salvo si el Estado re
ceptor tiene un acuerdo en vi
gor con la OIEA para supervi
sar sus actividades.

Se analizó la agilización del Congreso y Senado

El Gobierno está dispuesto 
a reformar la Cámara Alta

El Gobierno está dispues
to a admitir una reforma de 
la Constitución de 1978 si 
existe un consenso generali
zado entre todas las fuerzas 
políticas con el único objeti
vo de introducir cambios en 
el Reglamento del Senado 
que otorguen un mayor sen
tido territorial a esta Cáma
ra.

Madrid (Efe).— El ministro 
de la Presidencia, Alfredo Pé
rez Rubalcaba, informó en 
rueda de prensa que el Consejo 
de Ministros reflexionó ayer 
acerca de la conveniencia de 
actuar en nueve áreas distintas 
y adoptar iniciativas para 
avanzar en el “impulso demo
crático”, que afectan al Parla
mento, los partidos, la Justicia, 
la Admnistración y algunas 
instituciones, entre otras.

En el ámbito parlamentario, 
el Gabinete analizó la necesi
dad de agilizar el funciona
miento de ambas Cámaras a 
través de nuevos Reglamentos 
que, en el caso del Congreso, 
podrían incluir aspectos como 
la comparecencia semanal del 
presidente del Gobierno y 
otros elementos de control.

No obstante, el ministro puso 
énfasis en que estas cuestiones 
corresponden al Congreso y no 
al Ejecutivo, aunque encargará 
al Grupo Socialista que tome la 
iniciativa en los contactos con 
otras fuerzas. En cuanto al Se
nado, la intención es avanzar en 
su territorialización, a través de 
los cambios en el Reglamento y 
la labor de la Comisión General 
de las Comunidades Autóno
mas, así como la formación de 
una ponencia específica dentro 
de ese órgano que éstudie una 
reforma “de más calado" de la 
Cámara Alta.

Otra de las áreas de actua
ción consiste en cubrir las va
cantes en el Defensor del Pue
blo, el Consejo General del Po
der Judicial y el Consejo de 
Universidades, entre otras ins
tituciones, para lo cual el Go
bierno quiere acuerdos entre 
los Grupos basados en la ido-

TELEFOTO EFE

El ministro de la Presidencia, Alfredo Pérez Rubalcaba.

neidad de los candidatos y no 
en el sistema de cuotas de los 
partidos, que Rubalcaba ve 
“poco razonable".

Por lo que respecta a RTVE, 
se trata de redactar un nuevo 
Estatuto, por el cual el control 
político sea ejercido por el Par
lamento, mientras el Consejo 
de Administración, que debe 
ser renovado, pasaría a tener 
un carácter técnico.

En este sentido, el ministro 
confirmó que el Gobierno de
sea mantener la competencia 
de nombrar al director general 
del Ente, aunque se mostró dis
puesto a debatir alguna fórmu
la para que el Parlamento le 
ratifique.

En el apartado judicial, el 
Gabinete parte de la propuesta 
de pacto de Estado formulado 
recientemente por el titular de 
Justicia, Juan Alberto Belloch, 
aunque remitirá en noviembre 
a las Cortes el proyecto para 
reformar la Ley Orgánica del 
Poder Judicial y, en enero pró
ximo, otro para introducir la 
figura del jurado y el del Códi
go Penal.

Estas medidas en el ámbito 
de la Justicia se completan 
con la “prioritaria" creación 
de la Oficina Judicial, la ex
tensión a toda España de los 
juicios rápidos para delitos 
menores y la discusión en el 
Parlamento de otras reformas 
penales, antes de que el Eje
cutivo redacte proyectos con
cretos.

Rubalcaba explicó también 
la pretensión del Gabinete de 
impulsar la lucha contra todo 
tipo de fraudes, no sólo el fis
cal o el de prestaciones socia
les, para lo cual el ministro de 
Economía, Pedro Solbes, pre
sidirá la semana que viene la 
primera reunión de la Unidad 
Especial contra el Fraude, de 
carácter interministerial, en la 
que se fijarán los criterios de 
actuación.

La atribución de más com
petencias fiscalizadoras y de 
auditoría al Tribunal de Cuen
tas para que controle los gas
tos electorales está también en 
relación con la decisión del 
Ejecutivo de elaborar nuevas 
normas.

Los sindicatos 
rechazan hablar 
de excedentes 
laborales en Seat

Barcelona (Efe).— Los sindi
catos UGT y CC.OO. mostraron 
ayer por la tarde su negativa a 
hablar de excedentes de trabaja
dores en Seat con la multinacio
nal Volkswagen hasta que no re
ciban por escrito un plan de via
bilidad global para todo el grupo 
automovilístico.

La dirección de SEAT anun
ció ayer en rueda de prensa la 
intención de reducir su plantilla 
en 9.000 trabajadores, de los que 
se compromete a recolocar a 
4.600, y el cese de la fabricación 
de vehículos en la factoría de 
Zona Franca en 1994.

Josep Pujol, portavoz de la 
sección sindical de UGT en Seat, 
mayoritaria en el comité de em
presa, señaló a Efe que “lo que a 
los sindicatos se nos ha presen
tado hoy es una simple declara
ción de intenciones contenida en 
tres folios, y esto esta claro que 
no es un plan de viabilidad".

Traslado

“En esta declaración de inten
ciones no se justifica nada por 
parte de la empresa, por lo que 
hablar de trasladar la producción 
de Zona Franca a Martorell no 
tiene ningún sentido, y menos 
aun plantear excedentes de tra
bajadores”, indicó.

Según Josep Pujol, empresa y 
sindicatos no mantuvieron nin
gún encuentro, aunque un repre
sentante de la dirección les hizo 
entrega “de la misma declara
ción de intenciones expuesta a 
los periodistas". Este portavoz 
de UGT aseguró que ahora “las 
movilizaciones que ya hemos 
anunciado tienen más sentido 
que nunca".

La sección sindical de UGT 
respaldó la convocatoria de mo
vilizaciones anunciadas ayer por 
dirigentes del sindicato.

TUTTI 
60% d io . 
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SOLO EL RENAULT 21 
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Los delegados sindicales 
de Servicios Públicos se 
concentrarán en Madrid

Santander. (Efe).— Los de
legados de las Federaciones 
de Servicios Públicos de 
CC.OO. y UGT se concentra
rán en Madrid el próximo 17 
de noviembre, anunció ayer 
en Santander el miembro de la 
Ejecutiva Federal de la Fede
ración Sindical de Adminis
tración Pública de CC.OO., 
Joaquín Vaquero.

No obstante. Vaquero, quien 
informó de todo el calendario de 
movilizaciones aprobado por 
CC.OO. para el sector de los tra
bajadores de las administracio
nes públicas, precisó que si bien 
las fechas aún tienen que ser ne
gociadas con UGT, ya se ha lle
gado a un acuerdo con este sin
dicato en la decisión de movili
zarse.

De esta forma, el calendario 
anunciado por Vaquero contem
pla paros parciales de dos horas 
entre el 22 y el 30 de noviembre, 
que se desarrollarán cada día en 
un sector, siendo los trabajado
res de correos los primeros en 
movilizarse el día 22.

El día 23 lo harán los trabaja
dores de la enseñanza pública, el 
24 los de las administraciones 
locales, el 25 sanidad y adminis
traciones autonómicas y el día 
30 la administración del estado 
y de justicia.

Asimismo, CC.OO. tiene pre

Los sindicatos, satisfechos 
con el desembarco de los 

polizones del buque ucraniano
Santander, (Efe).— Los sindi

catos UGT y CC.OO. han expre
sado su satisfacción por el de
senlace de las gestiones realiza
das en relación a los cuatro poli
zones, al parecer liberianos, que 
llegaron a Santander a bordo del 
buque de bandera ucraniana 
“Maksim Rylskiy” y que desem
barcaron ayer.

Los cuatro polizones, que de
sembarcaron después de que la 
Oficina de Asilo del Ministerio 
del Interior decidiese tramitar su 
petición de asilo político, serán 
acogidos en un centro de Cruz 
Roja.

La Delegación del Gobierno 
señaló a través de un comunica
do difundido ayer que los cuatro 
polizones desembarcaron para 
firmar su petición de asilo polí
tico si bien, apuntó, “existen se
rias dudas acerca de que su situa
ción reuna los requisitos exigi
óles para ser reconocidos como 
asilados políticos”.

visto que para el día 5 de no
viembre se haya finalizado la 
ronda de asambleas en todos los 
centros públicos del Estado es
pañol para que a partir de esta 
fecha y hasta el día 17 se desa
rrollen concentraciones, recogi
da de firmas y diversas movili
zaciones en cada uno de dichos 
centros.

Acusaciones

Por su parte, el secretario de 
Acción Sindical de la Federa
ción estatal de Administración 
pública y representante de 
CC.OO. en la Mesa de negocia
ción. Enrique Arnáu. acusó 
ayer en Zaragoza al Gobierno 
de no negociar abiertamente 
con los sindicatos el proyecto, 
que a su juicio introduce “un 
nuevo marco en las relaciones 
de trabajo radicalmente distin
to”.

Amáu recordó que el Gobier
no ha dado como plazo para las 
conversaciones, “haya acuerdo 
o no", el 30 de noviembre y dijo 
que CC.OO. ha iniciado una 
campaña de información a los 
empleados públicos, que deriva
rá a una convocatoria de movili
zaciones en la que no se descar
tan huelgas y “con una respuesta 
del mismo nivel de agresión con 
el que está actuando el Gobier
no”.

Tras salir del barco, los poli
zones fueron trasladados a la 
Comisaría de la Policía Nacional 
de Santander, donde ratificaron 
su nacionalidad e identidad y se 
entrevistaron con el responsable 
de UGT en Cantabria, Luis An
gel Ruiz Cardín, y las secretarias 
de Acción Social de UGT y 
CC.OO., Maria Jesús Cedrún y 
Yolanda Castillo, respectiva
mente.

Según explicaron los repre
sentantes sindicales, los cuatro 
polizones afirman que han aban
donado su país por encontrarse 
en guerra.

Los cuatro jóvenes, que em
barcaron en Beirut el pasado 30 
de septiembre, tienen un nivel 
cultural alto y han destacado el 
buen trato recibido por parte de 
la tripulación del barco a bordo 
del cual han permanecido, infor
maron los sindicatos.

Los polizones llegaron a San
tander el pasado martes.

Felipe González confía en el apoyo alemán para conseguir una sede comunitaria. t el e f o t o  ef e

El presidente español se entrevistó con el canciller Kohl

González y Pujol, en el encuentro 
sobre el futuro de Europa

Con asistencia de personalidades políticas de todo el mun
do, entre ellas el presidente del gobierno español, Felipe 
González, y el de la Generalitat de Cataluña, Jordi Pujol, 
comenzó esta mañana en las cercanías de Bonn un foro 
internacional sobre el futuro de Europa.

Bonn, (Efe).— González, 
que llegó en la tarde del vier
nes a Bonn para entrevistarse 
con el canciller, Helmut Kohl, 
ha intervenido esta misma 
mañana en un debate sobre ca
minos capaces de sacar a Eu
ropa de sus crisis económica y 
darle una posición competiti
va en la triada, que moderará 
su colega holandés, Ruud 
Lübbers.

Pujol, que también llegó a 
últimas horas del viernes y 
con el que González tuvo ano
che ya un breve encuentro, 
participará en la mañana del 

BANCO SANTANDER
Dividendo a las acciones

A partir del día 31 del corriente mes de octubre, este Banco pagará un nuevo dividendo 

a cuenta, cuyo importe unitario se indica a continuación:

Numeración 
de las 

acciones

Rendimiento 
íntegro 
Pesetas

Retención 
del 25 por ciento 

Pesetas

Importe 
líquido 
Pesetas

1 al 111.037.484 62,00 15,50 46,50

111.037.485 al 111.109.770 27,18 6,79 20,39
____________ —■

111.109.771 al 111.109.961 21,91 5,48 16,43

111.109.962 al 111.199.125 16,65 4,16 12,49

1 al 623.169 (SERIE ESPECIAL) 62,00 15,50 46,50

El pago de expresado dividendo se efectuará en cualquiera de las Oficinas de este 
Santander y es el segundo de los que con periodicidad trimestral se abonarán con cargo a 
beneficios del presente Ejercicio. 1 g93

El Presidente del Consejo de Administración.

domingo en otro debate sobre 
la seguridad en el Mediterrá
neo y en Oriente Medio.

González mantendrá al 
margen de la reunión conver
saciones con algunos de los 
asistentes, empezando en el 
transcurso de la mañana con 
una entrevista con Lübbers.

El presidente del gobierno 
español, Felipe González, dijo 
ayer que esta Cumbre no será 
expectacular pero sí impor
tante como punto de arranque.

Los dos políticos coincidie
ron en que esa reunión ex
traordinaria de los jefes de Es

tado y de gobierno de la Co
munidad Europea (CE) y la 
“cumbre” ordinaria de di
ciembre próximo han de ser 
vistas como una unidad que 
habrá de dar nuevos impulsos 
a la integración.

González cuenta en todo 
caso con que del encuentro del 
29 de octubre en Bruselas, con 
el que la CE comienza a poner 
en marcha los tratados de Ma- 
astricht, salga una declaración 
política, se inicie, y hasta se 
resuelva en parte, el debate 
sobre las sedes comunitarias y 
se aborde en serio la política 
exterior y de defensa común.

El presidente español confía 
en el apoyo alemán para que 
España obtenga una de las dos 
sedes (Medio Ambiente o Me
dicamentos) a que aspira.

“SORTEO MILLONARIO”
100.000.000 de pesetas a la fracción 96 de la serie 16 del 

núm. 08.459.
30.000.000 de pesetas al núm. 08.459
Reintegros de 2.500 pesetas para todos los billetes ter

minados en 9 y 5.
Para el resto de premios, véase Lista Oficial.
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El Comité Parlamentario de 

Haití propone un nuevo 
plan para finalizar la crisis

Puerto Príncipe (Efe).— El 
Comité parlamentario que in
tenta mediar entre el Ejército 
y el gobierno haitiano para 
poner fin a los 25 meses de 
crisis que vive el país anunció 
una nueva propuesta. En una 
rueda de prensa, el vicepresi
dente de la Asamblea y presi
dente del Comité de Crisis, 
Antoine Joseph. anunció la 
nueva propuesta, que consta 
de cinco puntos.

El primero consiste en la apro
bación simultánea de la Ley de 
Amnistía para los golpistas -exi
gencia de los militares, por la 
cual el general Cedrás no aban
donó su cargo de jefe del Ejérci
to el pasado 15 de octubre, como 
estaba previsto en los acuerdos 
de la Isla del Gobernador- y de 
la Ley de Policía.

Ambas leyes serían promul
gadas simultáneamente, según 
la propuesta del comité de cri
sis. El tercer punto de la pro
puesta contempla que el Primer 
Ministro. Robert Marval. debe 
ampliar su gabinete para dar 
entrada en él a ministros “me
nos radicales”.

El cuarto punto señala que, 
tras la aprobación de ambas le
yes y su promulgación, el Presi
dente Aristide solicitaría a la co
munidad internacional el levan
tamiento de las sanciones.

Finalmente, el quinto punto es 
un ataque contra el enviado es
pecial de las Naciones Unidas 
para la crisis haitiana, el ex mi
nistro argentino de Relaciones 
Exteriores Dante Caputo.

Por otra parte la Agencia Cen
tral de Información (CIA) de Es
tados Unidos ha sembrado dudas 
sobre la capacidad mental del 
presidente constitucional haitia
no, Jean-Bertrand Aristide, a 
quien considera inestable y de
presivo.

El experto de la CIA en temas 
de América Latina Brian Latell 
informó a puerta cerrada a una 
docena de legisladores republi
canos y demócratas de la perso
nalidad de Aristide, al mismo 
tiempo que éste trataba de ganar 
adeptos en el Congreso de 
EE.UU.

La CIA desempolvó informes 
que ya habían circulado hace dos 
años y aportó algunos datos nue
vos sobre el carácter de Aristide. 
a petición del senador republica
no ultraconservador Jesse 
Helms, quien esta semana le lla
mó “psicópata” y dijo de él que 
era un político extremista.

Según un informe de la CIA 
de septiembre de 1991, Aristide 
sufre serias alteraciones de ca
rácter. ataques catatónicos y de
presión. estuvo implicado en un 
presunto crimen político y hai 
ncitado a las masas a recurrir a la 
violencia.

Guerra psicológica

Aristide negó estas acusacio
nes en una entrevista publicada 
por el diario “USA Today”. 
“Es falso. Es basura. Yo sé qué 
es la guerra psicológica. Se dije
ron cosas peores (del líder de los 
Derechos Civiles) Martin Luther 
King”, afirmó Aristide en res
puesta a los informes de la CIA 
y las críticas en su contra.

La CIA recordó la acusación 
contra Aristide de que animó a 
sus seguidores a hacer uso de un 
sistema cruel conocido como 
“collar”, consistente en colocar 
un neumático en torno al cuello 
de un opositor, rociarlo de gaso
lina y prenderle fuego.

Esta acusación se basa en la 
transcripción parcial de un dis
curso de Aristide grabado en ví
deo y en el que se asegura que 
incitaba a sus seguidores a recu
rrir a la violencia. •

Canino ha sido acusadode planear un golpe contra el Gobierno

La dimisión del jefe de Estado Mayor 
italiano refleja el malestar de las FF.AA.
La dimisión presentada 

ayer por el jefe del Estado 
Mayor del Ejército italia
no, general de la Armada 
Gofiredo Canino, ha pues
to de manifiesto el malestar 
existente en las Fuerzas 
Armadas después de los su
puestos planes golpistas re
velados por Donatella Di 
Rossa.

Roma (Efe).— El general 
Canino, acusado por la 
“Mata-Hari” italiana de haber 
participado en una de las reu
niones en las que se planeaba 
un supuesto golpe de Estado, 
renunció a su cargo en desa
cuerdo por la destitución, el 
martes, del comandante de la 
región central Toscana-Emi- 
lia, general Biagio Rizzo.

El ministro de Defensa, el 
socialista Fabio Fabbri. deci
dió la destitución de Rizzo al 
considerar que no había res
pondido del modo adecuado 
ante los supuestos planes gol- 
pistas de un grupo de militares 
encabezados por el general 
Franco Monticone, al que la 
prensa considera ex amante de 
Di Rosa.

La medida de castigo con
tra Rizzo, a cuya región mili
tar pertenece Monticone, fue 
adoptada a pesar de la oposi
ción del jefe del Estado Ma
yor, que la consideraba “injus
ta" y “desproporcionada”.

Monticone, destituido la 
pasada semana como jefe de 
la Fuerza de Intervención Rá
pida (FIR), denunció por esta
fa a Di Rosa y a su esposo, el 
teniente coronel Aldo Michi- 
ttu -suspendido de empleo por 
Fabbri-, a los que aseguró que 
ha entregado diversas sumas 
de dinero por un total de

TELEFOTO EFE
El general Bonifacio Incisa, nuevo jefe de Estado Mayor.

400.000 dólares.
El ministro de Defensa dijo 

al aceptar la dimisión de Cani
no que, en caso de desacuer
do, debe mantenerse “la pri
macía de la responsabilidad 
política”. La renuncia del jefe 
del Estado Mayor del Ejército 
sorprendió al Gobierno italiano 
en Bonn, donde se celebró hoy 
la “cumbre" ítalo-alemana.

El Ejecutivo presidido por el 
independiente Cario Azeglio 
Ciampi, se reunió ayer con ur
gencia para designar como nue
vo jefe del Estado Mayor al ge
neral Bonifazio Incisa Di Ca- 
merana, que hasta ahora era jefe 
de la región militar Noroeste.

El Gobierno italiano ha trata
do de zanjar lo antes posible la 
polémica, pero los efectos del

“ciclón Di Rosa" se han deja
do sentir sensiblemente ya en 
las Fuerzas Armadas, pese a 
que Fabbri aseguró que “no 
existen tensiones preocupan
tes”, que, además, “no serían 
mínimamente justificables”.

Canino recibió la “solidari
dad" del Consejo Central de 
Representación Militar (CO
CER), organismo que repre
senta a las Fuerzas Annadas en 
las relaciones con el ministerio 
de Defensa. Su presidente, el 
teniente coronel Sal valore 
Casu, no ha sido el único en 
advertir el “malestar” que 
existe entre los oficiales, “que 
acaban pagando las culpas de 
otros y corren el riesgo de ser 
destituidos de un momento a 
otro".

Junta de 
515 Castilla y León

Shevardnadze firmó el acta de ingreso en 
la Comunidad de Estados Independientes

Delegación Territorial 
Servicio Territorial de Medio Ambiente 

y Ordenación del Territorio

COMISION PROVINCIAL DE URBANISMO, 
SESION DE 7 DE OCTUBRE DE 1993

ANUNCIO
INFORMACION PUBLICA PARA AUTORIZACION DE 
CONSTRUCCION EN SANTO DOMINGO DE PIRON
Se hace público para general conocimiento, que de acuerdo con lo 
prevenido en el artículo 44 del Reglamento de Gestión Urbanística, en 
relación con los artículos 15 y 16 del Texto Refundido de la Ley sobre 
Régimen del Suelo y Ordenación Urbana y con el artículo 128 del Regla- 
mentode Planeamiento, seabre información pública, por plazo de quince 
días sobre el expediente para autorización de emplazamiento, que a 
continuación se reseña:
— Vivienda unifamiliar, en el polígono 2, parcelas 4 y 5, de ese 

término municipal, promovido por D. Juan Luis Herráez Ro
bledo.

El expediente de referencia se encuentra expuesto al público, durante las 
horas de oficina, en los locales del Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, de la Junta de Castilla y León, c/ Infanta 
Isabel, n.916, donde podrá examinarse por quien lo desee y formularse 
las alegaciones que se estimen oportunas durante el expresado plazo. 
LA SECRETARIA DE LA COMISION P. DE URB., Fdo.: M* Paz Plaza Santamaría.

VoB0, EL DELEGADO TERRITORIAL, Fdo.. Luis Pérez de Cossio.

Moscú (Efe).— El jefe de Es
tado georgiano, Eduard Shevar
dnadze, firmó el acta de ingreso 
de su país en la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI), 
informó hoy, la agencia oficial 
rusa Itar-tass.

Shevardnazde suscribió ano
che el decreto correspondiente 
en base “a consultas con los di
putados" del Parlamento geor
giano, la mayoría de los cuales 
apoyó la decisión.

El Parlamento está temporal
mente suspendido debido a la 
guerra civil en Georgia por lo 
que el ingreso a la CEI no fue 
adoptado en sesión plenariade la 
cámara.

Georgia envió una nota al 
Minsisterio de Exteriores de 
Bielorrusia, país depositario de 
los estatutos de la CEI, para que 
informe a los demás miembros 
de la Comunidad.

El líder georgiano anunció en 
la reunión que sostuvieron los 
presidentes de las tres repúblicas 
del Cáucaso con el presidente 
Boris Ycltsin. hace unas sema

nas en Moscú, que aceptaba el 
ingreso de su país en esta entidad 
comunitaria surgida de las rui
nas de la URSS.

Con el ingreso en la CEI. el 
Gobierno de Tiflis tiene la posi
bilidad de participar en el Trata
do de Seguridad Colectiva, lo 
que le permite acceder a la ayuda 
militar de Rusia para aplastar la 
insurrección de los partidarios 
del ex presidente Zviad Gamsa- 
j urdí a, que lucha por volver al 
poder.

Ofensiva gubernamental

Las tropas fieles al líder de 
Georgia. Eduard Shevardnazde. 
han lanzado una gran ofensiva 
en las últimas horas, coincidien
do con las primeras ayudas en
viadas por Rusia, que se ha com
prometido a desbloquear las vías 
de comunicación capturadas por 
las fuerzas rebeldes.

Las tropas gubernamentales 
de Georgia continúan avanzan
do en varias direcciones, mien
tras las fuerzas que respaldan al 
depuesto presidente Zviad

Gamsajurdia abandonan una tras 
otra de sus posiciones, informó, 
el Ministerio de Defensa geor
giano.

Según las fuentes castrenses, 
el jefe militar de los “gamsajur- 
distas", Vajtang (Loti) Kobalia, 
hizo un llamamiento a los desta
camentos bajo su mando a reple
garse de manera organizada y 
sin abandonar las armas.

La ofensiva de las tropas de 
Tiflis coincidió con la orden 
dada por el ministro de Defensa 
ruso, general Pável Grachov, de 
prepararse para desbloquear las 
comunicaciones en Georgia.

TUTTI 
LIQUIDACION 

TOTAL
RECUERDE 

ULTIMA SEMANA 
Juan Bravo, 8. Telf. 44 0211
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Según manifestó el secretario de Estado norteamericano, Warren Christophe£

Washington, dispuesto a supervisar 
los comicios parlamentarios rusos

Estados Unidos está dispuesto a prestar todo 
tipo de ayuda en las elecciones parlamentarias 
que se celebrarán en Rusia el próximo 12 de

diciembre, al tiempo que se muestra preocupa
do por el estado de la libertad de expresión en 
este país.

Moscú (Efe).— El secretario 
de Estado norteamericano, Wa
rren Christopher, hizo este ofre
cimiento hoy, sábado, en un dis
curso en la Academia de Econo
mía Nacional de Rusia, en el 
que, además lanzó sutiles críti
cas a la forma en que el Kremlin 
prepara las elecciones parlamen
tarias.

Christopher señaló que si

LO ULTIMO EN DISEÑO. 
LO PRIMERO EN SEGURIDAD.

Nuevo Volvo Serie 400.

Con el tiempo todo evoluciona.
Pero sólo algunas cosas se perfeccionan. 
Como el nuevo Volvo Serie 400. Un nuevo 
automóvil, con un nuevo exterior. Y un 
renovado interior. Es lo último. Pero 
como este coche es un Volvo, la seguridad 
es lo primero. Por eso incorpora de serie, 
ABS, protección contra impactos laterales

y cinturones autoajustables en altura con 
prctensores. Y si lo desea, Airbag y TRACS 
(control de tracción). Nueva serie 400.

Lo último en diseño. Lo primero en 
seguridad. De Volvo.

Volvo 460 Turbo. Equipamiento de sene.
ABS. Climatizador manual. Protección contra

Precio recomendado Volvo Serie 400 desde 2.610.000 Ptas. (Impuesto de matnculación. IVA y transporte incluidos).

impactos laterales. Dirección asistida. 
Cinturones de seguridad autoajustables en altura. 
Prctensores mecánicos. Centro de información 
electrónico. Luces antiniebla delanteras. Elcvalunas 
eléctricos delanteros. Frenos de disco en las 4 
ruedas (delanteros ventilados). IJantas de aleación. 
Volante ajustablc en altura. 4 altavoces y antena 

d6c,rica- ’VOTJVO
Respuesta segura.

Concesionario oficial:
AUTO ESCAN, SI.

Moscú lo solicita Washington 
ofrecerá inmediatamente asis
tencia técnica para el “desarrollo 
de elecciones libres, empezando 
por la información a los votan
tes, y terminando por la supervi
sión de las votaciones.

“Como en todos los países en 
los que apoyamos los procesos 
electorales, cualquier ayuda que 
podamos prestar a Rusia será po

Exposición, Venta y Servicio Postventa:
Ctra. Soria, 21.
Tels.: 43 53 61 • 43 22 61.
LA LASTRILLA. (SEGOVIA).

líticamente neutral, al margen de 
los partidos y será accesible a 
todos los partidos y grupos que 
toemen parte en los comicios”, 
dijo el jefe de la diplomacia nor
teamericana.

En su alocución, pronunciada 
en su segundo y último día de 
visita a Moscú, Christopher 
mostró la preocupación de Esta
dos Unidos por el desarrollo de 

la campaña electoral tras los trági
cos acontecimientos de principios 
de octubre en la Casa Blanca de 
Moscú. Agregó que con el fin de 
la “guerra fría", Rusia y EE.UU. 
“tienen la posibilidad de ser, no 
sólo grandes potencias, sino tam
bién socios en la búsqueda con
junta de un mundo más seguro, 
más libre y más rico".

Por otro lado, Christopher 
afirmó ayer que el presidente 
Bill Clinton viajará en enero a 
Moscú para reunirse con Boris 
Yeltsin.

Miles de civiles 
huyen a 
Ruanda tras 
el golpe en 
Burundi

Kigali (Efe).— Al menos 
35.000 burundeses, todos de la 
tribu hutu, se han refugiado en 
Ruanda desde que el pasado jue
ves un golpe militar derrocó al 
presidente de su país, Melchior 
Ndadaye, confirmaron hoy, sá
bado, fuentes del Comité Inter
nacional de la Cruz Roja 
(CICR).

Las fuentes indicaron que se 
espera que la afluencia de hutus 
a Ruanda, país dominado por la 
misma tribu, aumente en los pró
ximos días, debido a la tensa si
tuación reinante en Burundi en 
las últimas 48 horas.

Los refugiados dijeron temer 
un baño de sangre si hay enfren
tamientos entre las tribus hutu 
—a la que pertenece el 85 por 
ciento de los burundeses, entre 
ellos el presidente Ndadaye— y 
tutsi —un 15 por ciento de la 
población—, de la que forman 
parte los cerebros del golpe.

Los tutsi controlaron la admi
nistración de Burundi desde que 
el país se independizó de Bélgi
ca en 1962 hasta el primero de 
junio pasado, en que se celebra
ron las primeras elecciones de
mocráticas y resultó vencedor 
Ndadaye, banquero de 40 años y 
líder del Frente Democrático 
Burundés (FRODEBU).

Se desconoce la suerte que 
haya podido correr el presidente 
depuesto, ya que hasta ahora no 
se han confirmado los rumores 
sobre su asesinato junto a tres 
ministros de su Gobierno.

En caso de confirmarse, la no
ticia de su muerte podría origi
nar luchas tribales en Burundi, 
como ya ha ocurrido en varias 
ocasiones en los últimos años, 
con miles de muertos.

PANORAMICA

CHAD.— Las autoridades 
chadianas confirmaron hoy. sába
do, la muerte del líder rebelde 
Abbas Koty en enfrentamientos 
con las fuerzas de seguridad en 
Yamena ayer, tras descubrirse una 
trama para derrocar al presidente 
Idris Deby. Fuentes del Ministerio 
del Interior afirmaron que los 
combates comenzaron cuando los 
golpistas. cuyo número se ignora, 
intentaron resistirse al intento de 
la Policía de detenerles.

CANADA.— Las elecciones 
generales del próximo lunes su
pondrán el fin del tradicional bi- 
partidismo en Canadá porque el 
Parlamento federal abrirá sus 
puertas a formaciones políticas 
regionales, según apuntan los úl
timos sondeos realizados. Más 
de diez partidos se presentan en 
estos comicios, en los que unos 
18 millones de canadienses es
tán convocados para elegir a los 
295 diputados.

CHINA.—Al menos 38 per
sonas murieron, dos más fueron 
dadas por desaparecidas y otras 
tres resultaron heridas en la ex
plosión que se produjo en una 
mina de carbón en la ciudad 
oriental de Xuzhou.
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